
市民意識調査(令和５年２月実施)における自由意見の結果について 

 

 

１．自由意見欄に記載のあった人数      496 人（回収数 1,121 人） 

 

２．自由意見欄への記載率       44.2% 

（参考）2021 年度調査  40.1%（546 人/  1,360 人） 

2022 年度調査  42.4%（545 人/  1,286 人） 

 

３．自由意見の件数（施策別）    延べ  765 件（非公表意見を含む） 

 

４．自由意見施策別件数 ランキング ( 上位 10 )（その他を除く）（非公表意見を含む） 

 

５．自由意見の公表にあたって 

   市民の皆様から頂戴した自由意見については、なるべく頂戴した意見をそのまま掲載しておりますが、 

個人情報保護の観点などの点から、一部修正、または、公表を控えさせていただいた意見もありますこと 

をご了承ください。 

順

位 

 件数

（件） 

割合

（％） 

 

① 「新・理想郷 

プラン」の推進 

91 11.9 ・名張市の良いところをもっとアピールしてほしい。 

・市外から来てもらえるような商業施設の充実やイベントを開催してほしい。 

・若い人が住み続けたいと思う魅力あるまちづくりを行ってほしい。 

② 交通計画 81 10.6 ・車の運転が出来なくなった時、買い物や病院への移動をどうするか不安に思う。 

・コミュニティバスの本数・路線を増やしてほしい。 

・ナッキー号が通るルート・本数を増やしてほしい。 

③ 地域医療 69 9.0 ・救急の輪番制について、不安に思う。 

・産婦人科が少ない。 

・高度な医療が受けられるよう、医療体制を充実してほしい。 

④ 商工経済 58 7.6 ・同じようなお店ばかりでなく、映画館や大型ショッピングモールを作って欲しい。 

・桔梗が丘駅前の土地を活用し、駅前を活性化させてほしい。 

⑤ 子育て・子ども

支援 

51 6.7 ・保育料・医療費など子育てにかかる費用の負担を減らしてほしい。 

・子育て世帯への手当を充実させてほしい。 

⑥ 道路整備 48 6.3 ・道路が車中心となっているので、歩道を安心して歩けるよう整備してほしい。 

・道路がガタガタになっているところが多いので直してほしい。 

⑦ 学校教育 42 5.5 ・中学校給食を実現させてほしい。 

・通学が遠いので、スクールバスを運行してほしい。 

⑧ 高齢者福祉 32 4.2 ・施設入所を希望した時、順番待ちにならずに入れるようにしてほしい。 

・高齢者が安心して暮らせるまちづくりをしてほしい。 

⑨ 持続可能な 

財政運営 

28 3.7 ・固定資産税、住民税を減額してほしい。 

・名張市の財政難が心配。 

⑩ 成熟社会に対応

する行政運営 

24 3.1 ・市職員の不祥事が多い。 

・休日や平日17時以降にも開庁してほしい。 

施策 主な意見 



施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容
1 111 人権尊重 地域環境部 外国人との交流。
2 111 人権尊重 地域環境部 他人に対しての暴言、態度。
3 111 人権尊重 地域環境部 海外との交流を増やしてほしい。

4 121 保健・医療・福祉ネットワーク 福祉子ども部
福祉において、相談窓口ですが、特定事業所の方が担当させているので、独立事業所へ変更してほし
い。相談しづらいです。

5 121 保健・医療・福祉ネットワーク 福祉子ども部
名張市社会福祉協議会組織の⾒直しをしたうえ、定着した職員の改善を⾏い市⺠のための協議会の立
直しを⾏ってもらいたい。

6 121 保健・医療・福祉ネットワーク 福祉子ども部

桔梗が丘⻄の地域は、桔梗が丘まちの保健室を紹介されるが、歩きでしか移動できない⾝としてはと
うてい⾏けない。蔵持まちの保健室の方が近い。こういうことが、地区でわけられてしまうとよくあ
る。桔梗が丘⻄は桔梗が丘だからと対応されると困ることがあるので、桔梗が丘はこちらの担当です
けど、蔵持の方が近いかもしれませんなど、柔軟に対応してもらえるとありがたい。

7 121 保健・医療・福祉ネットワーク 福祉子ども部

私の主人は現在、病気の為仕事を休業中です。脳疾患の為、今後復職できるものかも分からない状態
です。主人がこのような状態になって思うのは、障害のある人に対する支援があまりないという事で
す。もちろん自分で色々調べて相談に⾏きますが、こちらがきちんと調べていかないと教えて頂けな
かったり…と色々ありました。まだ中学、高校の子どもがいますのでお金もかかります。生活をして
いかなくてはなりません。私も現在仕事をしていますが、主人の介護があるので転職も中々できませ
ん。もう少し、困っている人達に対してのサービスが充実しているとありがたいです。そして、市の
方からももっと分かりやすく色んな制度があることを発信していただければと思います。

8 121 保健・医療・福祉ネットワーク 福祉子ども部
まちの保健室はありますが、地域の人の健康維持（老人に対するに限っては）に対する取組は多少⾏
われていると思いますが、医療的アドバイスは全くできない状況（介護士が対応し、知識がない）な
ので、保健室と言える内容ではないように思います。

9 122 健康づくり 福祉子ども部
コロナワクチンは強制ではないのに広報でかなりすすめてくる。もう外国ではコロナなんて終わって
いるのに。市⺠のことを考えていない。

10 122 健康づくり 福祉子ども部

５回目コロナワクチンの用紙がなかなか届かなくて、接種前日に市役所に電話し、詳しい説明もない
まま、主人に取りに⾏ってもらい無事５回目接種してもらいました。用紙の袋に〔再送〕と赤い判が
押してありました。何か（こちらが失くしたわけでもないのに）と変な気持ちになりました。忙しい
毎日と思いますが、大事な事なので、もう少し気をつけてもらえたらと思います。

11 122 健康づくり 福祉子ども部 予防接種を市で補助して欲しい。帯状疱疹など。
12 122 健康づくり 福祉子ども部 コロナ対策。
13 123 地域医療 福祉子ども部 市立病院における診療科目の充実。
14 123 地域医療 福祉子ども部 市立病院の充実を強く望みます。

15 123 地域医療 福祉子ども部 しっかりとした医療の充実。
16 123 地域医療 福祉子ども部 いい精神科がない。津まで⾏くのは大変です。

17 123 地域医療 福祉子ども部
市立病院を廃止して赤十字か済生会、又は徳洲会病院を誘致して大規模総合病院としてほしい。今は
我々市⺠にとって⾮常に使い勝⼿の悪い病院だと感じていて大いに不満と思っている。

18 123 地域医療 福祉子ども部 医療機関の不安が大きい。応急診療所も体制が不十分に思える。

19 123 地域医療 福祉子ども部
本当に体調が悪い時にみて頂ける病院がない。夜間に調子が悪くなっても信頼して⾏ける病院がな
い。

20 123 地域医療 福祉子ども部 市立病院の収益の安定、サービスの質の向上は図ってほしい。

21 123 地域医療 福祉子ども部 人口の割に医療の過疎化と他県の医療従事者に言われてます。そこで生活するのは情けない。

22 123 地域医療 福祉子ども部

病院（名張市立病院）について：昨年、熱射病（と思われる）で、知人がぐったりし、休ませなが
ら、救急車を⼿配するので病院で診て頂きたいと連絡したが、約15分電話で状況説明を求められ、結
果断られた。（コロナ禍でもあったが…。）何の為の市立病院か？みんなの病院なので、もっとお金
がかかるといわれても納得するので、お客さんへの対応の改善と質の良い医療を求めたいです。

23 123 地域医療 福祉子ども部
せっかく市立病院という立派な病院があるのだから、わざわざ遠くの病院まで⾏かなくても済むよう
にもう少し市としても考えていただきたいです。そうでないとこれからの老後が安心できません!! よ
ろしくお願いします。

24 123 地域医療 福祉子ども部
入院したくなる市立病院になってほしい。
※アンケートを取るだけで、終わらせないで反映して下さい。
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施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容

25 123 地域医療 福祉子ども部

名張市立病院の医療レベルを上げてほしい。開業医からの紹介等でＭＲＩやＣＴの検査をしたりする
が、紹介料は高いのにきちんと対応してもらえるレベルではなく、又他の県や市町村などに結局かか
ることになり医師のレベルもあり、ほとんどの人が他の病院に⾏きます。救急も輪番制で回数も少な
く、中途半端です。経営するならしっかりお金を有効に使って皆が安心して進んで利用できる病院に
してほしい。

26 123 地域医療 福祉子ども部

・出生率をあげる、安心して子どもを産む為に産院、産科を充実して欲しい。
・かかりつけ医は多数あるが、往診してもらえる医師が少ない。
・救急時の搬送が３ヶ所の病院のもちまわりになっている。これ以上悪くならない様、維持して欲し
い。

27 123 地域医療 福祉子ども部

医療体制、応急診療所の充実化を図って欲しいです。発熱した際に診察を断られました。一次救急と
して一旦は診察してもらいたかったと感じました。相談窓口（医療情報センター）の周知も必要かと
思います。今、自分の立場で医療、教育についてしか書けませんでした。すみません。集計作業お疲
れ様です。よろしくお願いします。

28 123 地域医療 福祉子ども部

昨年９月にコロナにかかり、市立病院で検査をしました。その時に、治ったら初診料を払いに来る
様、チラシをもらったので、１０日後ぐらいに払いに⾏きました。それから大分たってから、請求書
が届きました。また、それには振込みも可能と書いてありました。払い込みの確認がなされていな
かったのかと思いましたが、心配でした。それに、郵便代も１人分は少額ですが、たぶん大人数分が
必要だったと思います。少額でも積もれば大きいです。経費の節約にも気をつけてもらいたいです。
また、振込可も最初にもらったチラシに印刷していれば助かりましたが…。

29 123 地域医療 福祉子ども部 市立病院の救急外来の充実（交代での受入廃止）。
30 123 地域医療 福祉子ども部 名張市立病院夜間救急体制の⾒直し。
31 123 地域医療 福祉子ども部 市立病院の救急医療。伊賀へ搬送されるようでは安心して住めないと思う。

32 123 地域医療 福祉子ども部
深夜の診察体制が悪いと思うので改善が必要。診療所の対応があまり良くない。その日によって対応
する医師の科が限られているため、⾒てもらうことのできない人が限られてしまう。あと人数も少な
いため待ち時間が⻑くなってしまい本当に必要な人に適当な対応がなされてないと考える。

33 123 地域医療 福祉子ども部 市⺠病院の充実を望みます。

34 123 地域医療 福祉子ども部 名張市内に産婦人科が一つしかないので、医療施設を充実させて欲しいです。

35 123 地域医療 福祉子ども部
この地域は特に医療関係で他の市町に比べて遅れを取っているやに思う。夜間診療や救急体制で不安
な事が多い。

36 123 地域医療 福祉子ども部 市立病院の救急改善。

37 123 地域医療 福祉子ども部
夜間、救急で病院に運ばれて一刻を争う状態であった場合、すぐ⼿術が出来る先生が常駐されている
のか心配です。

38 123 地域医療 福祉子ども部
以前、大病をした時に救急病院決定まで時間を要したことがある。どんな病でも診れる病院造りをし
ていただきたい。その際、市⺠は市立病院で治療を受けられたが、私の後に救急隊からの要請が断ら
れていた様に思い、一刻を争う病院に対して対応できる病院を市内に増やす必要を感じる。

39 123 地域医療 福祉子ども部

救急車を利用させてもらった時、すごく親切にしていただき市立病院でもやさしくしていただきまし
た。コロナの注射でも５回目は初めて市立病院でしましたが、とてもスムーズにできよかったです。
でも⺟を介護施設から連れて⾏ってみてもらった時は、予約ができない整形だったせいかすごく時間
がかかりました。本人は疲れただろうと思うので時間短縮できる方法を検討して欲しいです。

40 123 地域医療 福祉子ども部 大きな病院で医師の技量の確立を強く望む。現市立病院は全く信頼性なし。医療機関の充実を望む。

41 123 地域医療 福祉子ども部
高齢者が多い中、急病人の救急搬送を時分を要する岡波病院ではなく名張市⺠は名張市内で治療を受
けられるように体制を考えてほしい。助かる命も助からない！

42 123 地域医療 福祉子ども部 土、日に診察して頂ける病院の設立。

43 123 地域医療 福祉子ども部
今は救急の場合、上野の市⺠病院との輪番制の為、もし上野の方に運ばれると車等そこに⾏く⼿段が
ない市⺠はとても大変です。なので名張市立病院で常にすべての患者に対応できる様にしていただき
たいです。宜しくお願い致します。

44 123 地域医療 福祉子ども部

昔は、名張は住みやすくとても良い町だったが、今は違う。現在は、病院等いざと言う時でも、町医
者、救急でも輪番で、コロナワクチン接種も、基礎疾患があるから設備の整った市立病院へ何度もお
願いしても、接種をしてくれず、結局、奈良県の病院へ⾏った。地元でいくら大きな病院があっても
市⺠は助けてもらえない。こんな病院ならいらないし、病棟看護師の教育もされていない。
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施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容

45 123 地域医療 福祉子ども部
私は７年前に奈良医大で大きな⼿術をしましたが、名張市にも、もう少し整備の整った病院、優秀な
医師がいたらと思います。奈良や大阪まで通院するのは、年老いてくると大変かと思います。名張市
立病院では心配です。

46 123 地域医療 福祉子ども部 救急医療体制の維持。

47 123 地域医療 福祉子ども部 両親への医療制度の充実（60代）。

48 123 地域医療 福祉子ども部
医療面でとても不安があります。市立病院だけでは、助かる命も助かりません。３次救急の病院を市
内に設置して下さい。救急で市立病院へ⾏っても、研修医みたいな人が薬をだすだけなど、⾏かなけ
ればよかったと思います。

49 123 地域医療 福祉子ども部
名張市立病院について、特定の科が無かったり、大きな⼿術ができない病院のイメージが有ります。
もっと充実した安心のできる市立病院になってほしいです。

50 123 地域医療 福祉子ども部

市立病院、医療の充実を願います。県外や大学病院へ受診しに⾏きたくなるような気持ちはありま
す。（実際、市外へのかかりつけ医がいます。）県内でも津波など災害にあうと思われる地域は、医
療者と市⺠で協⼒して定期的に救急講習を⾏っていたりしています（防災訓練も）。もう少し市⺠と
同じ目線にたっての活動などがあると、災害時ももっとスムーズに活動できるのではないかと思いま
す。又、市内の医師会とも協⼒して（医師会の医師、看護師なども一緒に）定期的に救急、災害の講
習をしてほしい。

51 123 地域医療 福祉子ども部 市立病院の拡充。

52 123 地域医療 福祉子ども部 医療体制の充実に取り組んで欲しい。

53 123 地域医療 福祉子ども部
以前、大病しましたが、市立病院ではムリといわれ、県外まで通いました。その負担は大きかったで
す。せっかく市立病院があるのに、利用できないのは残念です。改善を求めます。

54 123 地域医療 福祉子ども部
まず一番に名張市立病院が無くなると噂があります。市⺠にとってやっと出来た大事な病院です。救
急医療の為にも必要な病院です。無くさないで下さい。

55 123 地域医療 福祉子ども部 安心のできる救急医療体制、優秀な医師の確保、高度医療充実。

56 123 地域医療 福祉子ども部
医療体制についても不安がある。名張市立病院では対応できない病が多い。産科はない。小児科の入
院も難しい。子どもと安心して生活できない。高齢者にも厳しいことが多いと思う難病が多いにもに
もかかわらず、対応できる医療がない。

57 123 地域医療 福祉子ども部
整形外科治療が成り立ってない。最後の治療も出来ず市立病院に振る。救急患者扱いにする。何度も
その事を人づてに聞いた。とても痛いのに何も処置せず帰らせる。あり得ない！夕方治療を受けると
明日、市立病院へ⾏けと言う。医師の体を成していない。名賀医師会に実情を訴えればいいか？

58 123 地域医療 福祉子ども部 市立病院への送迎バスを再開して欲しい。
59 123 地域医療 福祉子ども部 医療救急体制、名張市立病院の充実。

60 123 地域医療 福祉子ども部
名張市立病院は地域だけの事ではなく、災害時にはセンターとして活躍できますのでぜひ残してほし
いです。

61 123 地域医療 福祉子ども部 医療に⾮常に不安がある。市立病院の意味がない。

62 123 地域医療 福祉子ども部
市立病院の住⺠からの評価が著しく悪く、安心して医療を受けることができない現状で、早急に根本
から立て直す必要に迫られていると思うが、専門家（マーケター）の意⾒を聞くなど⼿段は種々あろ
うかと思いますが、早急の⼿当を望みます。

63 123 地域医療 福祉子ども部

医療体制を整えていただきたいです。具体的に言うと、かかりつけ医は名張市内にいるものの中々病
気の状態が良くならなく、薬の強いものに変えていくという治療法で副作用などもありとても不安に
思い、名張市とか違う地域の病院に⾏き、薬を弱いものに変えたところ改善したと言う経験がありま
した。なので、もう少し市⺠が安心、信頼できる病院ができるといいと思います。

64 123 地域医療 福祉子ども部
市立病院はある程度の赤字経営でも名張市⺠にとって必要と考えています（もちろん野放図な病院経
営は望みません）。名張市として市立病院をどの様にしていきたいのか、その方向性が解らないので
不安に感じる。

65 123 地域医療 福祉子ども部 救急医療体制、対応についての不安。
66 123 地域医療 福祉子ども部 医療医院の産科は一軒だけ、何もかもが活性がない。

67 123 地域医療 福祉子ども部
病院が選べない。
専門的な科は、名張市外や県外へ⾏くしかないのが困る。

68 123 地域医療 福祉子ども部
高度医療体制への不安があります。脳および血圧等による疾患等。自分や家族が、該当の病気に罹患
した場合、他市や他府県での治療となり、付き添いする家族の負担になり、その事を重視するならば
居住地の変更をせざる得なくなる。
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施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容

69 123 地域医療 福祉子ども部
子供が利用した病院の履歴(金額等)のハガキが届くが子供がいる全世帯に毎月のように送られてきてい
ると思うのですが、利用が少ない月でも送られてきているのは無駄な気がします。2、3か月に一回程
度でもいいんじゃないでしょうか？経費の削減にもなるかと思いますがどうでしょうか？

70 123 地域医療 福祉子ども部 医療機関(優秀な医師)の充実、現状の市立病院に不安がある。

71 123 地域医療 福祉子ども部

申し訳ありませんが、一つ提案させて頂きたいのは、市立病院の対応です。
企業としての緊急問い合わせや、私的に緊急時の問い合わせの、病院側の回答が遅く、対応頂いた方
の個人差はあるのかもしれませんが、緊急時の迅速に対応する教育を強化いただけると、安心した医
療に向けられると考えます。

72 123 地域医療 福祉子ども部

少し前、夜に胃と背中が痛くなって体がしんどくなってしまって救急に電話したところ、先に応急の
方に⾏ってくださいと言われ、応急に⾏ったところ触診も何にもなく問診だけで終わり、胃薬だけ出
しておくから明日また病院⾏ってください、と言われ腹がたちました。しんどい中⾒てほしくて⾏っ
たのに、そういうふうにしか相⼿されないのであれば⾏った意味がないなと気分が悪くなりました。
応急診療所の改善をお願いしたいです。

73 123 地域医療 福祉子ども部 産婦人科が少ないので選択肢が少なく、待ち時間も⻑い。
74 123 地域医療 福祉子ども部 名張に市立病院があるので、もっと救急医療体制を強化してください。

75 123 地域医療 福祉子ども部
50代です。健康寿命を伸ばすように努⼒はしていますが、病気のリスクが増える年齢になると医療体
制が名張では整っていないので、やはり１時間以上かけてもっと大きな病院に⾏かないといけないの
で、名張市でも対応していただける設備を整えてほしいです。

76 123 地域医療 福祉子ども部
全体的な医療体制には不安があります。特に思うのは産婦人科です。お産できる病院が市内に少な
く、市立病院にはない。子育てするには悪くない環境だと思いますが、自分の子供が結婚して里帰り
出産したいと言われてもその環境が整ってないと感じます。

77 123 地域医療 福祉子ども部 救急体制が不安である。

78 123 地域医療 福祉子ども部
救急は極⼒市内で完結できる環境を臨む。難題ではありますが、後退する事なくひとつひとつ前進さ
せて欲しいと思ってます。

79 131 高齢者福祉 福祉子ども部
老人向けの考えが市⻑は不⾜しているように思いますよ。市⻑にも親があり先祖があると思うが現在
の事だけでは市⺠や市はよくならないと思う。

80 131 高齢者福祉 福祉子ども部

・高齢者は置き去りにされているように思う。
・今は67才これからどんどん年をとっていくのに…いずれ車の運転もできなくなるだろうし…その時
の事を考えれば不安ばかり。
いつも名張市の為に動いていただいてる方々に感謝しています。色々書かせていただきましたがもっ
と名張を自慢できるよう皆様もがんばっていただきたいと思います。私も名張市⺠の1人として協⼒し
ていきたいと思います。

81 131 高齢者福祉 福祉子ども部 老後が心配、不安がある。年寄りになると不安になる。介護福祉が充実していない。

82 131 高齢者福祉 福祉子ども部
父親が介護の必要な状態のとき、特別養護施設への入所が予約待ちでなかなか入れず苦労しました。
高齢化が進む中で施設の拡充を望みます。

83 131 高齢者福祉 福祉子ども部 老人の活用。

84 131 高齢者福祉 福祉子ども部
私自⾝、年を取ってきたので老人問題に興味があります。老人ホームも近年、増えてきましたが、お
金の心配があります。安く入れる所が有れば、老後も安心だなと思います。

85 131 高齢者福祉 福祉子ども部 主人が老人ホームにお世話になっています。生活が苦しいです。
86 131 高齢者福祉 福祉子ども部 まもなく８５才（妻８３才）、安らかな老後を送れればと願っています。

87 131 高齢者福祉 福祉子ども部
高齢化により医療費が結構必要となっており、健康維持が必要となっている。高令化対策の推進。整
備。

88 131 高齢者福祉 福祉子ども部

名張は〇〇丘が多く、車が必須です。しかし、ご近所周りを⾒ていると、高齢者の方々が段々と自家
用車を⼿離され、"なばりバス？"を利用される元気のあるうちはいいのですが、⾜腰が弱くなられ、家
から外出をしなくなっている。未亡人の方を⾒かけると、どの様に生活されているのか、福祉サービ
スを利用されているのかと心配になります。御近所とはいえ、今はプライバシーの問題もあり、なか
なか積極的に御声かけができない状況もあります。数日に1度の洗濯物や⼿前の宅配サービスを⾒かけ
てお元気なんだ……と確認するとホッとする事があります。今後5年、10年後には私の住んでる周りに
もたくさんの高齢者がこの様に生活する事でしょう。援助、支援の充実、拡大を希望致します。

89 131 高齢者福祉 福祉子ども部 老々介護と在宅介護の問題を深く考えて頂きたいと思っています。
90 131 高齢者福祉 福祉子ども部 年金生活になったら出て⾏くと思う。
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施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容

91 131 高齢者福祉 福祉子ども部
老人ホームで働いていますが、今後高齢者が増えても介護の担い⼿が不⾜するのではないかと不安で
す。

92 131 高齢者福祉 福祉子ども部
認知症になってしまったら一人暮らしもできなくなって、施設で面倒⾒てもらうことになるでしょう
し？それも順番待ちで大変と聞いていますので、先の心配がいつ現実になるのか、その点が悩みの種
です。

93 131 高齢者福祉 福祉子ども部 年を取っても、安心して住める環境づくりに注⼒して欲しい。

94 131 高齢者福祉 福祉子ども部

少子高齢化が進んでいく中、特に一人暮らしや高齢者だけの世帯が多くなって来ています。高齢者福
祉には⼒をそそいでいただいているとは存じますが、だれもが安心していくまちづくりと生活維持の
ため、今後さらなる高齢者が元気に過ごせ、生涯現役で過ごせる様な、指導や活動のささえになる様
な、事業を進めていっていただきたいと思っています。

95 131 高齢者福祉 福祉子ども部

現在、90歳代の義父が認知症です。毎日、家族の誰かが家に居ないと何も出来ないし、家からヨタヨ
タ出て⾏ってしまいます。私自⾝は、精神的に、毎日、忍耐を必要とします。現在、要介護２。書面
の審査以上に、家族は疲れています。お金もかかる介護。歩いてくれて、食べてくれて、１人でトイ
レにもいけますが、ずっと毎日、世話をする者は、その責任と休めない日々から逃げる事ができませ
ん。週２回のデイサービスの日は、いない間の片づけや掃除に時間をとられます。ぼやくところが無
くて。その為に、私の幸福度は低いです。多いと思います。私のような人。健康で⻑生きがいいです
ね。

96 131 高齢者福祉 福祉子ども部
両親と本人、親亡き後の事を考えると暗い。でも⾏政がよくやってくれているので、少々安心（近所
でくらす１人家の様子を⾒て感じる部分です）。

97 131 高齢者福祉 福祉子ども部

８０歳過ぎの障害者の独居老人です。運転免許証の返却を考えますが、買物等に車が欲しいので悩ん
でいます。立ち仕事も５分〜１０分で⾜、腰が痺れて動けなくなる。従って台所仕事についても困難
を極めてます。介護施設等に入居したいと思いますが、年金暮らしの為、費用の負担が気掛かりで
す。
勤務先が大阪でしたので、早朝に出掛け夜遅く帰宅する生活だったので近所の方と接触が無かったん
で知人が居ません。幸いに息子が１人近所にいます。

98 131 高齢者福祉 福祉子ども部

今後、特に名張市は高齢者が増えます。住み慣れた名張で望んだ最後を迎えられるよう、医療、福祉
の充実は必須だと思います。医療、福祉施設で働く⾝からすると、医療、介護スタッフの処遇改善を
お願いしたいです。高齢者と暮らす家族だけが悩みを抱えることがないよう、地域で高齢者を守る地
域づくりが理想です。（もちろん子ども・子育てについても感じています）
コロナで人との交流が減ってしまい、さみしく感じています。徐々に緩和されていくので、地域の方
との交流が戻ってくることを楽しみにしています。

99 131 高齢者福祉 福祉子ども部 老人も安心して暮らせる町づくり、施設を充実させて欲しい。
100 131 高齢者福祉 福祉子ども部 介護支援につき大変お世話になり、感謝申し上げます。

101 131 高齢者福祉 福祉子ども部

高齢になって、体のことが心配になるようになったら、現在の救急のあり方や、福祉では不安を感じ
る。
→今はずっと住み続けたいと思っているが、それが叶わないのではないか。と不安に思い、移住を考
えざる日が来るのでは、と思えてならない。

102 131 高齢者福祉 福祉子ども部 介護に対する補助金や支援を求む。

103 131 高齢者福祉 福祉子ども部
老後の独り暮らしに不安があります。親族もあてにできない状況で病気や介護が必要になった場合、
支援があるのかとか、まだ健康で普通に生活できる人同士が住めるアパート的な家があればとか、孤
独死とか空き家問題もあると思うので、それと合わせて良い方法があったらいいのにと思います。

104 131 高齢者福祉 福祉子ども部 公共老人ホームの広報及び充実。
105 131 高齢者福祉 福祉子ども部 老人も安心して暮らせるまちづくりを切望します。
106 131 高齢者福祉 福祉子ども部 介護施設への入所が必要に応じて、入れる様な適切な措置を取って欲しい。

107 131 高齢者福祉 福祉子ども部 介護体制の充実。
108 131 高齢者福祉 福祉子ども部 老後の生活の補償を豊かになるようにしてほしいです。
109 131 高齢者福祉 福祉子ども部 高齢者になった時、通院や買い物が困難な方へのサービスを重視して欲しいです。

110 131 高齢者福祉 福祉子ども部 一人高齢者の生活支援。

111 132 障害者福祉 福祉子ども部

今現在特に困っていることは名張市に⼿話通訳者が不在であること。親族にしょうがい者がいるが、
日常生活から通院、緊急時にアクションがとりにくい状況があり大至急に改善してほしい。「名張市
のホームページを⾒ること」を通例的に発言があるのだが、しょうがい者にはくわしくかつていねい
に教示されているのでしょうか？通訳者が不在ならば上記はないのでは…。

- 5 -



施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容

112 132 障害者福祉 福祉子ども部
精神疾患の子どもが居て、今後が心配で施設の紹介或いはパンフレットの充実や相談に乗って欲し
い。

113 132 障害者福祉 福祉子ども部 障害者施設等の充実が望まれる。

114 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部
少子化対策はどの地方も考えていますが特にこれといった対策はない。女性が「産んでも良いかな」
と思える物心両面の体制を望みます。

115 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部

保育園に通わせる件であまりにも色々と厳しすぎると思います。勤務時間が少しでも⾜りないとすぐ
に退園などと言ってきますが、誰にも保育を頼めないから保育園に入れているのに、病気などで会社
を休まなければならないし、勤務時間も少なくなるのにそれですぐ退園など言わないでほしいです。
子供が病気などをして自分以外に子供を⾒てくれる人がいるなら保育園に預けず自分で家で⾒るで
しょう。きょうだいで別の所に通うのもそうです。２ヶ所に迎えに⾏くために時間がさかれてその分
仕事の時間を削らなければいけない状況です。もう少しその辺りも考えていただきたいです。

116 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部 少子化対策、何かしなければ過疎地域に。

117 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部
子どもが３人います。３人目以降のサービス？の充実させてほしい。小さいうちはいいが大きくなる
と食べる量も増え、食費だけでけっこう出費がかかる。食費は子を育てるのに必要不可欠です。

118 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部
保育園の結果通知が遅い。事前に説明会の日程は、配られているが、全く希望していなかった園の場
合、通知がきて、初めて、日程を知ることになる。せめて、説明会のある１週間以上前に結果を通知
することはできないのだろうか。

119 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部
若い世代が子育てできる環境が少ない。産婦人科も少なく出産できる医院も限られている。そして、
若い親世代が名張で働き、ここで子どもを育てたいと思える場所もメリットも少ないように思う。
人をよびこみ、若い世代が豊かな自然の中で働き子育てできる街作りができたらよいのにと願う。

120 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部 中学校までの子の医療費無料や保育料、学費なども⾒直してほしい。

121 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部

他県から名張市に来て一番びっくりした事は、医療費の立て替え払いです。たとえ実質無料になると
はいえ、一度病院で支払うとなるとなかなか子どもをすぐに病院に連れていこうと思えなくなりまし
た。そのうえ、⻭医者を使用した時、⼿続きが出来ておらず助成金が戻ってこなくて、何ヶ月も先の
ばしにされた事がありました。子どもの数よりも病院の数の方が少ないのに、市役所の⼿間など考え
ても、子どもに振り込みよりも⼿間がはぶけると思うのに、よく理解できません。しかも、医療費の
点数で支払金額を計算されるので、実際に支払った金額よりも1〜2円誤差が出てしまいます。たかが
1、2円とはいえ、積み重なると大きくなりますし、実質無料とは言えないと思います。子どもが無料
でたのしく遊べる所も少なく、子育て世代にはあまりおススメできない市だなと思います。

122 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部

小学校低学年の子どもがおり、現在短時間勤務をし、子どもが学校から帰ってくるまでに仕事を終え
て帰宅しています。（夏休みなど、⻑期休暇の時、学童を利用していますが、学童が低学年優先とい
うこともあり、今後仕事時間を増やしたいと考えても、学童が利用できなくなると、それもできなく
なってしまう状況なので、仕事時間数を延ばしたり、正社員になることが、ここ先数年はむずかしい
状況です。放課後や⻑期休みの時の子どもの預かり先が安定していれば、今後の仕事の調整がしやす
いのにと感じています。（学童は市の管轄ではないとお聞きしましたが書かせていただきまし
た。））

123 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部
保育料の無料化、子育てしやすい市になってほしいです。
土曜日保育は本当に必要な方だけ利用できるようにし、保育士の負担を減らしてほしい。（シフト提
出をするなど）

124 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部

昨年、１２月に出産しました。主人は夜勤の仕事があるので夜に陣痛や緊急に病院に⾏くことになっ
たらどうしようと不安がありました。心の安心剤として、陣痛タクシーなどが利用できるようしてほ
しいです。実家は大阪なので夜に頼れる人がいませんでした。
産後ケアとして、もう少し病院でゆっくり泊まりたかったです。里帰りはしていません。

125 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部
・保育料が高い。
・子育て支援を充実させてほしい。

126 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部 子ども達が住みやすい、居心地の良いと思える環境にしてほしい。
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番号 施策コード 施策 部局名 内容

127 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部

妊娠、出産、子育てしやすいまちづくりをお願いしたいです。例えば、不妊治療費の助成金や申請の
方法の⾒直し。妊婦検診や産後健診の充実、子どもの医療費の助成や様々なワクチンの助成、障害児
等の発達支援や育休に対する援助など若い人達に対して魅⼒ある名張市になることが移住や移住離れ
につながると思います。そこには就労もきっと生まれると思います。

128 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部

子どもの数も少なく学校の統廃合も増え結婚をしない人も多くなりました。名張だけの問題ではない
ですけど、若い人達が少ない。若い人達にとって住みやすい、子育てしやすいそんな環境が大事なの
ではないでしょうか。子どもの人数が多いほど教育資金や食費その他色々かかります。その子ども達
が未来をになっていってくれ支えてくれます。子どもは宝です。子どもの人数が多い家は税金免除ぐ
らいしてもいいと思うのですが…。

129 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部

子育てに関してですが、世帯分離している中で⺟子⼿当が受けられない現状があります。家族からの
援助を受けているわけでもなく、ひとり親としてやっていますが、まわり（他人）からすると、「も
らっているし受けている」と思われ、嫌な気持ちになります。そういう所が、名張市としてしっかり
と助成対象にしていただきたい。全ての人が高収入なわけがない。

130 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部
子ども、１８才以下に対する経済的支援に⼒を入れていくことで、安心した生活やゆとりにつながっ
ていく。給食費の無料化や、これからの子どもの生活につながっていくことになる。よろしくお願い
したい。

131 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部 学習支援、子どもにかかる費用の負担減。

132 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部

・医療費→中学校卒業までの助成を高校卒業までに延ばして欲しい。
・子育て対策 岡山県なぎ町（岸田首相も視察に⾏ってましたね。名張市もぜひ視察に⾏かれた方が
…） 子育てママの働き方を参考にして下さい。なぎ仕事園（だったか）子ども連れでも出来る仕事
を充実させて欲しい。シルバー人材センターの主婦版を作ってほしい。広報を配布するのもシルバー
人材センターに限らず〝子育て主婦″にもさせて欲しい。子育て主婦の出来る仕事が少ない。

133 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部 子育て支援の充実（教育関係を含む）に取り組んで欲しい。
134 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部 子育て世代、子ども達の教育環境に⼒を入れて欲しい。
135 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部 子供を産み育てやすい環境をつくって欲しい。

136 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部
日本全体ですが少子高齢化。若い子育て世代を他市よりも優遇し、名張に⾏きたい（住みたい）と感
じる様にする事が大切と思います。

137 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部 育児に対する補助金や支援を求む。全体的に補助金制度が少ない。

138 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部
やはり出生率を高めて市全体の活性化は不可欠です。それには子育て環境を良くして若い世代に住ん
でもらえる魅⼒ある市にしないとダメなので、最近でもTVで取り上げられたりしている町（出生率が
上がって来ている町）を参考にして町づくりをしてほしい。

139 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部

保育園になかなか入所できず、一年間待機をして来年度入所させていただき、本当に感謝していま
す。やっと仕事ができると、一緒に出社、おんぶをしながらの対応していたことでの子どもへの負担
を与えていたと思います。希望どおりでなくても市が保育園の受け入れができる定数があると安心な
のですが。やはり名張では難しいと思っています。このことだけではないが、名張市、三重県で生活
したくない要因の１つである。

140 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部 子どもが遊べる大型の遊び場がほしい。

141 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部
共働きが当たり前になってきているので、共働きの方々が子育てしやすくなればもっと良くなると思
います。

142 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部
若い人の定住を促進する案として、兵庫県明石市の子育て支援策を参考にしてはどうか。観光を推進
するよりも重要と思います。

143 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部
今住んでいる地域は全く子育て支援がありません。住みにくいです。夏⾒に住んでいた時はとても充
実していました。困った時にも相談が出来てよかったです。夏⾒に住みたいと思っているのですが、
土地代が高くて…でも住みたい。地域によってこんなにも違うのはおかしいと思います。

144 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部
名張市のみの問題ではないが、少子化への対策として、もっと子育てがしやすくなる政策をとるべき
である。名張市をもっと魅⼒のある、特徴的な町にしようと考えているのであれば、なにかしらの分
野において秀でた支援が必要だと思う。
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施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容

145 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部

公立の保育士の確保をしてほしいです。
また、この現状の中、次の職があるかどうかの不安もあります。
現時点で⾜りないので、本当に確保してほしいです。
私の職場もマイナスの状態でしております。また、設備もヒビが入っていたりかなり古いため、災害
が起きた時に、不安です。

146 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部

出産、子育てについて
・名張市には出産できるところが少ない。
・出産後の健診の費用がかかる。
・赤ちゃん訪問で資料が無駄に多い。
・おむつなど欲しかった。
・小学校に上がるときに給付金などあると助かると思う。
・伊賀市では二人目から(第一子が何歳でも)保育料が半額になるが名張は適用外。
保育料が高いため私は夫が帰宅後、子どもをみてもらい夜21時から24時半までパートにでています。
夜中の授乳や朝上の子の支度など大変ですが、値上がりなど続くいま収入を増やさなければと思い働
いていますが日中働きたいなと日々思います。
伊賀市のような保育料の制度になることを望んでいます。

147 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部
産後6ヶ月までしか保育してもらえないのをなんとかして欲しい。
一番⾒てほしいときに2人育児は大変。

148 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部
小学生が帰宅してから、集まれる場所（かがやきのようなところ）が各地域に欲しいです。学童にも
⾏かず、帰宅後に一人で過ごしている子どもがとても多いのが気になります。

149 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部
子育て支援の充実と掲げているが、実際に結果として子育て世帯への支援がなされていない。子供⼿
当の増額、各施設の割引など。

150 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部

名張市は、子育てしやすい環境が整っていると思います。おむつのゴミ袋が無料であったり、かがや
きやまちの保健室などの相談できる場所があることは、子育てする上で本当に助かっています。自分
が知らないだけで、他にもたくさんあるのかもしれません。これからも子育てに優しい街づくりと、
情報発信をお願いしたいです。

151 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部

育児⼿当の金額を一律給付にしてほしい。
子どもを育てる家庭はどこも同じだと思います。ましてや、保育が必要な子の場合（就労する場合）
は、保育料金がかかります。ですが２号認定を受けると育児⼿当が減りますよね。
食費、光熱費も爆上がりし共働きしないと生きていけない中で、育児⼿当も減るとなると⾮常に苦し
いです。2人目を考える余裕すらない状況です。ですので、育児⼿当の金額一律を望みます。

152 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部
1歳〜3歳の保育料負担は⾮常に苦しかったです。可能な限り子育における金銭的な負担を減らし、近
隣の市町村より優遇にすると、名張市の世帯も増えるのではないかと思います。
これから税金を払う若い世代に⼒を入れて欲しいです。

153 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部

市として子ども支援は充実していると感じる一方で、自治会に目を向けると少子高齢化が顕著であ
り、高齢者優位の方針が進む一方である。例えば自治会⾏事である夏祭りなども削減方針が打ち立て
られており、子供を対象とした施策は減少すると考えられる。
これに⻭止めを掛けなければ、衰退の一途を辿るしかないのではないかと考えざるを得ないので、自
治会レベルまで落とし込んだ子どもへの施策も活発化して頂ければ幸いです。

154 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部
小中学生の医療費も現物支給にして欲しい。
子育てクーポン的な物を、随時発券し購入できるようにして欲しい。

155 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部

地域別で保育園に入れるようにしてほしい
仕事との両立で送迎など不安な事がこの街では多い。
全く希望していない保育園への決定通知が来るのはやめてほしい。
子どもが遊べる施設が全くない。
祝日の雨の日など子どもの為の施設があれば利用したい。

156 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部
よその自治体に比べて住宅⼿当等のひとり親に対する支援が少なすぎる。
子育て世帯に対する支援を⼿厚くして欲しい。

157 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部
子育て世代です。将来子どもが高校大学へ進学する際の経済面などで不安がある。
市内には選択肢がほとんどなく、市外へ進学した場合の交通費や交通⼿段に不安がある。とくにお金
がかかる時期に児童⼿当はない。
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施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容

158 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部
少子高齢化が進んでいると感じているので、多くなっていく高齢者を支えるためにも、若い世代が住
んで子供を育てたいと思えるまちづくりを期待します。

159 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部 ⺟子家庭への支援をより良くして欲しい。

160 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部

出産・育児について、徐々に支援を増やしているのだとは思うが他の県と比べるとまだまだだと感じ
る。妊娠期に体調が悪く運転できない時に周囲にすぐかけつけられる家族がいない場合電話一本でタ
クシーがすぐに来てくれたり、受診や健診に⾏くためのタクシー代を補助してくれるなどのサポート
がもっと充実してほしい。

161 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部 医療費無料を高校卒業までにしてほしい。

162 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部
子どものあそぶ場所が少なく不便である。広い公園や大型商業施設を作るなど子どもが一日あそべる
様なところを作ってほしい。それが、地域活性化につながっていくのでは？

163 133 子育て・子ども支援 福祉子ども部 子供のインフルエンザ無償化。

164 134 社会保障 福祉子ども部
内部用、市⺠用の目安箱の設置！！
生活保護者の方が良い生活している。朝からパチンコ、ボートへ遊びに⾏って、酒飲んでる人達が多
い。調査すべき。

165 134 社会保障 福祉子ども部 医療費助成の所得制限の廃止。
166 134 社会保障 福祉子ども部 物価高で、家計が苦しくなっていくのが不安。年金も受け取れるのか不安。

167 134 社会保障 福祉子ども部

年収による医療控除（子供）→物価が高い中、昨年の年収が良くても大半は税金で取られる。なの
で、年収の数字だけで子供の医療控除の証明書をなくされてしまったのは⾮常に不快でした。病院に
⾏くことをためらってしまったりすることもあり、名張市の子育てに優しい市ではないのかなと思う
ところでした。

168 134 社会保障 福祉子ども部
物価、電気代上昇で生活が苦しいです。
全世帯平等に給付金をお願いします。（苦しいのは子育て世帯、一人親世帯だけではありません）

169 134 社会保障 福祉子ども部 低所得者の保険税の⾒直し！！

170 134 社会保障 福祉子ども部
月に80時間働いている方に健康保険を推奨してほしいです。保険に入るにも高額なお金を払わないと
入れてもらえないので、考えてほしいです。

171 134 社会保障 福祉子ども部 年金の問題、老後の不安。
172 134 社会保障 福祉子ども部 将来、年金をもらえるのか分からないのが不安。

173 134 社会保障 福祉子ども部

・年金生活の低所得者から（高額の年金受給者は別）介護保険料、もしくは後期高齢者保険料のどち
らかを免除して欲しい…。（介護保険は40才からず〜と40年間納めて続けている）
・『子どもは国の宝』、少子化時代を迎えて、子育て対策は必要は分かりますが、高齢者に対して、
少しばかり優遇すぎません…？
・兎に角、諸々物価高騰の折から、日常生活が困難極まりありません…。

174 134 社会保障 福祉子ども部 医療費助成も、数ヶ月後に戻ってくるなら、窓口負担を無くして欲しい。

175 134 社会保障 福祉子ども部 生活費の不⾜や年金の減額が心配で、経済的な安定が保てるか不安です。
176 134 社会保障 福祉子ども部 65歳定年で年金をくれるのか。
177 134 社会保障 福祉子ども部 アルバイトの扶養制度が不便に感じる。扶養制度をなくして欲しい。

178 134 社会保障 福祉子ども部

子どもも全員ひとり立ちして独り住まいです。数年前に元夫が事業に失敗し、自分も自己破産して離
婚しているので、老後の貯金もなく不安です。現在まだ勤めているので蓄えをどのようにしていこう
か考えていますが、生活をどこまで切り詰められるのか自信がありません。
子供達に世話をかけたくないと考えているのでそういう相談ができるところを教えていただきたいで
す。

179 134 社会保障 福祉子ども部
収入が少ないのに払うことばかりある。物価が上がり、電気代も上がり、生活が苦しいです。どうに
かならないでしょうか。もう少しらくになりたいです。主人もなくなって生活をたすけてほしいで
す。この先不安です。

180 134 社会保障 福祉子ども部 ひとり暮らしなので、これから先が不安である。
181 211 環境保全 地域環境部 ペットショップ廃止。殺されている犬猫がいるのはペットショップのせいです。

182 211 環境保全 地域環境部 野良ネコに愛を！

183 211 環境保全 地域環境部
河川工事や道路整備の方法が安易すぎる。景観保全は常に後回しとなり、防災等を口実に、名張の最
大の宝である自然や歴史文化の破壊が続いている状況を危惧しています。景観保全を最優先した工法
を工夫していただきたい。

184 211 環境保全 地域環境部

Ｒ１６５沿いの雑草のせいで車の往来、運転席から⾒た歩⾏者の有無が互いに⾒にくい。草も成⻑し
たら"木"になっている。根っこから処理すべき。年１回でも地域の皆さんに市から有志で声かけて街の
清掃を促してほしい。私もやりたいが個人で勝⼿にやると言われるので"市から"なら地主さんも納得し
てくれる。
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施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容
185 211 環境保全 地域環境部 野焼きが多すぎる。ぜんそくの軽症状があり、困っている。

186 211 環境保全 地域環境部
街の美化に⾮協⼒な人、犬のフンの始末をしない飼主→最低だ！
たばこのポイ捨て、同場所＝同一人物。これも最低だ！

187 211 環境保全 地域環境部
時報のサイレンが、6時、11時、17時、22時に鳴らされますが、警報音なのでドキッとします。（ダム
の放水の警報かと思ってしまいます。）音楽だったり、チャイムに変更し、また4回必要か検討してい
ただきたいです。

188 211 環境保全 地域環境部

自然豊かな名張に津市から移り住んで13年になり、近年⻘蓮寺湖周辺の木の伐採が⾏われて山がひど
い状態になっていますが、何の目的でしょうか。
ダム湖のそばを毎日散歩していると、心が癒されますが、管理所と反対のダムの端にゴミが何年間も
たまって、⾒るにしのびないので、一度きれいにして頂きたいです。かも、う、⽩サギ、鯉、⻲など
生き物も気持ち良く住める湖であってほしいです。

189 211 環境保全 地域環境部
無登録の飼い犬と、飼い方も知らない飼い主のチェックと取締り。（例）リードもつけず家の前で遊
ばせて、ゴミ出しの時に家の壁面にトイレをさせる。（同じ場所）わずか、１分、２分の散歩。その
為、一定の人間にのみ、激しく吠える。（マーキング作用）悪意ある飼い主の⾏動。

190 211 環境保全 地域環境部
八幡工業団地からの悪臭で困っている。化学物質の匂いがきつい。基準値などがあればそれ以下かど
うか調べてほしい。

191 222 循環型社会 地域環境部 ゴミ袋有料から無料に変更を検討下さい。

192 222 循環型社会 地域環境部

数々の値上げでたいへんつらいです。ゴミ袋は一度下がりましたが、伊賀市よりはまだまだ高いで
す。どうして⻘山地区と合わせられないのでしょうか。（できるだけゴミを減らしたいですが、スー
パー等で売られている物には容器プラスチックが過剰に使用されており仕方がないこともありま
す。）もう少しうすくしてもいいので、安くはならないのでしょうか。そこが住みにくいと感じると
ころです。伊賀への転居も考えているところです。

193 222 循環型社会 地域環境部 ゴミ袋の値下げ。

194 222 循環型社会 地域環境部

ゴミ分別がわかりにくい！もえるゴミ、もえるけどもやさないゴミの分け方が難しいとよく言われて
いる。これ以上リサイクル使用がないゴミは、もやさないゴミではなく、埋め立てゴミといえばわか
りやすい。ガラスのわれたゴミ、せともの、ガラス、蛍光灯など汚いビン、汚れているビンは、すべ
て埋め立てゴミにした方が良いと思います。よそから引っ越してきた人は、みんなややこしいと言っ
ています。

195 222 循環型社会 地域環境部
ゴミ袋を15ℓサイズのものを作ってほしいです。10ℓではちょっと⾜りなくて20リットルではまだ余
裕があってゴミが入りそう、でもこれ以上入れるゴミがない。という事が頻繁にあります。周りの人
に話したら「そう思う」と言う意⾒が多いので、需要はあると思います。

196 222 循環型社会 地域環境部
不用になった衣類、物品（まだ充分使える）等自由に届けられる所、欲しい人が自由に持っていける
様な場所を作って欲しい。（物々交換等）

197 222 循環型社会 地域環境部 ゴミ袋高い。

198 222 循環型社会 地域環境部
・日常ゴミ、ゴミ袋の無料化。
・溝のそうじ。

199 222 循環型社会 地域環境部 ゴミ処理（分別方法の細かい表）などわかりやすい物がなくなやむ物が多い事。

200 222 循環型社会 地域環境部 ゴミの袋が高すぎます。

201 222 循環型社会 地域環境部
名張市指定の有料ゴミ袋（⻩色、ピンク袋）は反対！ やめてほしい。
名張市にお金が無いからと言って、ゴミ袋を有料にするのはどうかと…。
名張市にお金が無いことは知っていますが、別の方法で財政の整備をお願いします。

202 222 循環型社会 地域環境部 不法投棄、ゴミ対策（宅地・田畑）。

203 231 防災・減災 危機管理室
私は箕曲地区に住んでいますが名張川が近くですので毎年雨量が多い月になりますと川には年々草
木、大木が繁ってほんとうに不安になります。大事になる前に何か⼿立てを考えて下されば幸いで
す。

204 231 防災・減災 危機管理室

この町も１０年後は、どうなってるのか時々不安に思う時があります。
後期高齢者が大半を占めてます。災害時発生時まず避難所に⾏くのが困難な状態。勿論、各自どうす
るかイメージしておかなければと思います。自分自⾝のことで精一杯で⼿助け出来ないです。
⾏政、各区等で常にこの現実を知って欲しいと思います。（充分に分かってますよですね）

205 231 防災・減災 危機管理室
[つつじが丘に対する不満]
・災害時のインフラに難有り。（雪の日はつつじだけ孤立しがち）

- 10 -



施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容

206 231 防災・減災 危機管理室
〔名張川の氾濫〕
毎年、台風の時期は怖い。大雨が降ると水位がとても上がる。自分の家が毎年心配ですごいストレス
になる。

207 231 防災・減災 危機管理室 医療、災害につよい名張市であってほしい。（伊賀市とも協⼒して）

208 231 防災・減災 危機管理室
名張のよいところは水が豊富にあることと津波の来る心配がほぼないところだと思います。大きな地
震があった時に三重県内では伊賀地域の果たす役割は大きいと思います。

209 231 防災・減災 危機管理室
震災などが起きた場合、ペットとの避難は考慮しているか。
要介護の家族がいる場合のフォローはどうするか。
一般住宅の耐震はどのくらい進んでいるのか。

210 232 防犯・交通安全 危機管理室
市内各団地等の入り口に市の援助で防犯カメラの設置を望む。（既に実施している団地があるかも
…）

211 232 防犯・交通安全 危機管理室
犯罪が多くなって凶悪化してきているので、防犯カメラを積極的に設置してほしい。この点もプライ
バシーと混同している人が多い。

212 232 防犯・交通安全 危機管理室 夜暗いので街灯を増やして欲しい。
213 232 防犯・交通安全 危機管理室 車のスピード違反多い！

214 232 防犯・交通安全 危機管理室

ガソリン代も高く生活していく上で車がないと困る。ここ最近、思うことは名張の人はよく車を使う
ことが多いが、信号を守らない人を毎日たくさん⾒かけます。本当に危ないことなので改善した方が
良いと思う（赤信号になっても何台も走っていく）。店で買い物に⾏く際も駐車場内をすごいスピー
ドで走る車、人がいても止まらない車、駐車スペースではないところに止める車。命にもかかわるこ
となのでもっと安全に暮らしていけるように広めていってほしいと思う。

215 232 防犯・交通安全 危機管理室
一方通⾏の道を猛スピードで逆走で走ってくる車がとても多い。学校も近くにあるのにも関わらず取
り締まってない。

216 232 防犯・交通安全 危機管理室
赤信号になってから3台くらい進む車がいてマナーが悪い。取りしまればいいのにと思います。大阪な
らクラクションならされまくると思います。

217 232 防犯・交通安全 危機管理室

質問に対する、答えになってないかもしれませんが、、、
名張市内の古い住宅街では、駐車場が1台分しか無い家が多いです。ですが、所有する車の台数は多
く、特に軽自動車の路駐がとても多く、通⾏の妨げになることが多々あります。
⾒通しが悪く、車の影から出てきた人など、危険な状況が多いです。ぜひ、名張市全体でなるべく駐
車場を使うように注意喚起をして欲しいです。

218 232 防犯・交通安全 危機管理室
美旗の学校近くに信号機をつけて欲しいです。
旗当番の日に信号機がなく車通りも多いため危険です。
事故につながる前に対応していただきたいです。

219 232 防犯・交通安全 危機管理室 上野街道へ向かう北中方面へ右折する信号の右折可の設置。

220 232 防犯・交通安全 危機管理室
ご高齢の方が自転車に乗ってるのは良いのですがペダルと同じ方向に動いて道路の中心部分まで揺れ
ながら乗ってられる方がいらっしゃるのである年齢の方からは歩道を走って欲しい。

221 232 防犯・交通安全 危機管理室
蔵持小学校の周辺が今、道路増築などが⾏われていて近い将来自動車の往来が多くなると思われます
ので、小学生が安全に通学できるように横断歩道橋の設置を思案に入れて貰えたら嬉しいです。

222 232 防犯・交通安全 危機管理室
・すずらん台口の朝信号（矢印や時差式）ではない為、かなりの渋滞がおきている。なんとか改善し
てほしい。
・小波田（Ｒ１６５）の信号にも、矢印ｏｒ時差をつけてほしい。（小野田ぶどう園の信号）

223 232 防犯・交通安全 危機管理室

・まちづくりには直接関係ないかもしれませんが、現在の住まいからの道路環境改善、交通対策をし
ていただきたい。美旗、新田から旧名張街道の⻄原の交差点の信号と創価学会辺りの交差点の信号。
・（地図記載あり）この、道路縦ラインに走る場合、横ラインを走る車の量とそんなに変わらないの
に⻘信号が短い。
・この信号、未だに感知式、たまに変わらない時があり（5分位変わらず）朝大渋滞になる
交通量を考慮して⾒直してほしい。完全に昔の交通量のまま、この信号は動かしているので今の状況
把握して設置して下さい。
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施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容

224 232 防犯・交通安全 危機管理室
道路については、交通量の多い通りで⾒通しが悪く信号の設置が無い箇所があり、危険な場面をよく
目にする。また、交通量の多い通りでの歩⾏者の無理な車道横断もよくみられるので、交通ルールの
呼びかけやパトロールの強化、横断歩道の検討をお願いしたい。

225 233 消防・救急 消防本部
これからも救急体制を充実させていってほしいです。先日救急車で病院に運んでいただき救急隊の方
に大変お世話なり感謝しています。もう少し遅かったら…と思うと。助けていただきました。

226 233 消防・救急 消防本部
以前つつじが丘で、火事が起きた時水圧が低く水が出にくかった。消火に時間がかかった。ホースも
何本もつないでるので,つなぎ目から水が漏れていた。

227 242 都市計画 都市整備部 桔梗が丘の駅周辺の静けさ気になる。近鉄プラザの時のようにもっと活性化して欲しい。

228 242 都市計画 都市整備部
桔梗が丘の駅前が特にショボい。店もなく、すたれている。高級住宅地と言われていたが、今では虚
無しかない。今後、住みたくない。

229 242 都市計画 都市整備部 名張駅前の整備。住宅地が多く出来ていたのに何故あんなに狭くしたのか。

230 242 都市計画 都市整備部
桔梗が丘の駅前を何とかしてほしい。何もない建物が廃きょと化して、"死んだ町"と言われているらし
い。とても虚しい気持ちになります。

231 242 都市計画 都市整備部 駅前の暗さを何とかしなくてはいけない。夜遅く帰宅すると何ともさびしすぎる。

232 242 都市計画 都市整備部

桔梗が丘駅周辺の活用。
ぎゅーとらがなくなり桔梗が丘駅周辺がさみしくなった。ぎゅーとらのあったビルを助成金等を活用
し、お店を出したいが資金がない人に貸し出すなどでお店を入れたら良いと思う。今、高齢化で空き
家なども増えているため、お店と家を格安で提供してはどうかと思う。
特に県外の人を対象にすれば県としての活性化もされると思う。

233 242 都市計画 都市整備部 駅周辺で買い物、レジャーができない｡
234 242 都市計画 都市整備部 つつじが丘に住んで坂ばかりなので、将来漠然とした不安があります。
235 242 都市計画 都市整備部 桔梗が丘駅前の開発を早急にして下さい。

236 242 都市計画 都市整備部

幼少の頃から名張で育ち、桔梗が丘に住んで40年近くになります。人口増加に伴って発展してきた街
を⾒てきました。桔梗が丘高校も開校し、やがて駅前も百貨店やお店もでき、にぎやかになり、とて
も便利で住みやすいことを実感してきました。それが今ではいくつもの店舗もなくなってしまい、循
環バスの利用者も減ってきているのを⾒て大変さみしく、悲しみさえ感じています。電車を利用する
時にも短時間置ける自転車駐輪場もなく、すごく不便を感じています。桔梗が丘の活性は、名張市全
体の活性につながると考えます。どうか、知恵を出していただいて、少しでも前進できる対策をとっ
ていただきたいと要望します。

237 242 都市計画 都市整備部 桔梗が丘駅の近くが栄えるようにして欲しいです。

238 242 都市計画 都市整備部
桔梗が丘駅周辺の活性化。
自然豊かな特権を活かして、キャンプ場やアクティビティーな活動、体験施設、宿泊など、市外県外
の人から来てもらえる取りくみを考える。

239 242 都市計画 都市整備部

桔梗が丘の駅前、商店街、旧町並みについて
桔梗が丘が開発された当時は、明るい雰囲気で活気があったが、今は静かな住宅街といった感じ。桔
梗が丘の玄関口とも言える駅前が、さびれた感じだし、桔梗が丘商店街がシャッターを下ろしている
家が多くなっている。旧町の町並みも何もなくさびしい感じ。大型店の進出によって、食材はもちろ
ん、日用品も一か所で買い揃えられて便利になったが、個人商店がなくなり、日常生活で欲しい物
も、歩いて⾏けるお店がなく、車の運転の出来ない高齢者や子供は不自由している現実がある。これ
も時代の流れでどうしようもないかも知れないが……つらい。
上記は、⾏政だけで解消出来ることではなく、多くの英知を集め、住⺠の理解と協⼒で、さらに魅⼒
ある住みよい名張市に発展してほしい。

240 242 都市計画 都市整備部
名張川、⿊田地区、名張かわまちづくり一体型浸水対策事業が進んでいますが、ぜひとも道の駅、川
の駅の設置をして下さい。名張の⻄の玄関、三重県の⻄の玄関へ地域活性化の為、ぜひとも必要な施
設です。

241 242 都市計画 都市整備部 桔梗が丘駅と名張駅前に何か作ってほしい

242 242 都市計画 都市整備部 桔梗が丘駅前もしかり、ゴーストタウン状態からの脱皮が急がれます。（資金投下も考慮して）
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施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容

243 242 都市計画 都市整備部

桔梗が丘駅前の寂れ具合と、それに伴う桔梗が丘地域の閉塞感、元気のなさを⾮常に憂いている。近
鉄に一番の問題もあると思うが、近鉄百貨店後の建物、土地を、あのまま置いておくのはあらゆる点
でマイナスだと思う。市が主導してでも、何らかの対応をすべき。理想としては、市営のスポーツジ
ムがあれば、桔梗が丘住⺠の健康増進、コミュケーションの場になり、活気づくのではないか。ぜひ
検討して欲しい。

244 242 都市計画 都市整備部
桔梗が丘駅前の活用を考えていただきたいです。未就学児とか遠くへなかなか⾏くことが難しくて
も、親子で遊べるような場所にするのはどうでしょうか。若い世代の移住にもつながると思います。

245 242 都市計画 都市整備部

名張市からの電車利用も多くなり、朝夕の送迎の自家用車が駅東口の混雑が発生と共に通学生の混雑
が⾒られると思います。又、東側のつつじの花壇などの整備が悪いし、対応にお金が必要と思いま
す。全体を花壇なしとして整備し、送迎での停車等、又回路を広めることで全体の人の安全、車での
不都合等を解消する様にしてはどうでしょうか？

246 242 都市計画 都市整備部 桔梗が丘駅前…本当に寂れた町になりましたね〜。以前みたいに早く賑やかな町にしてほしいです。

247 242 都市計画 都市整備部 桔梗が丘駅前の過疎化を食い止めてほしい。

248 243 交通計画 都市整備部
バスも通⾏していない田舎に住んでいます。今は車を運転していますが将来はとても不安です。コ
ミュニティバスでは毎日不満です。移動スーパー、移動病院、移動ＡＴＭ、移動図書、あれば良いで
すね。

249 243 交通計画 都市整備部
・公共交通機関の充実。
・近鉄は大阪方面はかなり充実しているのか伊勢、名古屋方面の本数が少ない。1時間に2本（特急を
除）は必要と考えます。

250 243 交通計画 都市整備部
⻘山町にはお買い物バスの送迎がありますが名張では聞かないので高齢者の免許返納の助けの為にも
考慮必要だと思います。

251 243 交通計画 都市整備部 車でしか生活できないのでバス無料にしてほしい。
252 243 交通計画 都市整備部 交通の不便が一番の不安です。運転免許証が返納できません。
253 243 交通計画 都市整備部 高齢になり、運転ができなくなったら買い物や通院に困ると思う。

254 243 交通計画 都市整備部
運転をしない人、免許を返却した人も⼿軽に外へ出かけたり、買物に困らないよう公共の交通機関が
継続し、更に便利になるよう願っています。

255 243 交通計画 都市整備部 車がなくても買い物に⾏ける所に店がない。車の免許がないと、自分一人では、どこにも⾏けない。

256 243 交通計画 都市整備部 近鉄電車の数が減って、通勤、通学しにくい。
257 243 交通計画 都市整備部 １６５号における歩⾏道路の整備。

258 243 交通計画 都市整備部
近鉄運賃が高すぎる。特急料金もうわのせされる。他にないので大変。大阪⾏くだけで駅前駐車場、
運賃で鶴橋までで往復3,000円（4月から）ありえない。この件で近鉄沿線から出るつもりです。

259 243 交通計画 都市整備部 交通に不便。歩いていける病院やコンビニがない。

260 243 交通計画 都市整備部
近々、買い物や病院に車の運転ができなくなると思います。すずらん台には、他の地域の様に、コ
ミュニティバスが運⾏されていないのが不安です。三交バスは運賃が高く、乗車するのはためらわれ
ます。すずらん台にも運⾏の予定はありますか？

261 243 交通計画 都市整備部
名張市のコミュニティバスは現在６路線あるが、梅が丘など団地は通っていない。高齢化しており、
三交交通などバス代も高い。高齢になり、免許返納しやすい様に、コミュニティバスの路線も考えて
欲しい。

262 243 交通計画 都市整備部

他の都市では高齢化に対し公共交通機関を無料にしたり、美術館など公共施設利用者に対して割引制
度を⾏っていたり、いつでも集えるコミュニティ施設があったりして、住んで良かったという実感を
持てる⾏政的な⼿だてを実施しています。自然豊かな名張市ですが。いろいろ工夫して住⺠が住みや
すくする⾏政をプランニングしてほしいと思います。車の免許返納者に対してもバス代半額では今ひ
とつ特典の実感がわきません。他の都市がうらやましいなと思わせない都市になることを期待してい
ます。

263 243 交通計画 都市整備部
桔梗が丘駅にバスやタクシーを待つ施設があってもよいかと思う。（無人の子供が少し遊べる場所な
ど、高齢者の方も気軽に座っても大丈夫な場所など…）

264 243 交通計画 都市整備部
一人暮らしで、車等の⾜が無い方等、買い物、通院等の時、とても苦労していると思います。全ての
方が笑顔で日々を過ごせるようにして頂きたいです。

265 243 交通計画 都市整備部
運転免許証返納といわれても、コロナ禍で公共交通機関も利用できないとなれば難しい。ナッキー号
の様な小型バスをもっと頻繁に。

266 243 交通計画 都市整備部
高齢になった時、今の丘の上の状況で、買い物や通院が難しく、引っ越される方が多く、自分も今の
家に住み続けられるのか不安です。
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施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容

267 243 交通計画 都市整備部 車の運転が出来なくなったら、1時間に1本のバスしかないのに、運賃が高くて心配です。

268 243 交通計画 都市整備部
高齢化が進む中で団地の人が買い物病院に⾏くためのバスの（ナッキー号など）の本数を増やしてい
ただきたい。

269 243 交通計画 都市整備部
・病院など買物に利用するため、ナッキー号をもう少し本数を増やしてほしいです。
・後期高齢者にタクシーなど利用した場合、料金が無料又は半額の回数券を頂けたらいいなと思いま
す。どうぞよろしくお願い致します。

270 243 交通計画 都市整備部
名張市内まで４〜6㎞あるので車に乗れなくなった時の買物、病院までの⾜が心配。健康体ではないの
で夫婦で心配している。

271 243 交通計画 都市整備部
高齢者が全国的に増えているのでサポート面強化。例えば免許返納したら食材などの買い物が不便な
ので、週1回でも地域のコミュニティーバスを増便して（午前、昼、夕方）外へ出る機会を作る。

272 243 交通計画 都市整備部
つつじ⾏きのバス（土日）が少ない。電車の終電はあるのに、バスの方が少ない（２１時台で終わ
る）ので、休みの日に出かけたくても不便。

273 243 交通計画 都市整備部 高齢のためバスやタクシー等の拡充をはかってほしい。

274 243 交通計画 都市整備部 車の免許返納後の交通⼿段ですが、安く、うまく⼿配できるような地域タクシーを希望します。

275 243 交通計画 都市整備部
現在は車の運転ができるので、買物するのも簡単にできますが、あと何年かして車の運転ができなく
なれば、買物難⺠になるのではないか心配です。病院は送迎の車があるようなので安心しています。

276 243 交通計画 都市整備部 高齢ドライバーが車の運転をしなくてもいいような環境を望みます。

277 243 交通計画 都市整備部
今は車で仕事や買物に⾏ってますが、いずれ乗れなくなった時、バスの時間が少ないので困ると思い
ます。昼間は今のような大型バスではなくマイクロバス位ので数を多くして欲しいです。

278 243 交通計画 都市整備部
バス通学の小・中学生の交通費の負担を無くしてほしい（春日丘からつつじへのバス）。
年寄りが住みやすいまちづくりをしてほしい（交通医療など）。

279 243 交通計画 都市整備部

今の私の暮らしは不自由なく、過ごせていますが、もっと年が⾏き車の運転が無理になり、そこまで
⾏かなくても車がもう古くなって廃車にすることになったら、買い物や、遠出することが叶わなくな
ると思うのです。交通⼿段がタクシーのみになってとても不便になるのが心配です。せめて赤目口ま
でのバスの運⾏があればと思います。まあネットスーパーや生協さんを使うことは必要に応じて考え
ていきますが。

280 243 交通計画 都市整備部 車がないと生活がしにくい｡駅に⾏く⼿段が限られている。

281 243 交通計画 都市整備部
交通の使い方。
車に乗れなくなったら、どう生活していくか一番不安。地域交通の改善が急務と考える。公共交通
（三重交通のバスでは補えない）？

282 243 交通計画 都市整備部 ナッキーの運転回数を増やしてほしい（増便）

283 243 交通計画 都市整備部
現在車に乗って不便はないのですが、これから先車を⼿ばなした後買い物の不便さを感じます。コ
ミュニティバスも、本数少ないし先⾏き不安です。

284 243 交通計画 都市整備部
私の地域では交通機関が充実していないので、運転免許証を返納することができません。70才を過ぎ
ての運転は危険なので困っています。将来安心して暮らせるような公共交通機関を考えて下さい。地
区のコミュニティバスだけでは不便で利用するのは難しいです。

285 243 交通計画 都市整備部
現在、自動車での生活を余儀なくしていますので、今後、自動車が使用出来ない暮らしが心配です。
自由に動ける環境を作ってほしいです。かかりつけの医者はあるが、本当に必要な時に対応してもら
えない不安があるので、情報の共有が出来るシステムを作ってほしい。

286 243 交通計画 都市整備部
高齢となり、車が使用出来なくなると、住みつづけることは不可能です。数年以内に空家を増やすこ
とになります。残念です。

287 243 交通計画 都市整備部 車の運転ができなくなった時、電動自転車等が、安全に使える道を確保してほしい。

288 243 交通計画 都市整備部

赤目町新川地区住⺠も他の地区にもれず高齢化になってきております。家族構成も老人だけの世帯が
多いです。自家用車は生活になくてはならない交通⼿段ですが、高齢ゆえ多くの人が車の免許返納を
考える年令になってきています。それで地区からスーパーや市役所、市立病院などに⾏ける市内巡回
バスなどの運⾏を考えて頂きたいです。これから先も住み慣れた名張で暮らしていきたいと思ってい
ますが、交通⼿段がなくなると今迄のような生活が出来なくなってしまうので困ります。赤目町新川
地区（赤目町全般）にも巡回バスの運⾏の検討をお願いしたいです。

289 243 交通計画 都市整備部 免許返納後、買い物、通院などが不安。
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施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容
290 243 交通計画 都市整備部 市役所駐車場、交差点など⽩線が薄い又消えている所の補修をお願いしたい。

291 243 交通計画 都市整備部
車が運転困難になったら、バス使用になるが、運賃が高いので、高齢者は無賃にしたらどうでしょう
か。

292 243 交通計画 都市整備部 ナッキー号についても、伊賀市と同じく２台運⾏お願いします。

293 243 交通計画 都市整備部

高齢になって、自動車免許を返納した場合、バスや電車だけでは不便。コミュニティバスも一部地域
を走っているだけで不便。１度乗車したら市役所、図書館、名張駅、スーパーマーケット、スーパー
銭湯など、全ての場所を降りずに回ってくれるような、コミュニティバスを作ってほしい。私は旅⾏
が趣味だけど、名張駅から各方面への高速バスがなくて不便。

294 243 交通計画 都市整備部
名張市は車社会になっており、免許返納後の移動⼿段がなく、⾏きたい所に自由に⾏けなくなるのが
心配です。（病院、買い物、知人宅）

295 243 交通計画 都市整備部
武道館いきいきの講習会やサークルに参加したい事がたくさんあります。車に乗らない為、駅から歩
いていきいきに⾏かなければならない為、駅からいきいきまでのバスがあればと思います。歩道もあ
りますが、直通（いきいき）のバスがあればと思っていますが？

296 243 交通計画 都市整備部
車を⼿放した後、買いもの・食事・花⾒・自然等色々な所に⾏って楽しめる交通⼿段をよろしくお願
いします。家にひきこもっている人にも認知できるようお願いします。

297 243 交通計画 都市整備部
バスの本数が減っている→困る。正社員として働く所が少ない為、県外へ出ないといけない結果、通
勤に時間がかかり、自分磨きの時間の確保が難しい。

298 243 交通計画 都市整備部
駅前に大きなお店がないのは淋しい。又、ナッキー号を利用するにも桔梗が丘駅まで出ないと乗れな
い地区の人には不便である由よろしくお願い致します。

299 243 交通計画 都市整備部

運転免許証は返しました。今は主人の車にお願いしています。一応2,000円払っているので半額で乗れ
る様ですが。
２カ所の医院は一駅あります。駅迄1Kなので、桔梗＝名張線の道を広くしてバスが通れる様にして欲
しかったです。市立病院へ歩いて駅→駅から学生の乗るバス、早いのはないですね。乗る場所がどう
しても歩くとなると不便です。（ふるさとは田舎ですが、⺟が１人になった時は市の車が病院でも買
い物でもしてくれていました。その後バスが通らない家の横で止まってくれています。）

300 243 交通計画 都市整備部 コミュニティバスの充実（名張市）。

301 243 交通計画 都市整備部
現在は、夫婦共に車で移動していますが、あと何年くらい運転出来るか不安があるのと、免許返納し
た時の移動⼿段が心配になります。公共交通機関が、住居地の中まで来ていないので。

302 243 交通計画 都市整備部
車の運転ができなくても生活に不便がなくなるような交通機関を充実させられれば、自然とのバラン
スも良く住みやすい町だと思う。

303 243 交通計画 都市整備部
高齢者で富貴ヶ丘在住の者ですが、現在自家用車を利用してスーパー、医療を利用していますが、免
許を返納しますとたちまち不便になります。富貴ヶ丘にもコミュニティバスを出して欲しいです。

304 243 交通計画 都市整備部 高齢者の運転の危険を感じるが、車に乗らないと不便である。バスの回数と料金を考えて下さい。

305 243 交通計画 都市整備部
名張市内の交通網をもって広げてほしい。（例）赤目口駅から、国道165号に出るバス等を走らせてほ
しい。
赤目口駅から名張市立病院⾏のバスを走らせてほしい。

306 243 交通計画 都市整備部
桔梗が丘団地の人が名張市立病院へ⾏くのに一旦、桔梗が丘駅まで⾏き、コミュニティバスを利用し
て病院へ⾏きますが、何か方法はないかと思っています。とても不便です。

307 243 交通計画 都市整備部
今は車で買物など用事はそれで良いですが、年齢的に運転できなくなり坂道が多いので歩いて買物な
ど⾏けなくなる時を考えるとバスの運⾏などに期待します。

308 243 交通計画 都市整備部 コミュニティバス等の充実を要望します。桔梗が丘地区も坂が多く、車を所持していない老人も多い
ので大変不便である。

309 243 交通計画 都市整備部 コミュニティバスの充実。
310 243 交通計画 都市整備部 不安に思うことは将来、車を⼿離した時の買物や移動の⼿段です。

- 15 -



施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容

311 243 交通計画 都市整備部

公共交通機関、施設の整備について。
桔梗が丘１番町在住の者ですが、この地域は年々、年齢層が高くなり、ご高齢の方が多くいらっしゃ
います。近所の方々との交流の中で、近所の食料雑貨品店がなくなり、不便になったという話を伺い
ます。食料を買いにいくために、この地区からは比較的遠いバス停に杖や押し車を押し、遠方のスー
パーへ⾏き、また帰ってくるというのは、お年寄りには大仕事です。バスの待ち時間や、ちりも積も
れば馬鹿にならない運賃、買い物品を持ちながらの帰路、天候など、自分たちが彼らの立場になって
考えると、とうてい⾒過ごせない現状であると思います。ある方は、⾏き帰りに２時間もの時間をか
けてスーパーへ出向き、帰れば疲れてなにもする気が起きないとおっしゃっていました。これらの課
題について、自⾝の提案としては、食料雑貨品店の誘致、低賃金コミュニティバスのルート拡大（運
営費は高齢者からではなく、募金等←そのためには"現状″を知ってもらう）、移動スーパーのさらな
る普及（市と連携し、頻度や移動箇所を増やす等）です。終わりに、これからご高齢の方が増えてい
きます。この課題は今まさに解決が必要なものではないでしょうか。私たちが年を取ったときに助か
るな、こんな暮らしで良かったと思えるような取り組みを今の彼らにしていくべきだと強く感じま
す。

312 243 交通計画 都市整備部
ナッキー号等のコミュニティバスの充実もしくは、三重交通バスに補助金を出して、本数を増やして
ほしい。（特に日曜、祭日の便がない路線がある。）

313 243 交通計画 都市整備部 老後の交通の便
314 243 交通計画 都市整備部 高齢になった時の移動⼿段が少ないので生活に不安があります。

315 243 交通計画 都市整備部 車に乗れる人にとったらとても便利な街だと思うが、自分で運転できなくなった時の不便さが心配。

316 243 交通計画 都市整備部
バスの本数を増やしてほしい。
将来車の運転が出来なくなった時に生活出来るか不安。

317 243 交通計画 都市整備部
自転車や徒歩で移動していると、途中で歩道が無くなる場所が多い気がします。また段差の多い道が
駅前などでも多く、車椅子など障がいのある方の移動を妨げていると思います。総じて、車中心のま
ちづくりになってしまっている気がしており、人に対する優しさが欠けているように思います。

318 243 交通計画 都市整備部 ガソリンが高い。

319 243 交通計画 都市整備部
買物も、今は自走で⾏けるが、年齢が上がるとバスも高いし、自由に買物へも⾏けなくなる不安が大
きい。

320 243 交通計画 都市整備部 夜間、住宅街への帰路のバスがない。最終が早すぎて帰ってこれない。

321 243 交通計画 都市整備部

病院の送迎や、お買い物バスなど、今もありますが、今後お年寄りが、増えて⾏くと思うので、もっ
と増やして⾏くべきと思います。
駅までの交通費なども、混雑しないお昼などは高齢者は半額にするなど考慮すれば、外に出る機会も
増えるのではないでしょうか？

322 243 交通計画 都市整備部 バスの減便、最終バスの時刻が早くなり帰宅時に困っている。

323 243 交通計画 都市整備部
いまは車に乗れるので不自由はしませんが、車がなくても自由に買い物や病院に⾏けるようにコミュ
ニティバスを充実させてほしいです。

324 243 交通計画 都市整備部 高齢者は免許を返納したら買い物に⾏けない。ナッキー号の走る場所を増やして欲しい。

325 243 交通計画 都市整備部 車が使えないと生活できない町と感じます。
326 243 交通計画 都市整備部 運転免許返納する方もいる中、高齢者が楽に外出できるような工夫を考えてほしい。

327 243 交通計画 都市整備部
高齢になって運転出来なくなってくると日常の買物が不便になってくるのが不安。病院もしかりで
す。今現在、バスの便数が減ってきている様なのですが、もう少し増やすか買物がしやすい環境に
なってくれればと思います。（※乱文乱筆にて失礼します。）

328 251 住宅・住環境 都市整備部
持ち家が無く、働けなくなった老後の生活や住まいの維持が不安です。
市営住宅を増やしてほしい！！

329 251 住宅・住環境 都市整備部 住宅内道路の違法駐車による緊急車両の通⾏妨害の取り組みとして、空地を活用できないものか。

330 251 住宅・住環境 都市整備部

「住宅街」の空き家では庭木の⼿入れがそのままで、落ち葉が溝につまったり、枝が塀を越えて伸び
てきたり、電線に触れそうな所もあります。⾒通しも悪いです。路上駐車を日常的に⾏っていたり、
飼い犬の多頭飼育で騒音や匂いの問題も⻑年悩まされています。まずは当事者同士で話し合いを！！
と言われると思いますが、これからも住み続ける以上ぶつかり合いは避けたいのが本音です。こう
いった問題の注意喚起を広報等でもっとしてもらえたら嬉しいです。

331 251 住宅・住環境 都市整備部 空き家の利用。
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施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容

332 251 住宅・住環境 都市整備部

空地の草木問題が不安!! 土地の三方、草木いっぱい、一面高い松の木あり。倒れないか心配。市を通
してのお知らせも全く通じない。放置されたまま。冬はまだ枯れているのでそんなに威圧さは感じな
いが、夏など相当大きく、火がついたら……と、とても心配!!→放置している地主（地方、大阪方面の
方）には、何か⼿だてを取ってほしい。

333 251 住宅・住環境 都市整備部

自宅廻りに空家が増えて不安に思っています。庭木が繁り、雑草はそのまま。
一度、空家から動物の喧嘩する声を聞きました。害獣が住み着いているのでは？と思うと恐ろしい気
持ちになります。なんとか空家の管理の強化をお願いできませんでしょうか。犯罪の温床にもなりそ
うで怖いです。

334 251 住宅・住環境 都市整備部 空家対策→空家をなくす。

335 251 住宅・住環境 都市整備部
今、困っている事は、横の空き地の雑草がすごくて、私達が住んで草刈りを⾒たのは一回だけです。
困るのはハチが家に飛んで来る事です。土地の持ち主の方はいらっしゃらないのでしょうか。市の方
で調べて頂く事はできないのでしょうか。

336 251 住宅・住環境 都市整備部 空き家が増加すると想定しますが、市として、どの様な方針をもって対応していくのですか。

337 251 住宅・住環境 都市整備部
税金が少しくらい高くなってもよいので空地や公園その周辺の草木の剪定をこまめにしてほしい。
又、空家の管理を十分にしてほしいです。

338 251 住宅・住環境 都市整備部 空き家、空き店舗が増えてきて寂しさを感じます。

339 251 住宅・住環境 都市整備部
・空家等が多くなった時、近所の家に迷惑がかかり、けもの等が多くなる。
・古家になった時、市の方の対策は、どの様にしていただけるのですか？お金がないから、そのまま
では！！しっかり、家主の方に話していただきたいと思います。

340 251 住宅・住環境 都市整備部 気になっていることは、空家が増えていること。

341 251 住宅・住環境 都市整備部
桔梗が丘に住んで３０年以上経つが、以前は商業施設があり活気があったが、今はさびしい。今の建
物をリノベして活用してほしい。

342 251 住宅・住環境 都市整備部
十年単位で放置される空き家が害獣やシロアリの巣窟となり、そこから近隣住宅に波及し二次被害を
与えていると感じられる。
特に老朽化著しい空き家は、市から土地管理者への働きかけを強化して整理に努めてほしい。

343 251 住宅・住環境 都市整備部

宅地（空き地）所有者が２回／年草刈りを実施することになっているが、最もひどいのは35年以上放
置、松も大木になり、枯れ、近隣の住宅に迷惑をかけている。隣の住⺠が仕方なしに草刈りをやって
いる状態である。環境対策室に言うと、写真を送れとか言って処理しない。環境条例は全く機能して
いないと判断した。性善説で制定された、条例の改定を求める。何のための条例か疑問。宅地管理放
置の所有者に対して期限を設けて、実施するように通知し、期限後確認し、強制代執⾏又は固定資産
税に草刈り費用を上乗せして、請求する。2〜3年放置（雑木も大きい）の宅地が多くある。近隣に迷
惑をかけている。自治会、近隣住⺠が言っても放置状態である。

344 251 住宅・住環境 都市整備部 空き家が放置されている、増えている。

345 252 道路整備 都市整備部

・街路樹は大きくなった時のことも考えて、種類や間隔をあけるなど。
・ウォーキングできる環境を整えて、歩道の確保。
・公園などにキンカン１本をうえて（虫さされにきく）。
・草ぼうぼうにしないで。

346 252 道路整備 都市整備部

最近名張市内で街路樹が伐採されています。我が家の前にも街路樹があり、自治会の区⻑から伐採し
たいかどうか尋ねられ断りました。街路樹が植わっている各⼾の判断のみを区の意⾒として提出し伐
採が⾏われており、街路樹沿い以外の住⺠は伐採が⾏われるまで全く知る術もありません。これでも
街路樹は市⺠の共有財産と言えるのでしょうか？並木はなくなり、景観は台無しです。確かに落ち葉
掃除は重労働であるし、毎年の剪定、根上がりの問題もあります。でもそれは他自治体がしているよ
うに伐採抜根した後、新たに常緑で大きくなりすぎない品種に植え替えたらいいだけです。
一連の対応を⾒ていると名張市は街路樹の管理をしたくない、街路樹をすべて伐採したいとしか思え
ません。市⻑の政策に『市⺠との協働によって、花や緑で豊かな景観をつくります。』とあります
が、この現状を市⻑はどのようにお考えなのでしょうか？
そして落ち葉掃除についてですが、ピーク時には落ち葉掃除が一日に何度も必要で、市の45Lボラン
ティア袋が一日に2袋は出ます。一軒につき3日間で6袋以上になりますが、ボランティアゴミ袋の回収
は1つのゴミステーションにつき2袋までということで回収してもらえず、こちらはボランティアで落
ち葉清掃しているにも拘わらず自宅でずっとゴミ袋を保管しなければならず、⾮常に迷惑していま
す。落ち葉のピーク時には臨機応変に対応していただきたいです。
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施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容
347 252 道路整備 都市整備部 道路の渋滞がひどい……休日、改善

348 252 道路整備 都市整備部
桔梗が丘のヤオヒコ辺りの道が狭く、車線からはみ出して抜かそうとする危ない車もいるので、道幅
を広くするか、ヤオヒコの駐車場を増やして欲しいです。

349 252 道路整備 都市整備部 名阪⾏くのに伊賀までは遠すぎる。名張から乗れるようにしてほしい。

350 252 道路整備 都市整備部

高齢化により今後車に乗れなくなった時に買い物や病院への通院等日常生活を不便無く過ごす事が出
来るのかが差し迫って凄く不安です。
車に乗れなくても日常生活が不便なく過ごせるように地域の公共交通機関の整備を急務に考えて頂き
たいと思います。

351 252 道路整備 都市整備部 車中心の道路整備で、住宅地での歩道環境があまりにも悪すぎる。

352 252 道路整備 都市整備部

歩道の街路樹の根が盛り上がり、歩道を歩いたり、ジョギングするのがとても危険です（つまずい
て、こけそうになります）。これは、小学生やお年寄りのケガの原因にもなります。医療機関の充実
も大切ですが、医療機関にかからなくてもよい環境づくり（健康増進）への取り組みは大切で、これ
が住みよい町づくり、医療費削除にもつながります。今回のアンケート項目は、この視点があまりな
かったと思います。
北川市⻑には、とても期待しています。どうぞ、希望の持てる町、「なばり」にしてほしいと思いま
す。

353 252 道路整備 都市整備部
・名阪国道と名張市内への直結道路の整備。
・名張市の魅⼒の発信が少ない。伊賀市に負けている。

354 252 道路整備 都市整備部 百合坂の歩道がガタガタな所を直してほしいです。

355 252 道路整備 都市整備部
歩道の段差がまだ高い所があり年輩の方が⼿荷物を引くのにガタっとなるからか？車道を歩いている
方がいるので危ないです。

356 252 道路整備 都市整備部
歩いて通れない道路がある。車優先に考えすぎです。せめて歩道をしっかり作ってほしいです。名張
育成会の前の道。（ぎゅーとらの前）

357 252 道路整備 都市整備部 道路の整備、拡充、渋滞路のバイパス。
358 252 道路整備 都市整備部 道路の修繕が雑。Ｒ１６５ですら凸凹、林道は倒木寸前。

359 252 道路整備 都市整備部
道路について……南勢、松阪、津方面と比べ、伊賀地域、特に名張周辺の道路状況が悪く感じる。10
年は遅れていると思う。県議員、国会議員と連携して、改善していって頂きたい。

360 252 道路整備 都市整備部 国道１６５号の整備（奈良、久居への整備）を進めてほしい。三重県庁への交通をよくして欲しい。

361 252 道路整備 都市整備部 道路補修早急化。

362 252 道路整備 都市整備部
道路整備のスピードが遅いこと、国道３６８号の４車線化。市道赤坂夏秋橋線の工事区間、県道上野
名張線バイパス工事区間、等々。又、名阪国道大阪方面へのアクセス道路は、整備される予定はある
のか？

363 252 道路整備 都市整備部 自転車道、歩道の整備、充実。
364 252 道路整備 都市整備部 道路（特に名張駅周辺）、⻄口の整備、（細いので対向しづらいので）。
365 252 道路整備 都市整備部 歩道を安心して歩けるよう整備して頂きたい。

366 252 道路整備 都市整備部 名張市内（特に165号）の朝夕の混雑回避の為、市内を通らないバイパスを将来のために考える。

367 252 道路整備 都市整備部
私道かどうか不明な道路について
獣道（昔）から開拓地への間、開発業者不明又は業者なしのところ。道路の整備したいが私道か公道
か不明で出来ない。利用は我家のみ!

368 252 道路整備 都市整備部
道路の補修工事が酷いです。ガードマンのさばき方が下⼿で大渋滞を作るし、ダンプは横暴な運転⼿
が多く、危険で近寄りたくないし、完成時のクオリティも低いので工事前よりデコボコになった道ば
かりです。市の仕事とは思いたくないです。

369 252 道路整備 都市整備部
名張市地域利便性を更に利用する大阪と奈良、中京圏の真ん中に位置し、物流や観光面で更に短時間
で移動できるようにするべき。道路網の整備。

370 252 道路整備 都市整備部
高速道路の入口までの道のりが⻑いので（針、上野など）名張からも乗り降りしやすいよう、出入口
を作ってほしい。

371 252 道路整備 都市整備部
歩道に段差が多く、ベビーカーや車いす、自転車などでの移動がしにくいと思います。車での移動が
多いとは思いますが、健康づくりの推進する上でも整備してほしい。

372 252 道路整備 都市整備部
富貴ヶ丘の信号から国道165号の間の道路幅拡張工事をしていただけないものかと思いペンを取りまし
た。出、退社時間帯になると交通量も多く、どうか大型車と出会わないようにと祈りながらハンドル
をにぎっています。水路の上を通⾏出来るようになったので少しは楽ですが。

373 252 道路整備 都市整備部
・関⻄圏への依存度から、県内共存に向けた環境整備（道路他）と津方面とのつながり強化。
・観光整備（道路他）上野地区は良くなってます。

- 18 -



施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容
374 252 道路整備 都市整備部 バイパスの道路を早く作ってほしい。

375 252 道路整備 都市整備部
全体に街路の草刈りが不十分で舗道が草で雑に思えます。地域毎にもっと草刈りを進める様、又、市
の職員での活動展開、他グループ活動を実施出来れば、すっきりした道路環境造りが出来ると思いま
す。私は過去ライオンズクラブ員でした。１日１回、道路の清掃活動を実施してほしい。

376 252 道路整備 都市整備部 道幅が狭い為、救急の場合困ります。

377 252 道路整備 都市整備部
ぎゅーとら近くの道路工事いつ頃完成するのですか？かなり⻑い間、放置してあったような気がしま
す。早く開通してほしいです。

378 252 道路整備 都市整備部

①国道１６５号線すずらん台交差点から県道６９２号線交差点までの歩道設置 国道から県道に至る
主要道路にも係わらず、歩道が部分的に未設置の為、歩⾏者及び自転車の安全な歩⾏走⾏が担保され
ず、極めて危険な状態。１日でも早い設置を要望する。
②すずらん台交差点から美旗駅に至るバイパス道路での側溝蓋設置 歩道設置が望ましいが、歩⾏者
及び自転車の安全な歩⾏走⾏の為と、転落防止の為早期暫定処置として既設側溝に蓋を設置し歩⾏走
⾏路を確保する様、１日でも早い設置を要望する。

379 252 道路整備 都市整備部 道路がガタガタなところが多いので直して欲しい。

380 252 道路整備 都市整備部
私の住む住宅地では、道路のひび割れ、穴あき等かなり傷みが目立っています。暗い時に歩いたら、
かなり危険ではと思います。市としては、どんな時に道路の補修をしているのでしょうか？

381 252 道路整備 都市整備部 住宅街の道路が老朽化しているので再舗装求む。

382 252 道路整備 都市整備部
歩道の整備をお願いします。（駅から自宅まで徒歩のため）凸凹がありつまづきやすい箇所が多い。
ウォーキングや高齢者の散歩中の転倒事故を防止するために必要です。

383 252 道路整備 都市整備部
車いすやベビーカーが安定して使える歩道にしてほしい。デコボコが多いため、車道を歩く人が多す
ぎる。まず市のえらい人が1人で車いすで町を移動してみてほしい。

384 252 道路整備 都市整備部 ⻘山峠にトンネル、自動車道路などを作り、松阪方面へのスピーディーな経路を確保すること。

385 252 道路整備 都市整備部 道路の区画線を明確にして欲しいです。
386 252 道路整備 都市整備部 道がガタガタでベビーカーが通りにくい（すずらん台）。

387 252 道路整備 都市整備部

美旗地区から伊賀市の神⼾地区へ通じる道路、工事が途中で終わっているように思います。⻘山や古
山を回る道は、綺麗に整備されていますが、遠回りしているように感じ、急いでいる時は、ついつい
狭い県道57号(上野名張線)や、きじが台の団地内の生活道路を利用することが多いです。道路工事が途
中で終わっている理由は分かりませんが、再開していただき、一日も早い完成を希望します。

388 252 道路整備 都市整備部

歩道、道路の整備を希望します。
通学路等で、狭い裏道を飛ばして走る車が多く危ないと思います。
道を広げれない所は減速帯等の速度を出せないような工夫が必要かと思います。
歩道に関しては中央公園のメイン道路（桜並木）の歩道は舗装されておらず歩きにくいせいか、
ウォーキングや夕方の学生が車道を歩いており危険に思うことがあります。街灯もついていたりつい
てなかったりして危険だと感じています。

389 252 道路整備 都市整備部
市外へ繋がる道路に街灯を増やしてほしいと思います。また道路の⽩線が消えている箇所が多いと感
じます。

390 252 道路整備 都市整備部
野生動物が多く道路でシカに遭遇することが多々あるがロードキル対策の柵等はあまり⾒受けられな
いように思うので設置をしてほしい。

391 252 道路整備 都市整備部

名張市全体の道路について、街灯が少なすぎる・名阪国道まで⾏く道も同様に街灯が少なかったり運
転しにくい山道が多い等市⺠の安全を十分に考えられていないと思う。他の地域へ⾏きやすくするこ
とも、この名張に住みたいと思う人が増える対策になるのでは。
完全な車社会になっており、バスが少なかったり、タクシーも少ないため高齢者や車の運転ができな
い状態になる可能性が高い妊婦、障害や持病を持つ人にとって住みにくいと感じるし、今後この地域
で住み続けたくないと感じてしまう。特に県外から引っ越してきた人にとっては車がなくてもスムー
ズに買い物などに⾏ける環境が必要だと思う。

392 252 道路整備 都市整備部 安全を考えた道路整備

393 253 公園・緑地 都市整備部
桔梗が丘10号公園の入口が（公園側）にドッグランが出来たら良いなと思いました。名張市にはつつ
じが丘しかないので、、、。

394 253 公園・緑地 都市整備部
まちの景観について公園の雑草類を取り除いたりすると景観上につながると思うので定期的に公園を
きれいにすることを⾏ってほしい（中央公園等）
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施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容

395 253 公園・緑地 都市整備部
藤が丘に住んでいるが公園の遊具が全然だし充実していない。あれだと子供もあそべない。複合遊具
にしてくれたら子供は喜ぶのに！

396 253 公園・緑地 都市整備部
名張中央公園を市⺠が憩える大規模花公園にしてほしい。現在植樹されているのは桜だけでその時期
が過ぎれば何もなく殺風景である。どうか⾒応えのある公園に再生してほしい。

397 253 公園・緑地 都市整備部 花や緑の美しい公園作り希望します。

398 253 公園・緑地 都市整備部
小さな子どもをもつ中で、安心して子どもを遊ばせたりできる遊具のある広い公園が名張には少なく
思います。自分自⾝も健康のためウォーキングをしますが、そのような広い安全な場所が少なく不満
に思っていました。

399 253 公園・緑地 都市整備部
子どもが安全に遊べる広い室内の遊具を置いてる施設（奈良県にある"ひみっこバーク"）のようなもの
がほしいです。

400 253 公園・緑地 都市整備部
公園の草刈は市で⾏っていただきたいです。草刈機のそばで多くの方が作業をしていて石が飛びちり
顔にあたっています。危険です（特に目です）

401 253 公園・緑地 都市整備部
公園が、大きな公園がないんです。小さな公園は多くあります。でも、大きな広い公園がないです。
そうすれば、色んな所からでも遊びに来てくれたりすると思うのですが…。皆が遊べる公園、老若男
女つどう公園、よろしくお願いします。

402 253 公園・緑地 都市整備部

・少子高齢化社会になった今、公園の遊具で遊ぶ子どもが少なくなっている、韓国ドラマでよく⾒か
ける大人がストレッチ出来る設備を、各公園に設置して欲しい。
・多くの高齢者は、健康の為、ウォーキングをしているが、他にもストレッチ等出来ればと思ってい
ると思います。

403 253 公園・緑地 都市整備部
小さな子どもが歩いて⾏けるぐらいの所に、小さな公園がほしいと思います。ベンチとブランコとす
べり台ぐらいがあれば小さな子やお年よりが、散歩に⾏けるかと思います。

404 253 公園・緑地 都市整備部
いくつかの市で住みましたが、子育てをする中で近くに公園があることがとても助かりました。名張
も公園を整備されていますが、乳幼児用の遊具や住宅内の小さな公園も充実してもらえたらいいなと
思います。

405 253 公園・緑地 都市整備部 子供が遊ぶ公園等の充実。遊び場を作ってください。

406 253 公園・緑地 都市整備部
家族で遊べるような遠方から人が来るような大型遊具のある公園（広いだけの公園やバーベキューが
できるだけの場なら現在たくさんある）。

407 253 公園・緑地 都市整備部

子供が遊べる環境を作るべきです。例えば大きな公園など。子供を遊ばすにも名張には遊ぶところは
数が少ないです。遊ばすために地域外に⾏くことが多々あり、ついでに買い物、飲食して帰ることも
あります。魅⼒ある大きな公園を作ることで地域の人、地域外の人に名張へ来てもらい、買い物、飲
食してもらうことで、名張に活気も出てくるし、人も集まってくるのではないかと思います。

408 253 公園・緑地 都市整備部 桔梗⻄わんぱく公園のチェーンの撤去、改善。
409 253 公園・緑地 都市整備部 今ある公園全部のトイレをキレイに。

410 254 上水道 上下水道部 水道代が高い様に思う。
411 254 上水道 上下水道部 上下水道の値上が怖い。
412 254 上水道 上下水道部 水道料金が高いので値下げ。
413 254 上水道 上下水道部 上下水道管の老朽化対策。

414 255 下水道等 上下水道部
現在、夏⾒地区に居を構えてるが最近出来た住宅街の生活排水の匂いが酷い。消防の方たちもここは
匂うなと言っていた。汚水処理きちんとされてません。名張ハウスの建てた住宅街。

415 255 下水道等 上下水道部
浄化槽から水洗になると言われ家を購入したが、16年経っても何も進んでない。早く水洗にして下さ
い。（桔梗が丘）

416 255 下水道等 上下水道部

私の住んでいる地区は高齢化が進み、空家が増え、当初３００軒あったのが今は２００軒を割ってい
ます。そのような状況の中で浄化槽の市への移転の話が出てきました。有難い話のように、思われま
すが、５０年間使用している浄化槽の処理を個人の負担でということで１件あたり２００万円以上に
なるそうです！！規模の大きな地区は１５万円位でよかったと聞きます。同じ名張市⺠なのになんで
こんなに負担が違うのでしょうか。団地が大きい、小さいで高齢者に向け多額の費用の負担が出来て
しまい理解出来ません。又、空家を購入しようと思われる方もまずないと思います。古い浄化槽を使
い続ける他ありません。大雨や災害のないことを祈る毎日です。浄化槽を更地にする費用がその時の
説明会で２億円でした。どこからそんな額が出たのか明細はありません？小さな団地の小さな浄化槽
にそこまで費用が必要とは。

417 255 下水道等 上下水道部 上下水道料金が高い。特に下水道料金が上水道と比例するのはどうか？と思う。
418 255 下水道等 上下水道部 下水道料金が高い。
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施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容

419 256 斎場・墓地 地域環境部
市の墓地、車道と歩道の間の植え込みを無くし車道を広げて欲しい。歩道が広いのでその分車の対向
するのが怖い。

420 256 斎場・墓地 地域環境部
死亡後に墓をもたないしもちたくない（世話ができないしたくわえもない状態の為）。そのように考
えていてもどのように処理すべきかわからない。

421 311 農林資源 産業部

現在、農業の担い⼿が本当に⾒込めない状況である。このままでは小規模農家は田畑を⼿放し耕作放
棄地ばかりになるのは時間の問題である。
大規模農家を育て農作物のコストを下げることも必要であるが全体の中での割合として多い小規模農
家への支援、兼業農家への支援施策をもっと充実させる必要がある。そうでないとりっぱな水利施設
はあっても田畑は草ぼうぼうの名張市になうと考える。

422 311 農林資源 産業部 さる対策→数を少なくする。

423 311 農林資源 産業部
農業の後継者、担い⼿不⾜、耕作放棄地等何か良い取り組みがないか、もっと積極的に考えていただ
きたい。

424 311 農林資源 産業部
山林（杉、ひのき）が放置されており、広葉樹が枯れ、減少している。小動物の住み家が減少し、畑
等が荒らされる事が増加していると思う。杉、ひのきを切り、広葉樹の多くある山林にすることが、
必要と思います。

425 311 農林資源 産業部
私の地区では高齢化が進み、田や畑の耕作地は野菜や米を作っても獣害に荒らされるので困っていま
す。荒地が増えていくのを⾒ると本当に残念な思いです。この先、この地区はどうなるのだろうと思
うと心配です。全国の農山村の課題はどこも同じだろうと思いますが。

426 311 農林資源 産業部 名張市の財産「ぶどう・いちご（⻘蓮寺地域）」農業（米、野菜）をもっと全国にＰＲしてよい。

427 311 農林資源 産業部 空き地や山の近くの草や木などの⼿入れができてないところが多い。
428 311 農林資源 産業部 市や県、保有の山地が荒れている。木々の整備してほしい。

429 311 農林資源 産業部
地域の高齢化がすすみ、田畑を所有されていても活用されておらず、また山の木も放置状態であった
り、伐採後は植樹されないため、土砂崩れや石垣の崩れが心配です。よその人に土地を売る人もあ
り、中国人が購入する話もあって、心配です。

430 311 農林資源 産業部 鹿や猿を住宅のある道路走⾏中に度々⾒るので今後 増えて来ないよう対策が必要だと思う。

431 312 商工経済 産業部 旧町、桔梗の商店街の空店舗が多すぎます。市の優遇措置で活性化させて欲しいです。

432 312 商工経済 産業部

・桔梗が丘駅前開発について。
・桔梗が丘も開発されて50年以上であり年令も高くなっている。そのため日用品や食料品の買物で自
家用車がないと不便である。旧近鉄百貨店のような住⺠の⾝近に利用ができそこで食料品、飲食店、
日用品が購入できる店舗が必要と考えます。

433 312 商工経済 産業部 桔梗が丘駅前の商業施設の再開。

434 312 商工経済 産業部
映画館を作ってほしい。上野にあったのになくなりそれ以降遠くまで⾏かないと⾒れない。
若い人の服や小物を買う所がない。どんどんなくなって奈良や津に⾏かないといけない。奈良のアル
ルのような大きいショッピングセンターを作ってほしい。そうすれば人口も増えると思う。

435 312 商工経済 産業部 商業施設が少なく、街が暗い。

436 312 商工経済 産業部
ホームセンターや食品スーパーが多くあり、助かっていますが、衣料品を購入する所がもっと多くな
ることを望みます。

437 312 商工経済 産業部 工場、会社、商業地域の活性化、誘致（大型商店、店舗）。

438 312 商工経済 産業部 心がけのよい飲食店（高い志しをもった）をもっと助けていってもよいのではないかと思います。

439 312 商工経済 産業部 駅前の空⽩化が著しい。店の誘致を図ってほしい。

440 312 商工経済 産業部

桔梗が丘近鉄プラザの再利用について。桔梗が丘の今後、高校が無くなり人の動きが少なく商店は
シャッターが閉まっている。
駅近く（近鉄プラザ）に例えばスターバックス（コーヒー店）など来てくれれば駅前が少し活性化す
るのでは!!商業施設などを来てもらえるようにしてほしい。

441 312 商工経済 産業部

⻑い間、空き地・空き家として有効利用されていない桔梗が丘駅前の旧近鉄百貨店跡地が気になって
います。道路をはさんで向かい側の⻄松屋も移転してしまい、駅前なのに寂しい限りです。物騒な事
件も多く怖いです。交番があるけど、夜には暗さもかなりひどいので、防犯上のことも考えてコンビ
ニができたら、通勤通学で利用する人にも喜ばれると思います。駅前がにぎわって欲しいです。
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施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容

442 312 商工経済 産業部
アウトレットなどのショッピングモールを作って欲しい。服や雑貨を買って生活に潤いと癒しを追加
したい。お買物に⾏くのに遠くまで出かけないといけないので年をとると不可能です。

443 312 商工経済 産業部
もう少し商業施設やテイクアウトなどがすぐできるお店があってもよいと思う。同じようなスーパー
が何件もあるので、ちがうジャンルのスーパーなどあってもよいかと思う。また、名張に１件しかな
いお店などをつぶさないでほしい。（できるなら）

444 312 商工経済 産業部
桔梗が丘の一住⺠です。年々高齢化が進み空地や空家がふえています。桔梗が丘駅近くに年寄りが気
軽に入れるコンビニか喫茶店があればと思います。駅前があまりにもさびしくわびしい。何とかなり
ませんか？桔梗が丘は何ともおもしろ味のない街です。ただ静かなだけ……。

445 312 商工経済 産業部 道の駅を作って人のあつまる場所が欲しい。
446 312 商工経済 産業部 すずらん台地域にスーパー等買い物出来る施設を建設してほしい。

447 312 商工経済 産業部
若い人が名張市から出ていかかないように、大型施設（映画館など）や大企業など来てもらい名張市
を盛えてほしい。

448 312 商工経済 産業部
[つつじが丘に対する不満]
・ガソリンスタンドが無い→灯油の移動販売車の訪問時間に間に合わない勤務形態のため。
・デリバリーの配達区域から外されている。（例：ドミノピザ）

449 312 商工経済 産業部

魅⼒ある企業の誘致により、消費の拡大、雇用の確保、税収の増加といった好循環を生む仕組み作り
が必要と考えます。増税を課すのではなく、分⺟を広げることが優先されるべきだと思います。無駄
を無くすことは絶対ですが、税収が増えないと未来の可能性が低くない⾒通せなくなるのではないで
しょうか。様々な施設を挑戦するためには必要だと思います。

450 312 商工経済 産業部
イオンモールのような大きな買い物ができる施設を作ってほしい（子供が小さいので1ケ所で買い物を
済ませたい）

451 312 商工経済 産業部
町の中心部（市内）での週に一回程度でも自由に⾏き、参加できる遊び場、又、映画やスクリーン、
カラオケ等出来る場所があれば皆が何かを生きがいとし、孤独感を感じたりする事がない！楽しみも
出来るのではないでしょうか。

452 312 商工経済 産業部
土、日や夜に⾏けるカフェが欲しい。スターバックスは、若い人にとても人気なので市の活性化にも
つながると思う。その周りには住居になっていくと思う。人口増にもなる。赤目口駅は暗いため、明
るくして欲しい。

453 312 商工経済 産業部

桔梗が丘開発当時は駅前にスーパーがある事を条件に移転した話も聞きましたが、現在はスーパーど
ころかコンビニのお店もない淋しいさびれた駅前です。何故？？駅前にお店が出来ないのでしょう
か。生活に不便を感じてます。若い頃は歩けても年を重ねると徒歩も難しく生活必需品である食品が
ない！！街になってます。どうか美しい街並みの桔梗が丘に小さなスーパーでもよいのです…買い物
出来る店を開店出来る様に陳情します。

454 312 商工経済 産業部

若者に魅⼒ある街に。
新しいスポーツ施設。
映画館などの娯楽施設など。
公園整備。

455 312 商工経済 産業部 近鉄桔梗が丘駅の東駅前の近鉄百貨店跡を再構、再開発して欲しい。
456 312 商工経済 産業部 商業施設、娯楽施設が少ない。駅前は住宅地域より、商業化を推奨すべきと思う。

457 312 商工経済 産業部

桔梗が丘駅前をどうにかしてほしい。コンビニ、ファストフード、待ち合わせのできるお店など、若
い人が寄りたい場所を増やしてあげてほしい。若い人が出ていくばかりで悲しい。広い土地を、イオ
ンモールクラスの大きな魅⼒ある建物に利用してほしい。Costcoもいいのではないかと思う。市外の
人が〝名張に⾏きたい″ろ思うような施設を作って下さい。

458 312 商工経済 産業部 桔梗が丘駅前を以前のように活気ある駅前にしてほしい。
459 312 商工経済 産業部 買物（日常）。

460 312 商工経済 産業部

桔梗が丘の駅前が夜うす暗く閑散としていて、女子、子どもが危険な目に合い大きな声で叫んでも助
けてくれる人もいない。そこで市によってコンビニを造って頂ければ安心出来ると思います。いろい
ろとお願いしたいことは多く有りますが、まずこれを新しい市⻑にくれぐれよろしくお願い致しま
す。

461 312 商工経済 産業部 桔梗が丘駅周辺が何もないので、買物できる場所があると良いなと思います。
462 312 商工経済 産業部 エンタメ施設を増やしてほしいです。
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463 312 商工経済 産業部
・大型商業施設がない為、街に活気がなく若者が減少している様に感じる。老若男女楽しめる所を
作ってもらいたく、事業者の方に参入してもらいたい。
・映画館を作ってもらいたい。

464 312 商工経済 産業部
名張にも伊賀市のように色々な店（スターバックス・無印）を取り入れて欲しい。市外や県外に⾏か
ないと欲しい物が買えず不便。空き地も多く…もったいないなと思う。

465 312 商工経済 産業部 大型のショッピングモールなどがあるとうれしい。
466 312 商工経済 産業部 企業誘致にも⼒を入れて人々の往来を活性化させて欲しい。
467 312 商工経済 産業部 桔梗が丘駅前の活性化をお願い致します。

468 312 商工経済 産業部 企業の誘致、名張の他の利生かした、第一次産業の活性化で魅⼒ある田舎になって頂きたい。

469 312 商工経済 産業部

今後、高齢者となり車の運転が不安になってくることがあると思う。そんなとき、車に乗らなくても
生活に不便が感じられないような地域社会であって欲しいと望んでいます。もっと駅周辺の開発整備
に⼒を入れ、買い物、医療が電車を医療して受けられるようにして欲しいと思います。桔梗の駅など
近鉄百貨店が閉鎖してから何もなくなってしまいました。名張の駅周りも少し離れてイオンがあるだ
けでこれといってありません。ほとんど車で集客する場所で生活必要施設を広げていると思います。
これからどんどん高齢者が増えていく中で、高齢者の利便性を考えた地域社会、環境整備して欲しい
と思います。

470 312 商工経済 産業部
近鉄桔梗が丘の駅前が寂しすぎます。もう少し活気がある駅前になるように考えていただきたいで
す。

471 312 商工経済 産業部 イオンモール、映画館があってほしいです。

472 312 商工経済 産業部

名張市はとても治安がよく、景観も良いので住⺠にとって暮らしやすい地域だと思っています。欲を
言えば、もっと沢山の娯楽施設があるとよりいっそう住みやすい地域になると思うので、また機会が
あれば建設してもらえたら嬉しいです。
名張市に欲しい建物
・イオンモール・映画館・カフェ併設の書店・喫茶店・猫カフェ・業務スーパー・ドトール・鎌倉パ
スタ

473 312 商工経済 産業部
今は車で買い物に⾏ってますが、免許証返納したら、近くには店が無いので、歩いていくにしても思
重い物等が有る場合とかに不安があります。

474 312 商工経済 産業部
また、娯楽としても名張には映画館やアミューズメントパーク、ショッピングセンターがない。その
うえ自然も中途半端。何かあれば少しでも楽しいまちになるかもしれないのに、残念です。
何か少しでも声が届き助けてもらえると嬉しいです。

475 312 商工経済 産業部

・２４時間対応可の動物病院が欲しい。
・娯楽施設の充実！！！！（映画館など）
・商業施設の充実！！！！（服のセレクトショップ、ＧＵ、ミスド、タリーズ、スタバ、びっくりド
ンキー）元ニトリ跡地どうするんですか？？
・増やしてほしくない施設（高齢者施設多すぎ、これから減っていくのでもういいのでは？）普通の
スーパーももういらないです。作るなら有名な激安スーパーにしてほしい。

476 312 商工経済 産業部
生活に必要なものは市内で揃うので便利ですが、もう少しオシャレな雑貨店やカフェなどが増えると
嬉しいです。

477 312 商工経済 産業部

近所も古い家から新しい家に変わり、若い世帯の方も増えて活気があるように思いますが、今の年代
の自分たちが高齢になった時に、不便無く住み続けられるのか不安です。今はまだ自分で車移動が出
来る生活ですが、車の運転も出来ない生活になった場合、食糧や生活用品が揃えられるような徒歩で
⾏けるお店もありません。週1回でもそういう地域への移動スーパーなどがあれば、利用する住⺠も沢
山いると思います。買い物代⾏やネットスーパーを利用しなくても済み、ちゃんと自分で動いて物を
選んで買い物が出来ることが⻑く健康でいようという意識も高まると思います。

478 312 商工経済 産業部 若者が遊ぶ場が全くないため、服屋などを増やすべき。
479 312 商工経済 産業部 でかい都市や街などにある飲食店やテーマパークなどを使ってくれるとありがたい。

480 312 商工経済 産業部
仕事とは別に、いろいろと、お店が潰れたり、入れ替わったり…チェーン店はあったりしますが、そ
ういうところでも、廃れていくのではないか…と不安になります。

481 312 商工経済 産業部 大型ショッピングモールの設立。

482 312 商工経済 産業部
若者の中にはパチンコにハマってしまう人達が多いので、それ以外の健康的に過ごせる若者の遊び場
が必要だと思う。

483 312 商工経済 産業部 若年層が買い物やレジャーを楽しめる施設の誘致に⼒を入れて欲しい。
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484 312 商工経済 産業部

美旗地区にスーパー等があれば、車に乗らなくても買い物に⾏ける。
大きなモールだったり、テナントが沢山入った施設等で買い物出来る所が有れば便利である。雑貨や
衣料品等、欲しいもがあまり名張では買い揃えられないのでネットや他府県まで⾜を伸ばして買い物
へ⾏っている状況である。

485 312 商工経済 産業部 桔梗が丘駅前の再開発 例えば大型ショッピングセンターや病院など。

486 312 商工経済 産業部

無印良品、スターバックス、3コインズといった店を名張市にも是⾮誘致していただきたい。わざわざ
これらの店に⾏くために数十分も車を走らせること、ネットで商品を購入し、配送料をかけて送って
もらうことがもったいなく思う。これらがあれば学生達もわざわざ電車に乗ってアルルや郡山のイオ
ンまで⾏く必要がなくなるだけでなく、主婦の方など、多くの人が市内で経済を回してくれるように
なると考えます。
是⾮ご検討よろしくお願いします。

487 312 商工経済 産業部
出会いの場などあれば良いのに。キャバクラ少ない。いろんな施設の充実。
大人が入れるスポーツクラブみたいなのがあれば。

488 312 商工経済 産業部
名張市の特産品を増やしアピールしてほしい。
例えば他県にお土産を持って⾏きたい時に何が特産品で何処で売っているのかわからずよく困ること
がある。できれば特産品を使用したお洒落なお菓子などあれば嬉しい。

489 313 観光交流 産業部
豊かな自然があるので体験型のファームや大人向けのアスレチックの施設等、日帰りで遊びに⾏ける
施設で市外や県外の人に訪れてほしい。

490 313 観光交流 産業部
旧町内や桔梗が丘駅前の活性化が早急に必要だと思う。観光客をもっと呼びこめるイベントや環境整
備に⼒を入れて欲しい。

491 313 観光交流 産業部
名張にあるせっかくの文化や自然をアピールする⼒が弱いように思う。又、もっと保護し強化して、
名張に来てみたい雰囲気にふれたいと思える場所を作って観光にも⼒を入れるべきではないだろう
か。豊かな自然にもっと強みを。

492 313 観光交流 産業部
大阪だけではなく、もっと外国の方を誘致し、名張のいい処をアピールすべきと思います。何か大き
な観光施設を作り無料化で、他府県の方々に来てもらう。奈良県にある馬⾒丘陵公園等の公園を作っ
て頂きたいです。

493 313 観光交流 産業部

名張市観光協会、赤目四十八滝のツイッターをフォローさせていただいております。地域のお店の情
報や別の地域から観光へ来てくださる方のお話を知ることができ、名張市のことをより知り、好きに
なることができるとてもすてきなＳＮＳの使い方だと感じます。このようなＳＮＳが沢山ふえると嬉
しいですし、私が存じあげないだけで存在しているのなら是⾮ご紹介いただきたいです。

494 313 観光交流 産業部
・乱歩や芭蕉をテーマにした謎解き街歩きイベントがあれば面⽩そう。
・先日のアメトーーク!でチャンカワイ氏が名張を紹介していてとても良かった!!!名張の旗が全国区の
TV番組で写って嬉しい。

495 313 観光交流 産業部

地元の農作物などを国道沿いなどに道の駅を作って販売したらいいのにと思います。まちの駅はあり
ますが、市外や県外の人は⾏きにくい、わかりにくい場所なので、市外の人の利用だけでなくもっと
寄りやすい所にしてほしいです。農作物などこの辺りでいいもの沢山あるのに、知ってもらうチャン
ス、買ってもらう機会が少ないのが残念です。
赤目とか素敵な観光地もあり、ぶどう狩りもできるし、その後道の駅などで名張の特産物があれば観
光として訪れてくれる方も多いのでは。

496 313 観光交流 産業部

名張には上野のような運動公園にあるハイキングがないと思います。友人が東山霊園に良いハイキン
グコースがあると聞きましたが、⾏ってみたいと思いますが、利用する人が少なく、猿などの危険動
物がいるのではと怖くて⾏けません。色々な活動⾏事を催して私たちが利用しやすくしてほしいで
す。
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番号 施策コード 施策 部局名 内容

497 313 観光交流 産業部

古墳、遺跡、江⼾川乱歩など観光資源が名張にはたくさんあるのに、あまり活かされていないように
感じる。赤目四十八滝はいろいろなイベントを⾏っているし、自然歴史博物館もできて、⾏って学べ
たり体験できたり楽しいと感じるのに、町の方は少し弱い。名張駅に江⼾川乱歩の像があって、ゆか
りの地なんだなあと思って生家があった場所へ⾏ったら、石碑だけでつまらなかった。市立図書館に
遺品などがありますが、生家の場所、あるいはその近くで江⼾川乱歩に関するものを⾒る事ができる
方が感動します。⾏ってみようと思うし、やなせ宿や藤堂家邸などもまわって⾒ることができて今の
観光ルートも⾏って⾒てくるだけじゃなく、体験や体感できるものになったら、さらに充実したもの
になって魅⼒が増すと思う。古墳や遺跡も説明はありますが、わかりにくい。子どもでもわかりやす
いように、説明文にQRコードを付けて、昔の形が再現できたり、スタンプラリーみたいなアプリが
あったり、楽しく学べるものがあるといいのになと思う。古墳も遺跡もすごく良いものです。市外の
人にもっと知ってもらいたいです。観光にもっと⼒を入れてほしいです。

498 313 観光交流 産業部 名張の新名物等、何かアピールして、食べ物や、観光等、観光客が来てくれたら良いなと思います。

499 313 観光交流 産業部
名張の観光地はとてもよいところである。もっともっとアピールしてほしい。宿泊施設の充実もして
ほしい。

500 313 観光交流 産業部
よいところがたくさんあるのに今まではあまり知られておらず、これからは発信してもらったり、道
の駅で特産品を販売したりしてほしいです。

501 313 観光交流 産業部 市外から観光やレジャーで来た方々が、再来したいと思えるような街づくりを望みます。

502 321 雇用創出 産業部
大阪の通勤圏内にもかかわらず、働く場所、遊ぶ場所がないため若者の定着が難しいこと。
産業を充実させ、名張に雇用を産み、若者世代を居付かせることが大切と思う。それと、せっかく自
然が豊かなのだから、もっとアピールして外からのお金を取りこむ事も大切と思う。

503 321 雇用創出 産業部 定年退職者の雇用充実。

504 321 雇用創出 産業部

・資格、受験やスキル取得のサポート（ぼき以外もTOEICや漢検などCbT試験をしてほしい。学生では
ないと会場が遠い。→団体受験できないから）
・賃金up  ・ＩＴスキル取得のサポート
・ブラック企業撲滅（パワハラなど）
・無職、休業者への支援
・退職や障害年金など難しい事柄への代⾏業者との提携（退職代⾏や障害年金しんせいなど個人でわ
かりにくいことへのサポート）
・生活の金銭的サポート支援
前向きにスキル取得や努⼒しているが、金銭的な支援となると、いやな顔をされたり、うそを言って
いるようにうたがうような対応をうけたことがある。（職安など、失業⼿当など）ショックでさらに
つらい思いをした。誰もサポートしてくれない町なんだと思った。

505 321 雇用創出 産業部
保育業、介護業の給料を上げて欲しいです。名張市で１０年保育士をしていますが、大して変わりま
せん。やりがいを感じ続けていますが、子どもが産まれた時に収入が少ないので不安です。市からの
補助があれば良いのにと思います。

506 321 雇用創出 産業部
名張に在する企業の活性化により、従業員の収入大巾増額する。（残業込みの収入で住宅ローンの支
払いや生活維持をしている）

507 321 雇用創出 産業部 最低賃金、時給、給与を上げてほしい。

508 321 雇用創出 産業部
もっと若い人も、中年も就職しやすい企業を誘致したほうがいいと思う。近所に空き家が増えて、防
犯上の不安がある。

509 321 雇用創出 産業部 若者の雇用は充実しているが、６０才以降の雇用は名ばかりであまり働けない。

510 321 雇用創出 産業部
若者が働く場所がないから、という理由で都会に出ていく人が多いが、そうした事がない環境づくり
は、是⾮⾏っていただきたいと思う。→名張は住みやすい町だと思うから。

511 321 雇用創出 産業部 イオンモールのような商業施設を誘致できれば活性化、雇用確保につながる。
512 321 雇用創出 産業部 高等教育を受けた若者が名張市で就職できるような仕事を増やす。

513 321 雇用創出 産業部 自然豊かで住みやすい町だと思いますが、十分に働ける場所があまりないと感じます。

514 321 雇用創出 産業部
街の高齢化を日々感じています。子どもにもお年寄りにも優しい地域であってほしいと思います。子
どもたちが大人になっても名張で働きたいと思えるよう、働ける場をもっと増やしてほしいです。
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515 321 雇用創出 産業部

雇用も、正社員でするような企業の誘致とかにも務めて欲しい。
現存する企業にも、派遣などではなく、正社員雇用するように働きかけて欲しい。
県外の大学へ進学した子どもたちは、進学先で就職して、名張には戻って来ない人が多いので、大学
卒業してから働ける企業を名張に誘致すること、これも大事だと思う。
最近は外国人労働者が増え、夜に買物へ⾏くと、「ここは外国なのか？」と思える事がある。
外国人が増える事も不安です。

516 321 雇用創出 産業部
派遣社員の給与改善等の促進の取りくみをお願いいします。派遣の給料では、結婚などの一般的な事
が難しいです。

517 411 学校教育 教育委員会事務局 中学校の給食を早く進めてほしい。・安全を考えた通学路の確保。

518 411 学校教育 教育委員会事務局

今、子どもたちの多様化が進み、いろいろな子どもがいます。でも、1クラス40人、保育園は30人の定
数なので、目が届かず、先生方は大変です。いじめをなくす、学⼒を上げるためにも、スクールサ
ポーターのような支援の方を増やし、インクルーシブ教育を名張市から進めていってほしいと思いま
す。名張市の将来の為にぜひお願いします。

519 411 学校教育 教育委員会事務局 4月から小学生になる子どもがいますが、通学が遠いので、歩いていけるのか心配です。

520 411 学校教育 教育委員会事務局 自宅から学校まで遠いところはバスなど出してほしい。

521 411 学校教育 教育委員会事務局
学校にて、伊賀市のように地域学習を増やすべきだと思う。名張の特色や歴史を知る機会が少ないよ
うに思われる。

522 411 学校教育 教育委員会事務局

・中学校の給食施設を早く実現させてほしいです。県内であとわずか数校の中に名張市が入っている
のが残念です。栄養面やお弁当作りの負担などを考えると給食はとても魅⼒的です。小学校の給食費
も無料になると助かります。
・子どもが給食（小学校）がもっといおいしくなるとうれしいと言っています。基本的に量が多すぎ
て食べきれない日もあるようです。（クラスの残飯）色々とお願いが多いですが学校は毎日の生活な
ので少しでも楽しく健康的にすごせるとうれしいです。よろしくお願いします。

523 411 学校教育 教育委員会事務局 子供の郷土愛を育てる。

524 411 学校教育 教育委員会事務局 私には子どもはいないが小学校までの通学が遠過ぎると思う。スクールバス等があるといいと思う。

525 411 学校教育 教育委員会事務局 学校が少ない（高校が選べない）。
526 411 学校教育 教育委員会事務局 学校の教師に信用できなさそうが多い。

527 411 学校教育 教育委員会事務局
今の時代若い世代の人は共働きの家庭が多い中で、やはり、小学校だけではなく中学校も給食にする
事によって親の負担がかなり楽になると思います。伊賀では給食が無償化になると聞いています。や
はり名張も早く給食にして頂きたいと思います。

528 411 学校教育 教育委員会事務局 中学校給食の開始を早くしてほしい。

529 411 学校教育 教育委員会事務局

福祉のまちから安心して子育てのできるまちへの転換（明石市の真似）。選挙のことを考えず名張市
の将来のことについて考えてほしいです。税金を落とすのは老人ではなく若者と中年です。そのた
め、教育にもう少しお金をかけてほしいです。（老朽化した施設の建替え、給食費無償、英検無料
｛伊賀市に習う｝、教員の教育）。私の学生時代の経験から、主体的な学習、子どもの自主性や個性
を重んじる教育を特に望みます。

530 411 学校教育 教育委員会事務局

・未来ある子供たちのために学校給食の早期実現を強く望みます。
・感染症（災害）に負けない体制づくりを望みます。
コロナの濃厚接触者で子供が休学した際にipadが全く活用されず、ただ暇をもて余していました。
ZOOMで授業を聴講できるシステムなど、学⼒低下を防ぐ⼿だてを、そして学校間格差のないように
平等に対応して欲しいと感じました。コロナに限らず災害や他の感染症も然りです。日常に近づけ
る、戻す⼒を持って欲しいです。

531 411 学校教育 教育委員会事務局
・中学校給食の早期実現。
・学校教育のレベルアップ。

532 411 学校教育 教育委員会事務局

他の地域と比べて、学校環境が悪いように思う。中学は、給食がなく、弁当である。給食なら、就学
援助の支給があるが、弁当では、支給が１円もない。弁当作るにも、お金がかなりかかる。給食より
も負担している金額は大きいかもしれないのにと思う。伊賀市は、給食代免除とかなのに、スクール
バスもなく、子供にお金を使われていない市だと思います。子育てするには、すごく住みづらい市で
す。

533 411 学校教育 教育委員会事務局 子どもが大きくなる中で、学校教育や中学校給食も不安です。
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534 411 学校教育 教育委員会事務局
まさか中学校給食さえないなんて…もし引っ越してくるとき私がそれを知っていたら移ってこなかっ
たと思います。子育て支援どころか育てにくい今の状況どうなんでしょう？

535 411 学校教育 教育委員会事務局
名張市の中学校だけなぜ給食ではないのかいつも疑問に思います。私、周りのお⺟さん達も一刻も早
く給食にしていただく事を望んでいます。

536 411 学校教育 教育委員会事務局
小中学校の給食、自校式にこだわる方が一定数いらっしゃるようだが、予算、人員等、現実的にセン
ター式しかありえない。アレルギー等の対応は不可能。センターにてアレルギー対応弁当を作るしか
ないのでは？

537 411 学校教育 教育委員会事務局
地場産の原材料を使った調理のにおいがしてくる自校給食のある教育環境は、名張市の自慢だと思い
ます。

538 411 学校教育 教育委員会事務局 エアコンの設置によって⾒送られてしまったが、中学校の給食化よろしくお願いします。

539 411 学校教育 教育委員会事務局
中学校の給食もセンターを作るのに、そんなに年が必要なのでしょうか。もう何十年と希望している
のに。近隣の市町村では、５０年前から給食がありました。名張だけないなんて恥ずかしいです。早
くして下さい。

540 411 学校教育 教育委員会事務局
給食に関してですが、中学校給食が名張だけお弁当だという事を知りました。子育てをやりにくい環
境にしているのは市の責任だと思います。生み育てやすい名張にするためにも、少子高齢化を止める
べく、しっかりと検討していただきたい。

541 411 学校教育 教育委員会事務局 中学校の給食化、具体的に早く決めてほしい。

542 411 学校教育 教育委員会事務局
子どもが出来て子育てをする様になった際、この周辺に学⼒の高い（偏差値60〜70）高校がほとんど
ないと思う。そうなると、選択肢が少なくなってしまうのでは、と考えている。この点のみが、現在
名張市から引っ越そうかと考えている要因である。

543 411 学校教育 教育委員会事務局

・物価高対策→学校給食費を〝半額″にする等支援をして欲しい。
・制服等学用品（入学時）に費用がかかりすぎる。
・ＰＴＡ（ツイッター上でもＰＴＡについてツイデモが起こっています。検索して下さい。＃ＰＴＡ
の加入の自由 ＃ＰＴＡは下部組織じゃない）は任意の団体、学校とは別の団体２０２３年３月３日
の国会答弁でも岸田首相がＰＴＡへの発言しています。『ＰＴＡの入退会については保護者の自由で
あるものと、私も考えております』 永岡桂子文部科学大臣『ＰＴＡの入退会につきましては、保護
者のじゆうであるものと、私も考えております』 国も文科省も〝任意″だと認めました。！！！そ
もそも強制出来るものではありませんが、市内（日本各地）入会の意⾒確認をしない学校とＰＴＡが
存在し、名簿を勝⼿に外部団体のＰＴＡへ横流し（違法⾏為）している〝学校″があります。ＰＴＡ
の強制加入、児童生徒差別は〝社会問題″です。４月の入学式まであと少し時間があります。教育委
員会より〝ＰＴＡの入会は任意、名簿の横流し禁止、児童、生徒差別禁止″の通知を市内学校に出し
て下さい！！
※各地方の教育委員会からの通知も参考に→北九州市のなんか参考になりますよ。北九州市ＰＴＡ通
知→検索で出ます。（⻄日本新聞）（毎日新聞）あと、明石市⻑のツイッターもいいですよ。名張市
ＰＴＡ入退会自由通知出たってよとなったら、子育て世帯の移住者増えるんじゃないですか〜。ＰＴ
Ａ問題も少子化の原因の一つですからね。医療費→中学校卒業まで還付を高校卒業までにしてほし
い。入学式までに！！！ＰＴＡの入退会意思確認通知を！！！物価対策学校給食を半額にする。制服
の経済的負担が厳しい。ＰＴＡ問題を即！！！入学式までに通知を！！！
市⺠にアンケートをとるならきちんと要望を実現させて下さい。ＨＰに載せるだけならヤルだけ詐欺
と一緒ですね。

544 411 学校教育 教育委員会事務局 中学校を給食にして欲しいです。

545 411 学校教育 教育委員会事務局

自然豊かで、住みやすいと思っています。でも、子育てをしていた頃にくらべて、若い世代の人も少
なくなり、それにともなって学校のクラスの数も減少しています。名張に住みたいと思える地域、特
に若い世代が住みやすい、子育てしやすい環境を整えていただきたいと思っています。たとえば、中
学校の給食をという事を聞いてからいまだに実施されていません。子どもの成⻑はあっという間で
す。両親、特に⺟親にとっては、仕事をしながらの子育ては大変な事です。⾝近なところから、でき
るところから、よろしくお願いしたいと思っています。

546 411 学校教育 教育委員会事務局 小学校給食をすすめてほしい。

547 411 学校教育 教育委員会事務局
小学校でのタブレット授業ですが、担任の先生によって使用頻度に差がありすぎる。昔と現代では子
ども達が生まれてから育っていく環境が違うので、田舎、都会に限らずIT教育を充実させていく必要
があると思う。

548 411 学校教育 教育委員会事務局

何年も前から中学は給食で！と意⾒が出ていると思いますが、名張市はどーして給食がないのでしょ
うか？小・中学校は給食があたり前だと思っていました。名張市に来てビックリしました。早く給食
にしてほしいです！！給食センターの建設は無理なんでしょうか？給食センターの建設ではなくても
学校ごとに給食を作るとか、そういう事を考えてくれているのでしょうか？親（⺟親）の立場になっ
て考えて下さい。

549 411 学校教育 教育委員会事務局
また、中学校給食がないことに近隣の市と差を感じます。ずいぶんと前から計画されているだけで、
進んでいないので、今こそは進めてほしいです。

- 27 -



施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容
550 411 学校教育 教育委員会事務局 給食センターの早期開設。

551 411 学校教育 教育委員会事務局

娘が北中に入学するのですが、桔梗と北が近すぎることと学区割りの不思議さがあります。すずらん
台なのでバス通学ですが、桔梗の方が近いのに奥にある北中に通わなければならないのってなんか変
です。そして、住んでいるところでの交通費負担の差が激しすぎることです。市から補助は出るみた
いですが、義務教育なのに高い定期代を払う家庭とそうでない家庭があるのは不公平だと思います。
あと、三重県内で中学校に給食がないのは名張だけ・・ってどうなんですか？
あと、すずらん台小学校はトイレが和式でぼろいです。今高校でも洋式が増えているのに、小学生の
方が和式が使えない子も多いのに、まだ改修しないんですか？商業施設もほぼ洋式です。もっとそう
いうところにお金使ってもらっていいのではないでしょうか。

552 411 学校教育 教育委員会事務局 中学校給食が始まると聞いていたが、一向に始まらず、、、
553 411 学校教育 教育委員会事務局 中学校の給食を実現して欲しいです。

554 411 学校教育 教育委員会事務局
学校が整備されていない、老朽化しすぎ。
バス通学でしかいけないのに、家庭に負担があるのはおかしい。

555 411 学校教育 教育委員会事務局 中学校の給食を一刻も早く開始してほしい。

556 411 学校教育 教育委員会事務局

小学校で使用するタブレットの利用について、1人一台づつ使用できるのはありがたいが、高学年の児
童でも相当な重みを感じているランドセルにタブレットをさらに入れないといけないのは酷でしかな
いように思う。タブレットについてもう一点は、怪我や病気で欠席中の児童にはタブレットでリモー
ト授業があるのに不登校の児童には⾏われていないのも説明して欲しい。不登校生徒への対応でもう
一点。中学校で教室に入れない生徒が別室を利用できない。1限の間は保健室でいて良いが、それ以上
は教室へ戻るか下校するしかないという対応。(数年前なので変更あるかも)教室に入れない子どもに
とって、学校へ⾏くだけで勇気が必要。結局教室へは⾏けず保健室で1限を過ごして帰宅。空き教室は
たくさんありそうなので、なんとか空き教室で過ごせればいいのにと思うが、教師の確保が難しいの
か。人員不⾜であれば授業の始まりと終わりぐらいに声掛ける程度でもいいのではないかとは素人の
考えかもしれないが。そうして過ごすウチに学校へまた馴染める子も出てくるのではないかと思う。
また、不登校の生徒が(卒業後知ることになったが)うちだけではなく、何人もいたことがわかったの
で、同じような境遇とか気持ちの子同士で知り合える場にもなるのではないかと思う。本当にたくさ
んの子と親、家族が苦しい時間を過ごしているので、もっとそこへ目を向けて⼿を差し伸べてもらえ
ればと深く思う。

557 411 学校教育 教育委員会事務局 中学校も給食にしてほしい。
558 411 学校教育 教育委員会事務局 小学校、中学校の給食の無償化。

559 421 生涯学習 教育委員会事務局

私が第一に望むことは将来を担う子供達が心技体すべて健やかに育つことに⼒を入れて頂きたいで
す。（技は様々な高いスキルを含んで。）未来をより豊かに社会繁栄させていけるかは子供達の⼒に
かかっていると思うからです。大切な子供達が飛躍できるために必要な⼒はやはり小・中・高での学
びをしっかりと⾝につけること。基礎学⼒を確実に修得することだと思います。夢や目標のすべての
土台になる。家庭環境が多いに関係するだろうができる子、できない子の格差が大きいと思います
し、底上げする必要があると思います。可能性を伸ばせる体制があるといいなと感じます。自分は基
礎学⼒につながるツールの一つが「読書」と思っており、県政だよりみえ3月号で特集されていた子供
の読書についての記事に大変共感しました。情緒面も安定し、人を思いやる想像⼒も養われます。子
供のうちに習慣にできるかが鍵で、⻑子が幼少期の時に気づかずできなかったことを後悔していま
す。（その分今私が積極的に姿勢を⾒せていると関心するようになっています。）親が、大人が本に
関心を持ち、子供と一緒に図書館を活用する形が増えたらいいなあと思っています。（電子本との兼
ね合いがあるが、図書館の充実）大人が本に対するハードルが下がり図書館に⾜がむく。魅⼒がある
何かがプラスされたらと考えます。人気のある図書館はどのような取り組みをされているのでしょう
か…。
私は今、継続して図書館を利用されて頂いており、感謝しております。IT化が加速する中、正しい理
解、判断ができるどの子も広い視野で物事を考え、⾏動できる子に育つサポートに⼒をそそいでいた
だけたらと思います。
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施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容

560 421 生涯学習 教育委員会事務局

市立図書館について、私⾒ではありますが他の市町村の図書館に比べて少し⾒劣りがするように思い
ます。その理由は以下の点などです。
（１）市に一つしかない図書館としては建物規模が小さい。（２）静かで、余裕のある読書環境が
整っていない。（３）蔵書の質が低い。少しまともな本はほどんど館内持出禁止となっており、十分
に完読することが出来ない。（４）館内の空調や騒音など利用者のことを無視するかの如くである。
これらのことは、文化、教育、教養、学習、福祉などに対する名張市の基本姿勢の表れなのかと、
少々悲しくなる。とは言え、市の財政状態を考えると、一⾜飛びには解決しない問題点だと思う。そ
こで以下のような提案をしてみたいと思う。（１）クラウド上にAIを利用したバーチャルライブラリ
（仮想図書館）を構築する。これは数年かかるかも知れないが、費用はそんなにかからない。ITやAIの
技術を利用するだけである。国会図書館で実現されている。最初は範囲を絞り小規模に段階的に立ち
上げればいい。以下はその順序である。（２）最初は館内持出禁止図書など重要図書から電子化作業
を⾏い、電子データを蓄積する。これは職員や委託業者などにより実施する。（３）電子書籍に識別
情報を付与する。共通図書データベース（メタデータ）を利用する。（４）館内システムを構築す
る。図書カードの管理システム。AI（ChatGPTなど）による検索システム。貸し出し・返却：履歴管
理システム。書籍の在庫管理システム。棚番管理システム。ビデオ管理システム。等々。（５）利用
者システムの提供。PC、タブレット、スマホなどで閲覧できるようにする。既存ツールを流用しても
よいが、独自に開発しても簡単なものとなる。（６）最終的には無人図書館を目指す。
同じようなことが市立郷土資料館についても言えると思います。こちらもデジタル化が望まれます。
以上、ご一考いただければ幸いです。

561 422 生涯スポーツ 教育委員会事務局

現在ゴルフを楽しんでいますが、この地域は、他の地域に比べてゴルフ環境が⾮常によく、ゴルフ仲
間からうらやましがられます。この様に他にないポイントを探すか、作ることが名張市にとってプラ
スになると思います。私はゴルフ環境の他にウォーキングについて他になく安心して運動出来るシス
テム作りが必要と思います。その場所に⾏けば、安全で楽しく、1日中（夜中でも）歩ける場所作りを
望みます。

562 431 文化振興 教育委員会事務局

藤堂家の元老職をしていたと言う柳原町の豊永家には多大な歴史的な文献が残されているときいてい
ます。現在、家主の子孫は他所に住んでいて、その空家には、めったに帰って来ないらしく、家に値
打ちのあるもの、歴史的なものが多数あることも余り関心がなさそうですが…。そんな貴重な歴史的
な家主？にぜひ日の目を当てられて、市の貴重な文化財になる日を一市⺠として期待しております。

563 431 文化振興 教育委員会事務局
毎年、えびす祭に⾏っているが、年々露店が減っていて今年は愛宕神社の通りにしかなく、さびしい
気持ちになりました。名張市内でも美旗、桔梗が丘地区など知らない人も多いので、神社、仏閣など
紹介して欲しい。（私自⾝御朱印あつめしています）

564 431 文化振興 教育委員会事務局
主な文化講演等津が主で名張の様な地方では中々⾒られない⾏事が多い。もう少し市が率先して呼び
寄せて欲しいです。

565 431 文化振興 教育委員会事務局
体育館下った所にある「夏⾒廃寺跡」の看板と展示館が前の大木が繁り、存在がよくわかりません。
すばらしい建物と歴史が誰も気がつかれずに通っていかれるのは、大変もったいない事だと思いま
す。すっきりわかりやすくし、もっとアピールすれば、入館者も増えるのではないでしょうか？

566 431 文化振興 教育委員会事務局
いつもありがとうございます。
名張に昔からある祭りや花火大会などの⾏事を大切にして、子どもの声の聞こえ安心して住める街を
目指して下さい。

567 431 文化振興 教育委員会事務局 文化振興の充実とPRをもっとしてほしい。

568 511 都市内分権の推進 地域環境部
我が地域の高令化が進み、近い将来自治会の運営が出来なくなる恐れがあります。その場合市役所に
頼まざるをえないと思われるが、市はどの様な対策を考えているのか？

569 511 都市内分権の推進 地域環境部
自治会活動がさかんで班⻑になるだけで色々な役がついて来る。自治会⻑の押しつけあいで近所トラ
ブルになる。

570 511 都市内分権の推進 地域環境部

各地域のまちづくりに携わる方の高齢化が気になる。自分達の父や⺟の世代の方が何十年に渡り、ま
ちづくりに貢献していただいているが、後継者を考えると、うまく引継ぎ出来るか不安である。今の
若い世代の人達に、名張の魅⼒、住んでいる地域の良い所、まちづくりの重要性を伝えていく事も今
後重要になってくると思う。

571 511 都市内分権の推進 地域環境部
昔からの風習が良い形で残されていない（出合不⾜に5000円払っている）。草刈作業に年々、高齢者
が参加できづらく、４０代〜６０代の負担が多くなる（仕事で休日が1日しかないのに）（体⼒仕事が
多く、女性が⼿伝える事が少ない）。休むとお金を払わないといけない。

572 511 都市内分権の推進 地域環境部
⻑い間安心して住み続けられるように（続けるために）、安定した地域づくりを頑張ってほしいで
す。
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573 511 都市内分権の推進 地域環境部

自治会活動ですが、私の地区でも自治会をやめる人が多くなっています。自治会の仕事が多くなって
いるように思い、又、自治会連合会などという組織が出来て一層複雑になってきています。地区とし
て市等に対して、いろいろ要望、陳情等があるので窓口は必要かと思いますが、もっと簡素化されて
もよいのではないでしょうか。

574 511 都市内分権の推進 地域環境部
名張市は人口は減少している中、老齢者が多くなり、コミュニティの様々な役割負担が限られた人達
になりつつあります。そんな中で、地区の役、まちづくりの役、各団体の役と掛け持ちの方が多く、
⾝体的にかなりの負担となっています。もっと何とか、良い解決方法はないものでしょうか。

575 511 都市内分権の推進 地域環境部
町内の組⻑をするのは、地元の人で、移住してきた者は、組⻑をしないようにされているので、町
内、区町内の運営が効率よく⾏われているのか、報告書？を⾒るだけでは疑問があり、改善点は多々
あるように思います。

576 511 都市内分権の推進 地域環境部

自治会単位で⾒ても、昔ながらの方法によって生じる⼿間や負担を改善しないことで、次代の成り⼿
が入りにくくなっている。自治会に参加しないと生じるデメリットを盾にして参加を促そうとしてい
るが、根本的な問題解決になっておらず、一部の声の大きい（ITに疎い）高齢者が⾜を引っ張ってい
るのではないか。
流動性の話も含めて、新しさを取り入れられず、古き悪しき風習を放置することが続くなら、将来的
な過疎化は免れないと懸念している。

577 511 都市内分権の推進 地域環境部
ゴミ袋の名記入や、自治会活動について
プライバシーを理由に名記入拒否が増えているが、最低限マナーを節をちがえて考える人が多い。こ
の点を市としてはっきり表明すべき。

578 511 都市内分権の推進 地域環境部
地域活動が何をしていて、だれが参加してどのように、そこに参加しているのかがわからず。又、自
分が何に参加できるのかわからない。特に今、ここ2〜3年、コロナの流⾏により、⾏動制限があるな
か外に出る事のこわさ、今後も参加する事が出来ないことによる孤立感…。

579 511 都市内分権の推進 地域環境部
自治会の⾏事が多すぎ高齢になってゆくにつれ不安です。出来る限り縮小してほしいです。たとえば
クリーン活動、夏祭りの参加、親睦の為の炊き出し、班⻑だからといって強制してほしくないです。
それらの事を考えるだけで自治会から抜け出したい退会したい気持ちです。

580 511 都市内分権の推進 地域環境部
地区子ども会が住んでいる所によって指針や運営にバラつきがありすぎる。ある程度地区（桔梗が丘
なら桔梗が丘全体で）で方針、運営などは統一し、イベントなどはその地区それぞれの案でとして欲
しい。今はそれぞれの番地で全く違います。

581 511 都市内分権の推進 地域環境部
老後の生活については考えるところがあります。おたがいさんなどの支援のサービスもありますが、
協働の仕組み作りや昭和のような近隣との顔の⾒える関係が必要だと考えますが、そこにはきっと煩
わしさもついてきますね。

582 511 都市内分権の推進 地域環境部
地域の自治体も高齢化が進み改革的な発想がない。
自治体の集まりも高齢の集まり。

583 511 都市内分権の推進 地域環境部
名張市のまちづくりや、住居地域においても住⺠減への対応等で組の統合や⾏事においても、伝統を
重んじながら簡略化する等の改善を日々意識しながら、改善を頂いており有難うございます。

584 511 都市内分権の推進 地域環境部
自治会が時代にそぐわないと思う。任意加入団体であるにもかかわらず、規約で強制加入になってい
る。

585 511 都市内分権の推進 地域環境部
奈良県より移住致し30年を過ぎましたがなかなか地域の方と馴染むことが出来かねております。難し
い町とはお聞きしておりましたがこれ程大変とは思ってもおりませでした。この先、年を重ねるにつ
れここで気が休めるのか不安でございます。

586 511 都市内分権の推進 地域環境部
地域で⾏事をしているのは知っているが興味を持てる内容のものがない。知り合いもいないので参加
しにくい。

587 511 都市内分権の推進 地域環境部 近所が年寄りばかりで、話をする機会がない。

588 511 都市内分権の推進 地域環境部
高齢化が進み、新しい住⺠が入ってこない地域の為、将来的にコミュニティーが維持できるかどうか
疑問、出来れば高齢者だけではなく若い世帯が入植できるような、政策を取ってほしい、このままで
は高齢者ばかりになり、地域を維持できなくなるような気がする。

589 512 市⺠公益活動の促進 地域環境部
ボランティア組織で活動している者だが、活動が市にかなり貢献をしているつもりでいるが、ボラン
ティ ア組織に対しての支援が薄いと感じる。雇用の延⻑によりボランティア組織の継続が困難な状
況になっているなかで、ボランティア団体へのサポートと育成を市は積極的に⾏うべきだ??
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施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容

590 513 多様な主体による協働の推進 地域環境部
聴覚障害者が班⻑になった時の対応に大きな不安。班会議で全く話が分からず、その後どう⾏動する
べきか分からず困り果てる。班⻑２人にするとかの対応してほしいです。
班⻑になった時のどういった感じなのかの情報がないので、知りたいです。

591 514 情報共有の充実 広報シティプロ
モーション推進室

名張市⺠活動もっと大事に知らせて。
活発に市⺠各々に発し（笑顔で）、市⺠が毎日会っても各々にあいさつの出来る町を望みます。
※私は笑顔であいさつの出来る町である事を望んで居ます。

592 514 情報共有の充実
広報シティプロ

モーション推進室
インターネットを持っていない人もたくさんいると思うので広報なばりの部数を増やして欲しい。

593 514 情報共有の充実
広報シティプロ

モーション推進室

名張市がどのような取組が⾏われているか情報をもっと発信して欲しい。市のＨＰも分かりにくく、
広報やタウン情報誌で情報を発信していること事態、市として遅れています。このままでは若者は他
県へ出ていく一方で市の財政も悪化の一方。大変だとは思いますが、古い意⾒ばかり聞いていては何
もかわりません。名張市で住んではいますが、高校から他県へ出て他県で働き感じることはあまりに
も閉鎖的すぎます。名張は、自然もあり通勤もしやすくいいところも多くあります。古い体質から脱
却し新しい名張市となることを望みます。

594 514 情報共有の充実
広報シティプロ

モーション推進室
家庭内で、ひきこもりになっている人々を救ってほしい。その人達が情報を受け取れる様、ＳＮＳ等
で発信してほしいです。

595 514 情報共有の充実
広報シティプロ

モーション推進室
市ホームページ 検索しにくい。ヒットするのに時間がかかる。

596 514 情報共有の充実 広報シティプロ
モーション推進室

市内の催し物が、いつ、どこで⾏われるのか、情報がなかなか入ってきません。子どもがいれば、学
校などでお知らせの紙をもらうのかと思うのですが、回覧板ではかなり知るのが遅くなるので、知ら
ないこともたくさんある。どうすれば、早く情報をいただけるのでしょうか。

597 514 情報共有の充実
広報シティプロ

モーション推進室

広報は出来る限り、日常使っている日本語で表現を。
最近やたらカタカナ語（外来語）で表現する傾向があり、日本語が軽視されているように思う。せめ
て広報は出来るだけ、わかりやすい日本語で表現してほしい。時折意味のわからない単語があるので
……。子どもや老人にもわかることばを使ってほしいです。

598 514 情報共有の充実
広報シティプロ

モーション推進室
名張市のＬＩＮＥでイベントの情報ものせてほしい（市⺠センターまつり、桜まつりなど）。

599 514 情報共有の充実 広報シティプロ
モーション推進室

問17（11）市⻑への⼿紙とありますが、今も受け付けているのでしょうか。

600 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

もっと人を呼びこみたいとこですけど、まずは市⺠が参加したいと思えるイベントを開催しては？⻘
蓮寺湖周囲にカフェが増えてますし、ジョギングもはやってるから周辺のマラソン大会と共に市内の
飲食店を集めて、走って景色楽しみつつ美味しいもの食べる！みたいな…。コースの何か所かに色ん
な店の試食をかねた給水地点をもうけておいて、ゴール地点に各店舗のちゃんとしたブースを準備。
試食で気に入った店に人が集まりやすくなって良いかと。マルシェ単体より集客できそう。コースは
大人用と子ども用あってもいいし、マラソンだけじゃあきるかもなのでアスレチックゾーンとか準備
するとか…。地図作ってＱＲコードで店情報のせておけば後日「また⾏こう」と店の集客にもつなが
りそう。Twitterやインスタどんどん活用して宣伝+インフルエンサーにも協⼒依頼しては？このまま
じゃどんどん高齢者の町になっていくので、もっと若者向けのイベントや施設を増やして下さい。良
い所なのに人にすすめられるものがなくて悲しいです。

601 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室 名張市が、他の市町村から注目される⾏事、イベントを作る。

602 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
名張市が、他の市町村と比べ不⾜しているものを考える。個人的には、映画館などの施設がないこ
と。

603 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
・名張にはもっと良い所があるのにもっとアピールをしていく（全国的に）。
・各地域にもっと季節の花、木等植えて、車で⾒に来れる様になれば、いろんな意味でうるおってく
るのでは！
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施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容

604 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

飲食や⾏楽など市外、県外に出ないといけない。そしてなかなか市外、県外から訪れる観光地や目的
地がない。
土地が余ってる場所はあるだろうから子供が遊べる大型施設であったり家族で楽しめる施設をもっと
積極的に作るべき。
箱ものではないです。子供が楽しい、住みたい、と思える場所は人が集まると思います。
名張市だけでは厳しいと思うので、もっと伊賀市と協⼒して伊賀名張の住人が満⾜できる街にして頂
きたい。

605 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

名張市、伊賀市以外から⾜を運ぼうと思える魅⼒的な観光地や買い物ができる場所が何もない。（素
敵なカフェやパン屋など個人商店は増えていて満⾜しています）赤目の滝、忍者だけでは無理だと思
う。桔梗が丘の近鉄百貨店周辺を中規模の駅ビルのような場所として生まれ変わらせ、人気のある店
舗を集めて今まで大阪や奈良、津や名古屋まで買い物をしていた層が名張でも買い物しようと思える
環境作りを求めます。

606 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

市⺠と⾏政が対話を重ねながらつくりあげていく市政へのシフトチェンジが急務、そうしないと崩壊
します。次世代（名張の）のために市⺠と⾏政が本気で話し合い、取り組む必要があり自分達主体で
動いていく必要あり！国がとか県がとか言ってる時代は終わっていますのでどうぞそのことにお気づ
きになられて私たちが⼿をとりあって共に進んで参りましょう！いつも市⺠のためにありがとうござ
います。感謝！

607 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室 地域によってもう少し公正にしてほしいです。すこしばらつきがある。

608 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室 温故知新の精神で新しい街の計画を進めて下さい。

609 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
本当に将来の名張市を展望されているのならまず安心、安全、住み易い及び若い世代も子育てが出来
る（老人の市ではなく全世代が住む。住める）その様な市にして頂ければと思います。

610 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

名張市は人の量や店の量がちょうど良いと思います。犯罪も少なく住みやすいと思います。ただ交通
の便が悪いのでコミュニティバスを増やしたり福祉タクシーのサービスを上げたりしないと年をとっ
てから生活していけるのか不安です。車がないと生活が苦しいと思います。そして病人や失業者や不
登校などを支援する制度を強めていかないと事件、事故がこれから増えると思います。
ただそれには財源がいるので本当に難しい問題だと思います。

611 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

大阪から転居して、４４年目になります。当時人口は９万人位だったと思います。大阪へ通勤される
方が、⾮常に多かったと思いますが、現在は７万人位ですかね。高齢化がすごいですね！若年層の
方々が、住みやすい環境を、市をあげて頑張って頂きたく存じます。名張は、歴史的にも⾮常に古
く、内外にアピールして頂きたいですね！！

612 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

子供達が卒業後市内に居続けていけるようにするためには何をすべきか？魅⼒ある市にするには何を
すべきか？今回の「新理想郷プラン」に大いに期待しています。このままでは、過疎化が進み住みに
くくなるのは明らかです。市⺠皆んなで考える雰囲気や場所の提供等の発信作りを市にお願いしま
す。

613 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
高齢化社会。人口減少問題。魅⼒的なふるさと納税。子育て支援、学費、児童給付金等、子育て中の
家庭やこれから子供を産む家庭に対する⼿厚い援助。

614 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
ベッドタウンとしての役割だけではなく大阪や津の衛星都市として産業を育成することや五位堂、大
和高田、伊賀市に負けない魅⼒を作ることも大切だと思います。そのためにも最低限大阪までの所要
時間を短くなるように近鉄に交渉してほしいです。

615 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室 私達の生活を守って頂いてありがとうございます。これからもよろしくお願いします。

616 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室 商業施設や交通の便をよくしてほしいです。
617 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室 名張市に定住できるのか。

618 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
名張市は名古屋と大阪のほぼ中央に位置しており、どちらに⾏くにも少々不便である。それを改善す
る為、道路（特に高速道路）の整備と、今、分散しているスーパーマーケット等の商業施設を集約
し、大型スーパーマーケットや百貨店の誘致を推進していくべきかと思います。
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施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容

619 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

こんな何もない場所では⻑く生活できないです。不要に思われる施設（スーパーや薬局、ホームセン
ターが多すぎる）が多く、皆が⾏きたい、利用したいと思える場所がない。最低限の生活はできる
が、楽しみにできる施設やイベント事がないため、市外へ⾏きたいと思っている。若い人が働ける場
所が本当にない。若い人が住みつづけられるような町をめざしているなら、安心して働ける場所が必
要。娯楽もなく、労働する場所も確保できていないならば、あえて名張にいる必要ない。この用紙の
Ｐ9で職業を問うところがありますが、私は医療関係に勤めていますが、医療の項目がないのはなぜで
しょうか。もっと様々な業種の仕事があれば、幅広い年齢の方が働くことができるのではないでしょ
うか。私は毎日、名張駅を利用していますが、駅周辺がたいへん暗く、危険を感じています。どうに
かしてほしい。魅⼒を感じる施設がないため、若い人はどんどん市外へ出ていく印象が強いです。若
い人が魅⼒を感じる施設をつくってはどうでしょうか。皆が安心してすごせる町になることを期待し
ています。

620 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
私は大阪からきましたが、自然と街がちょうどいい名張が大好きです。名張はこんなものがある
よ！！と周りにアピールできるものがもっとあれば、人も集まり、私たちも街をもっとすきになれる
と思います。「何もナイ名張」…をかえていきたい！！

621 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室 人口減少の対策して欲しい。

622 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

他県からこちらへ引っ越してきてだいぶたちますが、ここの地域のスーパーはイオン系ばかりなのが
他店との価格面での競争もなく目新しいモノもない印象でした。不便でもないが面⽩くない所という
イメージです。どの地区もやはり高齢化が進み、学校も大きな校舎、校庭に⾒合わない子どもの数の
減少がみられて、この先どんどん寂れていくのかな…という印象です。むずかしいとは思いますが、
それをさける為には他から移住者の増加しかないと思いますが、ショッピングモールやアウトレット
など作り、魅⼒的で、かつそれらにより働く場所が増える必要があると思います。安定して特に不便
でもないけれど面⽩くない…ではこの先町の発展とはならないと思うので、年配向けの住みやすい所
というよりは、これから先のある若い人世代が住みやすく、魅⼒的と感じられる変化があれば…と思
います。（例えば子育て世代への支援など）

623 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
企業、学校の誘致がままならない中で、人口の減少が続いているなかでは財政的にも不安な状態で魅
⼒的には作りにくいので、京阪神（奈良を含め）の住みよいベッドタウン（買い物、医療、子育てを
充実）させてほしい。

624 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

市の魅⼒が迷走気味、一体何をＰＲしていきたいのか、焦点が定まっていない気がする。ほどよい田
舎感と都市部への好アクセス、『田舎暮らし入門の街』として、⾮常に優秀なことに市⺠が気付いて
いないのか、高望みしているのか。忍者発祥の地だったら、伊賀と戦争（ＰＲの）をしかけることで
両市ともに全国的に扱ってもらえるはずなのにもったいない。ネタ切れの大河ドラマの企画書を作っ
てＮＨＫに持っていくのも面⽩いのでは？
工場を活用する、多くの企業に工場を作ってもらえたら（税理優遇、補助金等で）、コンプライアン
ス的に優秀な工場勤務と、『田舎暮らし入門の街』が合わさって、都会で疲れた人達を呼びこめるの
ではないか？
立地の良さをもっとＰＲ、リモートワークが一般化する未来に向けて、やはり何度もアピールするほ
どよい田舎感と都市部への好アクセスは武器になるはず。

625 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室 市立病院で⾒てもらいやすくして下さい。車がないと不便です。市役所、病院、図書館、買い物也

626 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

・先ずは名張市全般の不平等感を無くすこと。
私の住んでいる地域は５０年間、周りの景色が全く変わらない。田と畑だけの環境、農業をやるにも
鳥獣の被害に悩まされ、車がなくては生活も出来ない環境から脱することが出来ない。商業施設の分
散化に取組むこと。
・何をするにもお金が必要。税収を増やすには人を増やす（出て⾏く人を減らせること）施策とし
て。
1.大企業の誘致活動
2.ＩＴ化の推進
3.テーマパークの誘致、観光地のPR活動。等々名張市に人を呼び込む様な取り組みが必要かと。

627 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室 具体的には何もありませんが、名張市が良くなるようにがんばって下さい。
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施策別自由意見（問23）

番号 施策コード 施策 部局名 内容

628 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

名張に引っ越してきて3年になります。場所を選ぶ時の条件として①駅に歩いていける所②図書館が近
い③買物に便利④病院に近いなどをクリアーして住んでいますが、思っていた以上に住み心地が良い
ことに喜んでいます。想像していた以上に静かで公園も美しく、しかし必要なものはそろっている環
境に大満⾜です。望むことは高齢者になった時に充実した時間が過ごせるような工夫や環境作り、散
歩が気楽にできるようベンチ設置など希望します。あと、地元野菜をもっとあちこちの近場で買えた
ら良いなと思います。

629 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室 すみたいマチ№1をめざしてほしい。またアピールも必要だと思う。←（人口減少）

630 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

政府及び地方⾏政団体等は、業務方針、政策を考える時、肝要なのは、「時間軸」だと思います。国
や県、市は「目先」の事より「中、⻑期」の事項に重点をおくべきだと考えます。「10年後、20年後
〜50年後」をシュミレーションし、その為の施策を真剣に考えるべきだと思います。「町の衰退」
「少子高齢化」は少し前、20〜30年前にシュミレート、予測できた事柄だと思います。時の主たる⾏
政の怠慢だとしか思えません。国⺠、国、地方⾏政の精査すべきで、それなしでは「未来の名張、未
来の日本」は暗いと言わざるを得ないと考えます。

631 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

・全ての施策について「名張市の人口増加」（⇐これが成功（上向きになる事）すれば、全ての好循
環になる）が要です。どんな良い施策も参加する人口が少ないと成功しない。
・人口増加に必要な施策（思いつくままで）
 1、桔梗が丘駅前の再開発（今のままでは外から人を呼び込めない）
 2、空家対策
 3、地域の美化（街路樹等は概ね⼿入れはされているが商店の周り、特に飲食店などの周りの草取
り、清掃などと広告、旗などの制限、費用不要ですぐに実⾏可能な事から。商店街、自治会、観光協
会等の音頭で）
 4、企業、教育機関の誘致（空地は沢山有る！）⇐トップセールスで
 5、観光客の誘致（目玉になつ観光が無いので難しいが）
※総じて伊賀市の方が目に付く（活発な感じ）のはなぜ？

632 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
名張市といえば〇〇というシンボルがあまりないと思うので観光地、企業、学校（大学）、商業施設
などなんでも良いのでまちづくりのきっかけを造ってほしい

633 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
大学は県外を選びました。春から大阪です。卒業後も名張に帰ってくる事は無いと思います。就職も
県外だと思います。帰って来たいと思う町になっていたらいいと思います。

634 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

何人かの友人との交流はありますが、一人で住んでおりますと心細いですね。車一台通るではなく隣
との交流もどの位入ればいいのか回覧をとどける位でポストに入れといて下さいとのこと。年取れば
そんな方が多いのとちがいますか。私はまだ車乗って買物に⾏ったり楽しんでおりますが、気分でも
悪く何かあったらと色々考えます。娘が大阪へと言ってくれていますが名張がすきだからいくのいや
と反対しています。時々、要望として時々、家のまわりを巡回してほしいですね。事件のある時だけ
ではなくと私は思います。もう一つコミュニティバスの回数もふやしてほしいですね。よろしくお願
い致します。

635 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
革新系市⻑に変わったことによる過度な外国人優遇及び流入や太陽光の無用な促進が無い様くれぐれ
もお願いします。名張市の発展を進める施策、名張に住む日本人への施策を進めてもらえる様に期待
しています。

636 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

老後の事を考えると不安です。桔梗が丘駅前が過疎化していて、通勤前や後に買物ができない。車が
なければ買物に⾏けず、もちろん市役所も駅前になく、バスの本数も数が決まっており老後どのよう
に生活してゆけば良いのか不安になります。通常、駅前には銀⾏ＡＴＭ、コンビニ、買物施設、役所
があると思うがまったく無く、役所は比奈知にもあるのになぜ桔梗にないのか疑問です。それこそ差
別を表に出している事かと思います。

637 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
いつも市のためにありがとうございます。仕事の都合で引っ越してきましたが、とても住みやすく、
名古屋、大阪にもほどほどに近くたすかります。あとどれくらい先まで名張にいるか分かりません
が、よろしくお願いします。
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638 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

名張市に移り住んでから⻑くたちますが、名張市がどのような市を目指しているか⾒えません。高度
成⻑の時は放っておいても団地開発され、人口が増加しましたが、一段落した後も、大阪のベッドタ
ウンとしていくのか、新たな方向を向いていくのかわからないままです。私のまわりを⾒ると、過去
には大阪へ通勤していた高齢者が多く⾒られますが、新しく移り住まわれる人は少ないように思いま
す。若い層が少ない地域は、活気がないと思います。高齢者も若い人達も住める特徴持ったまちづく
りを進めて、活気ある名張市にしていって下さい。

639 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

1．桔梗が丘駅前の近鉄百貨店跡地再利用（案）
 ・市役所、図書館を移転。
   利便性向上。
   車なしで⾏ける。
  現市役所は、防災センターとする。
   ヘリ着陸も可。
   消防署もある。
2．近鉄電車の本数、運賃アップ等で今以上の人口増は望めない。無駄な取組をするより自然環境を守
ることが大切！

640 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
市⺠参加型のイベント等を市主導で企画、計画し実践し、多くの市⺠が参加出来る様に配慮をお願い
したい。

641 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

高齢化が進んでいることが、外からも丸わかりの街になってしまったと思います。チェーン店ばかり
で、個人商店が少なく、老人ホームか大⼿スーパーかしか国道に⾒当たりません。市としての魅⼒も
うすく、学生のアルバイトすら市外に⾏ってしまいます。バブル期〜平成後期のことは忘れ、唯一無
二の市づくりをしようという大きな変革を求めます。親がいるという以外に定住を決めている働き世
代は少ないと思います。

642 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

ＧＵを作って下さい。あとは遊ぶところをもう少し作って下さい。遊ぶところも少ない、買い物をす
るところも少ない、魅⼒が少なすぎる為、若者が出ていくと思うので、もう少しスーパー以外の場所
を作って下さい。税金もっと安くして、物価も安くして、住⺠税も安くして下さい。もっと住みやす
いまちにしてくれる事を楽しみにしています。そうすれば名張から出ずにずっと名張に住みたいと思
います。

643 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
物価は高いし、ガソリンは隣町よりすごく高い（名張が１番高い）。
もう、こんな名張は、生まれ育ったが何の魅⼒もない名張市になってしまった（涙）

644 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

名張に住んで約30年ほどになりますが、そのころ名張市では１０万人都市を目指していました。今と
なれば今のこの人口ぐらいで良かったように思う。この小さい町が好きです。あと、名阪に出にくい
のがどうにかならないか、奈良と国に申請するとかニュースで⾒たのですが、頑張ってほしいです。
あと、この小さい町にスーパーが多過ぎます。共倒れになると困ります。

645 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
名張市での生活に概ね満⾜しています。建築業を営んでおりますので、建築の⼒で名張市に貢献でき
ることがあれば協⼒していきたい。空き家対策や移住受け入れ等に⼒を入れれば、ニーズはあるので
良い方向に向かっていけると思う。

646 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室 若い人の新規移住。
647 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室 ⾏政にあきらめてます。

648 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
定年後の生活が不安。シニアでも働ける場所、運転ができなくなった後の移動⼿段、買い物などの利
便性、コミュニティの場があると良いなと思います。

649 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
・物価が高くなるにつれどこまでいくのか不安ではある。
・日本が住みやすいとは思わなくなった。
・調査したところで何か変わるのかどうかそれ自体が？である。

650 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
現在は、観光に於いても、アピール性が薄く感じるし、何か他の町にはない特徴が必要だと思ってい
る。例えば兵庫県明石市のような子育てに特化しているとか。
今回のアンケートの回答がお役に立つようにと願っています。

651 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室 保育園に通う子供の将来。仕事や家計、税金等。医療レベルの低さ。不安は多いです。

652 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
住⺠税が高く、若者世代では⾏政からのサービスを受ける機会が少ないので定住のメリットがないの
ではと感じる。

653 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

・福祉、介護、子育て支援は充実している。
・更なる⾏政サービスの効率化。
・普通の人々が普通に働いて家族を養え生活ができ、他の町よりも少し多く収入があり、リビングコ
ストが低い町づくりをして頂きたい。この条件が揃えば自然に人は集まってくると思います。
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654 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
現況から考えると、今後、名張市の人口は、ほとんど減少してゆくでしょう。御近所をみても、未婚
の娘さん、息子さん（中年の）がたいへん多く、市の将来が心配です。（単⾝者世帯の増加、又、
ニート問題）

655 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

以前まであった店舗が更地になり、同様に空地、空き家が年々増えていっている。人や雇用の流動性
が失われ活気が無くなっていく状況について、何か対策があるのかすら⾒えてこず、⾏政は危機感を
持っているのか疑われる。
ITの推進も遅い。

656 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
・スマホ、IT、PCの時代、ついて⾏けないので、取り残された気がする。生活もできない。
・マイナンバーカードも作らなかったら、保険証とか使えるのだろうか。

657 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
名張市に引越しして来た時は、子供達も小さく人口も増えて活気にあふれ勢いづいていました。自然
豊かで子供を育てていく上でとても良い環境だったと思います。
現在の子育て世代に併せての町づくりをお願いしたい。空家を利用して住居リノベーション支援等

658 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
新しい市⻑さんに期待する事は、「平和」「文化」に理解を示し乍ら、強⼒なリーダーシップを発揮
した⾏政をすすめて頂きたい事です。協⼒を惜しみません。

659 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

⾏政に金をかけずに、住人サービスは出来るはずがない。地域づくりに、年金生活者が趣味で取り組
み、あるいは対応に政治的色を出さないと言いながら、政治色を出すような事がある。公共の施設だ
から色を付けないと言うのは論外である。又、文化的施設が⾮常におそまつである。劇場等は大、
中、小と使い勝⼿を考えて欲しいし、展示スペースは壁だけでなく、天上高照明等無いに等しい。

660 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
私は東京で生まれ戦争の為、家を焼かれて人の波にのり流れで現在に至ります。名張は良い所です。
水風害もなくこわい思いもありません。年を取って生きてきた道を振り返ってみても最高の場所だと
感謝して居ります。この幸せがつづく事を願って感謝の毎日です。

661 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
名張市在住の人の多くは大阪方面に通勤されているが、テレビやラジオ等情報は名古屋の放送等が多
く、知らないことや関係が薄いものであり、魅⼒があまりない。

662 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室 最近、移住に関するテレビやニュースを⾒るが、名張市も積極的に取り組むべきではないか。

663 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室 ある種「迷惑施設」の引受け（発電所他）。国家戦略に加担。

664 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

公共交通機関や商業、娯楽等の施設の充実を目指して欲しい。
私自⾝、元々大阪で生まれ育った人間であり、名張市に移り住んでからは、正直、何もかもが不便で
しかたないと感じる事が多い。
現状の名張市は「高齢者の住む町」のイメージが強く、若者離れが進んでいるのではないか？
今後を背負う若者たちが「この町に一生住みたい」と思える様な町になるためには、今のままではダ
メだと思う。
遅れているイメージを一新して、名張は生まれ変わったと言われる様な町になる事を期待していま
す。

665 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
市役所の敷地内外を使って年一回市⺠総出でのイベントを⾏う。毎年テーマを掲げ各地区からの市⺠
が中心となり赤ちゃんからお年寄りまた、障害のある方などが話したり、得意なもの⾒せたら聞かせ
たりする持続可能なコミニティイベントを考える。

666 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
教育、子育ての更なる充実をお願いしたい。一度思い切った政策をとってみてほしい。挑戦してほし
いです。

667 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
経済豊かな活気ある市を目指しましょう。市が育てた若き人材が地元で活躍出来る市になること。
老若男女が活き活きと暮らせる姿を発信出来る市を目指しましょう。

668 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

子供をつくろうと考えている中で子供に対しての支援の充実と将来の学校給食についてお願いしたい
と思います。
錦生地区に住んでますが、将来のバス通学等不安に感じてる。
矢川周辺より165号線に出られる太めの道が欲しいです。
錦地区にはスーパー等お店も無いのでもっと栄えて欲しいです。
希望と期待をこめて。

669 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
結婚を考えているので子供を安心して育てれる環境と市からの支援を期待しています。また、電気や
水道、ガスなどの料金高騰対策をして頂きたいです。名張市はとても好きな町なので安全安心して暮
らせる町づくりに期待しています。
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670 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
・桔梗が丘駅前も寂れ新しい発想で展開しなければならない。
・名張市自体高齢化して若者を呼び込む改革が必要。
 人を呼び込むためどうしたら良いか。

671 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室 子育て支援を充実させつつ、企業誘致を⾏い、町の活性化が必要。

672 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室 人口減少による影響が心配です。

673 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
とあるYouTuberが名張市を散歩して紹介していたのを拝⾒したのですが、閉まったお店や人通りが少
ない道を⾒ると寂しい気持ちになりました。昔は色々なお店があって市外からもたくさん人が来るよ
うな街だったのだと想像すると、またそんな街になって欲しいと思います。

674 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

少子高齢化で次世代を担う人が少なく、名張市だけではなく国⼒の低下を危惧しています。人口減は
公共交通機関の減便や廃線に繋がり、郊外の住宅地はゴーストタウン化が進み、住みにくい環境とな
るのでは。
福祉サービスも大切ですが、子育て支援を⼿厚くして、人口増加＝市財政と国⼒維持に貢献できる名
張市を目指すべきと考えます。

675 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
これから高齢になるのに、公共交通機関がほとんど使いもにならず医療も全く信用できない現在の状
況が今後更にもっと酷い状態なるのではないかと心配で仕方がない。
だからと言って違う場所に移り住む事も出来ず不安ばかり。

676 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

⾏政の毎年の予算が適切に使われているならばそれは必ず結果につながるはずですが、大きな結果に
つながっていることはなんでしょうか？
大きな成果が⾒られない、もしくは大きな成果につながる大きな途中経過も⾒られないこの状況は名
張市をよくできるのでしょうか？
観光協会・観光事業にしても、6次産業化にしてもただやっているだけにしか私たちからの目には映り
ません。例えば、赤目なら赤目だけ人が集まりそこからどう広げていくかも⾒られず、６次産業も
作ったものがどのように、どれくらい売り上げが伸びて収支で名張市⺠にどのように還元されたの
か、まちづくりの名でASAサービスなど決まった業者を市は支援しますが、同じ業者さんを支援して
新規の業者さんへどのように支援アプローチをかけてますでしょうか？先日のこども園の件（小川電
気さん）もありますし、⾮常に不安です。他の自治体は毎年剪定業者は変えているところも多い中、
なぜこんなに決まった業者ばかりのイメージなのでしょうか？かといって毎年固定された業者が大き
な成果が⾒られるわけでもないイメージが強いです。もっとNPOや商工会議所の⻘年さんなど３０代
の人たちが頑張れる応援、資金援助を税金から捻出して欲しいものです。市立病院や道のインフラに
関してはアンケートに答えた通りです。もっと名張には伸び代のある資源が多く⾒受けられますし、
宣伝も上⼿く乗っかるアイデアも多くあるはずです。

677 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

少ない年金生活の中、所得税や市⺠税、国保税、介護保険等の諸税が年金収入に占める割合が高く、
また、電気代等光熱費が高騰しており、減税を強く要望したい。税のことは国の所管でしょうが、市
として国に働きかけて欲しい。特に、外国人への生活保護・健康保険の廃止、男女共同参画予算の廃
止、再生可能エネルギー発電促進賦課金の廃止、NPO団体への委託事業や補助金事業の廃止を強く望
みます。

678 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
名張市の魅⼒、新たな魅⼒作りをして積極的に外に向けて発信する。例えば子育てに優しい⼿当や住
宅環境の整備。旧名張市街の活性化の為の誘致等。

679 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

人口が減少していくことに漠然と不安を感じる。働ける会社や買い物ができる店舗なども利益を求め
て都市への移転が増えれば、ますます住みにくい地域になってしまうように思う。名張だけの特筆し
た地域性を出せれば名張自体の魅⼒が向上するのではないでしょうか？近隣ではできないような運動
設備を作る、他の地域よりもIT化が進んでいる、少ない観光地や観光施設だけに頼らず新たな観光地
を開拓する、地域コミュニティが異常に強い、市内の地域コミュニティの隔たりが少ないなど、何か
特化している地域性が新たにできて全国的にも輝ける地域に育てていただけると自信をもって人にお
すすめできる地域になるかと思います。

680 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室 子供達の遊ぶ声が聞こえてくる、まちづくりを望んでいます。
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番号 施策コード 施策 部局名 内容

681 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

インフラの維持管理にかかる費用等を考慮して新たな宅地造成を控え、中⻑期的な視点でコンパクト
な町づくりが必要であると思う。
図書館と大⼿コーヒーチェーンを組み合わせるなど若い人が魅⼒的を感じるような文化施設等が名張
には一切ない。
いなべ市を⾒習ってほしい。親の面倒をみる必要がなければ員弁市に引っ越したいぐらい。
人口減に直面する数多くの自治体が数限られた移住者を取り込む施策を講じているが、名張はかなり
遅れを取っているように思う。
桔梗が丘駅前の衰退具合が酷すぎる。
近鉄プラザを解体して、土地の有効利用を切に願います。
桔梗が丘駅前が名張全体の将来像に⾒えて不安になるばかりです。

682 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
恵まれた自然環境を生かしつつ、子供を含む若い人達にとって魅⼒のある町づくりに期待します。
具体的には子育て支援、大学誘致(近畿大学等)、企業誘致等。
近鉄との連携による更なる観光振興。

683 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

日頃から⾏政の皆様には感謝しております。今後さらに治安の良い地域や住みやすさ、出生率を高め
ることを目指したときに考えられることはいくつかあります。駅や公園などあらゆる場所に花畑を増
やし日々⼿入れをすることにより犯罪発生率の低下が期待できます。さらに出産時の祝金などもあり
がたいですが兵庫県明石市のように子育て予算を大幅に費やして医療費や公共施設利用料や教育費な
どを無料化する、他には実際に子育てしている層からさまざまなアンケートを取り、案を募り名張市
ならではのサービスを始めて欲しいです。本当にありがたいサービスなら自然と広まりいずれは名張
市の人口増加にもつながると思われます。現在子育てしている方々の声を大事にすることが未来を明
るくするきっかけになると考えます。
どんな時も市⺠の声に⽿を傾けつつ、成功している自治体をどんどん真似してチャレンジしていって
くださるならばこれからも住み続けたいと考えます。
今回のこのような市⺠意識調査はとても素晴らしいと思います。今後も続けて欲しいです。宜しくお
願いします。

684 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室

名張市の様々な補助金支給が圧倒的に少ない。エコに関するもの(例:コンポスト)や結婚祝い、出産祝
い、新居等などの補助金を充実させてほしい。
他市・県をもっと参考にして少しでも自慢できる地域にしてほしいと思う。
(他県から引越し、周囲に親戚がいない環境からの意⾒です)

685 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
・休日に市内で⾏こうと思うところがほぼないです。
・生まれてからずっと名張だとそろそろ違うところにと思います。

686 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
隣の伊賀市との比較で、文化、観光、市⺠憩いの施設等々立ち遅れを感じる。すべてにおいて隣市に
かなわない。考えが⾜りない。平成の大合併時の住⺠投票で水道代が高くなるよといって市⺠を反対
に誘導した当時の市幹部の誤りが悔やまれる。両市合併を再度検討すべきでは。

687 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
人口減少が進むと思いますが、名張市として自⼒できるようがんばって下さい。市⻑以下市役所を応
援しています。がんばって下さい。

688 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
水道、ガス、電気代高騰時に市から一定額給付金があるとありがたいです。また名張市の住⺠税減額
にもつとめてほしいです。

689 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
議会及び⾏政機関の⾏財政各改革を一層進めること及び⾏財政改革推進及び名張市の振興のため、消
防、医療体制、ごみ処理、水道事業、文化交流、観光事業、商工振興等の分野で伊賀市との連携を一
層進めること。

690 521 「新・理想郷プラン」の推進 総合企画政策室
補助、給付金がもっと欲しい。（他自治体ではもらえるもの等）
そういう意味では住みにくい。自分の環境はまだ住みにくくは無い。それは立地等考えてたまたま
有ったから。その部分は人によると思うが、実生活での補助等はもう少し有ると良い。

691 522 成熟社会に対応する⾏政運営 総務部 育休の呼びかけはしてるんですか？

692 522 成熟社会に対応する⾏政運営 総務部

私の職場に、妹か姉が市役所（名張）にて働いておる人が居ます。確定申告の時期がくると、その妹
か姉にかわりにしてもらうそうですが、それってどうでしょう？たいていの人は、自ら券をもらいな
らんで申告しています。休みをもらう人、有給などその妹か姉も勤務中ではないのでしょうか？その
辺ハッキリしてもらえませんか？

693 522 成熟社会に対応する⾏政運営 総務部 心ある市政であることを、お願いします。
694 522 成熟社会に対応する⾏政運営 総務部 今回のワイロ情けないです。

695 522 成熟社会に対応する⾏政運営 総務部
いつもありがとうございます。市役所の方の対応が優しくて丁寧で助かってます。出来れば１７：４
０頃まで対応して頂きたい。
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696 522 成熟社会に対応する⾏政運営 総務部 市役所各部署にこちらが分からない質問をした時の対応が悪い。

697 522 成熟社会に対応する⾏政運営 総務部
市役所でしかできない⼿続き？書類受け取りなど土・日どちらかまたは一部の時間で良いので開けて
ほしいです。フルタイムで働いているとなかなか難しいです。

698 522 成熟社会に対応する⾏政運営 総務部
この度、名張市職員と業者による贈収賄案件が発覚したが、他にも、こう言った案件が様々あると思
う。これを期に一掃して頂きたい。
強く要望します。

699 522 成熟社会に対応する⾏政運営 総務部
１７時までに市役所に⾏ける日がありません。休んで給料を減らされてまで⾏く必要性を感じていな
いので、予約ではなく２１時ぐらいまで開いてて欲しいです。

700 522 成熟社会に対応する⾏政運営 総務部
市の職員の不祥事が多すぎる。名張市の賃金が安すぎる。今までいろいろな地方に住んできたが、名
張市の医療はひどすぎる。年寄りを優遇しすぎ。財政が悪く、市⺠に配るお金もないのに、市⻑や職
員の給料やボーナスが多すぎる。市⺠の為に仕事をしているのか、お金のためなのか？

701 522 成熟社会に対応する⾏政運営 総務部 市役所での⼿続きの⼿配を早くしてほしい。

702 522 成熟社会に対応する⾏政運営 総務部
市役所で各窓口に⾏っても、職員がパソコンに向かっているだけで対応してくれるまでかなり時間が
かかります。用事があるので窓口へ⾏っているのですから、すぐ窓口対応をして下さい。

703 522 成熟社会に対応する⾏政運営 総務部
市役所職員の対応が良く、こんなことを聞いてもいいのかなと思うことを聞いても嫌な顔をせず笑顔
で優しく対応してくださりありがとうございます。（とても相談しやすい環境です）

704 522 成熟社会に対応する⾏政運営 総務部
自分の私利私欲に走る、そんな環境がある組織に今更、何を期待、望む事が出来るのか！裏切られた
絶望感しか、今はない。今後は信頼回復に向けて、自分達が考えていかなければならないのではない
か？どのように市⺠に伝えていくのか？

705 522 成熟社会に対応する⾏政運営 総務部
名張市役所の1Fの各課の案内板が分かりにくく、ごちゃごちゃしている。
名張市役所の方々、親切な方が多く、来所した際は、いつも助かっています。ありがとうございま
す。

706 522 成熟社会に対応する⾏政運営 総務部

技術職員、市立病院の事務⻑の不祥事で、新聞をにぎわせていますが、市職員のほとんどは、まじめ
で、市⺠の為に働いていると思っています。ただ、気になるのは、臨時職員が多いことです。同じ仕
事をしながら、待遇面で重なるのは、いかがなものかと思います。⻲井市政の時からのゆりもどしも
あるかと思いますが、法にさだめられたことを確実にまず、することが、必要であると思います。場
合によっては、いろんな事業や制度のとりやめも考えてもいい時だと思います。

707 522 成熟社会に対応する⾏政運営 総務部 不祥事のない市政を望みます。

708 522 成熟社会に対応する⾏政運営 総務部

名張市職員へのコンプライアンス（倫理観、道徳規範）教育の徹底と、住⺠無視の職員、不正の職員
の洗い出しをし、不祥事の起こらない市になっていただくようお願いします。
市⺠、住⺠の納得、理解のできない⾏為、申請を受け付ける名張市職員の排除が必要。
天誅、天罰が下る。
天網恢恢疎にして失わず。

709 522 成熟社会に対応する⾏政運営 総務部
名張市立病院職員の質・意識の向上。質の低い職員、やる気のない職員の解雇。特に受付窓口の職
員。

710 522 成熟社会に対応する⾏政運営 総務部

・この様なアンケートを実施し、市政に反映していく試みはいい事だと思う。費用もかかられている
ので是⾮活用して頂きたい。
・先日も市役所に用事がありある部署に伺いました。部屋に入り、どこに⾏けばいいかと思って立っ
ていましたが、沢山の職員の方がいらっしゃるのにどなたも挨拶１つされません。一般企業ではあり
えない事です。こういった状況は以前からある事です。悪しき習慣、伝統なのでしょうか？そうでな
い職員の方も沢山いらっしゃいます。表向きに何かをされるのもいいが、まず職員の質の向上をお願
いしたいと思います。
・現在沢山の臨時職員の方がいらっしゃいますが、どうして臨時職員の方が窓口業務をされているの
でしょうか。職員の方が後方というのは違うと思います。市⺠の声を１番聞く機会である窓口は職員
が対応されるべきだと思いますが…「職員より臨時職員の方の方が仕事をしている」と言った声も⽿
にします。市としてのご意⾒を是⾮お願いします。
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711 522 成熟社会に対応する⾏政運営 総務部

生まれてずっと名張市⺠ですが、働く場所、子育ての環境、医療などなど隣の伊賀市に比べてかなり
⾒劣りする。
⾏政のサービスについても、多くは望まないが窓口での対応など、最低限のサービスはあってしかる
べき。
例えば、挨拶や応対、市役所職員の雰囲気など、いつ訪問してもやる気のない返事やたらい回しにさ
れるサービス。
内線一本で済む話を大きな話に変えるところ。
すべての人がという訳ではないが、一部の人の対応で全てがそう⾒える。
お役所仕事で片づける時代はもう終わっていると思う。
機会があれば市議会議員に立候補していろいろ改革してみたいと思う。
好きな名張やからこそ腐ってほしくない。
住みたくなる街にするには、まず市の中心となる役所から意識改革をして変わるべき。
市⺠は従業員。市⻑は社⻑。

712 522 成熟社会に対応する⾏政運営 総務部
市役所職員の不正等全国ネットで放映。名張市の醜態を晒している。市⺠に信用される⾏政の実⾏を
早期に⾏って頂きたい。⾮常に憤りを感じる。

713 523 持続可能な財政運営 総務部 市・県⺠税の減額！！
714 523 持続可能な財政運営 総務部 固定資産税の⾒直し。
715 523 持続可能な財政運営 総務部 公共料金の安定。

716 523 持続可能な財政運営 総務部 固定資産税に別の税金を上乗せするのはよくないです。3年延⻑ならその後は中止にして下さい。

717 523 持続可能な財政運営 総務部 高騰による生活苦、各種税金の減税は要望します。
718 523 持続可能な財政運営 総務部 他の市より税金が高い。

719 523 持続可能な財政運営 総務部

市の財政が苦しいと聞いていますが、その割に職員の中にコスト意識がないと感じます。例えば、
ちょっとした証明書を発⾏するのに、その時に少し調べて作成できると思う物も後日郵送で送ってく
れる。そして⼿数料（300円）をわざわざ納付書を同封してくる。支払う側も又、わざわざ出向かなけ
ればならない…等々。

720 523 持続可能な財政運営 総務部 物価高騰、税負担に対する不安。

721 523 持続可能な財政運営 総務部 税金を適切に利用してください。
722 523 持続可能な財政運営 総務部 税金も高いし、物価も高い。伊賀市とがっぺいすればいいのに。

723 523 持続可能な財政運営 総務部

住⺠税の減税、ふるさと納税をしていても高く感じる。
名張はこうやで！無料やで！補助でるで！など友だちに自慢できる市になっていってほしいなと思い
ます。こんな一個人の意⾒を⾒ていただいているか、聞いてもらえるのかわかりませんが、よろしく
お願いします。

724 523 持続可能な財政運営 総務部
税金が高すぎます。必死に働いたお金が公務員に取られて自分の給料以上にもらっていると思うと腹
が立ちます。

725 523 持続可能な財政運営 総務部 固定資産税や住⺠税が高い。

726 523 持続可能な財政運営 総務部
ふるさと納税の返礼品をもっと考えて、ほしいと思うような物にして、名張市に入る税金を多くして
名張市⺠がうるおうような町にしてほしい。

727 523 持続可能な財政運営 総務部 公共料金の高騰には生活が出来にくくなっている。安心して住める様に！

728 523 持続可能な財政運営 総務部 市の財政、支出入の健全化、透明化。
729 523 持続可能な財政運営 総務部 企業誘致の推進により、法人税の確保（財源確保）。
730 523 持続可能な財政運営 総務部 市の財政の不安。

731 523 持続可能な財政運営 総務部
お金の無い名張市の財政がうるおうような政策を頑張って下さい。名張市が好きなので応援していま
す。

732 523 持続可能な財政運営 総務部
レスポンスが⾮常に悪い。また、増税に関する急なアナウンス。名張市の税収管理のずさんさが露出
した結果、一例として固定資産税の増税の延⻑が強制的に決定。延⻑には不信感しか募らない。

733 523 持続可能な財政運営 総務部
⾏政が破綻したときにどうなるか。
破綻しないようどうしたら良いか。

734 523 持続可能な財政運営 総務部
財政が心配。
宇陀市、山添村側との合併も視野に入れた方が良いのでは？

735 523 持続可能な財政運営 総務部 市⺠税が高いが、子供、高齢者の居ない家庭は、何の恩恵もうけてない。
736 523 持続可能な財政運営 総務部 住⺠税が高い。
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737 523 持続可能な財政運営 総務部

物価の高騰。
燃料代の高騰。
電気代の高騰。
補助金が少ない。
市⺠税県⺠税が高い。

738 523 持続可能な財政運営 総務部 税金の値下げ。

739 523 持続可能な財政運営 総務部
名張市の税金が高くて今後の老後を思うと不安になります。
名張市が住み良い街になるように少しでも改善をよろしくお願いします。

740 523 持続可能な財政運営 総務部 市の財政が良くないのに市役所職員の給与水準が県内上位なのはいかがなものかと。
741 - その他 - ありすぎ。

742 - その他 -
北川市⻑様へ   市⻑になられるまでは色々の会合に顔を⾒せていただきましたが、引き続きよろ
しくお願い致します。

743 - その他 - 名張は人数の割に市議会議員が多いと思います。人数を減らして予算作成して下さい。

744 - その他 -
市議会の人は、当選したら何をしているのか分からない。この市でそれほどの人数は必要ないのでは
ないでしょうか。最近、ニュースで問題になって情けない。まだまだ不正な所があると思えて仕方な
い。

745 - その他 - 皆が得意な事をして、嫌いな事はせず、お互いに協⼒していけたら幸せだけど…。

746 - その他 -

・市議会に参加したことがありますが、保守的な意⾒ばかりで市⺠の声を聞こうという姿勢が⾒れま
せんでした。名張市に限らず国会もそうですが、職員削減などの⾝を切る意⾒をタブーとしている風
潮なら協⼒したいと思える日は来ないと思います。
・このアンケートも回答が偏っています。ほとんど気にしていない内容です。

747 - その他 - 無作為にしては選ばれた回数が多い気がする？
748 - その他 - どの番号にも〇を付けていない所は無回答になります。
749 - その他 - 今は何も申し上げる事はありません。幸福です。

750 - その他 -
このアンケートでは地域によりかなりデータのばらつきがでるように思います。また要望や要求に結
びつく質問が少なく参考になるのかは疑問です。

751 - その他 -
市会議員の仕事ぶりが情けなくなるほど幼稚です。（議会での質問内容や、活動報告に記載の情報な
ど）

752 - その他 - 議員歳出を減らして頂きたい。

753 - その他 -
投票所をバリアフリーにしてほしい。今はくつをぬいでスリッパにはきかえて…となっている。年を
とっている人にとってつまずいたり、のリスクがないわけじゃない。元気な年代もめんどくさい。は
きもののままでできるようにしてほしい。

754 - その他 -
回答にわからないという文言を入れて欲しい。高齢者には知らない、わからない内容の質問もある
（その現場を⾒聞きしていない為）。

755 - その他 -
私は名張市⺠の方の成年後⾒人であり、本人の意思は確認出来ませんので、回答は無理なため、⽩紙
で提出します。

756 - その他 - 市議会議員の人数が多い。
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問2-2　「あなたが名張市に住み続けたい理由は何ですか。」　その他意見

番号 内容
1 親子どもがいるから
2 親がいるから

3 仕事や子どもの生活が今名張にあるため
4 空気が良い
5 静かだから
6 とりあえず子供が大きくなるまで仕事を続けたいから

7 移住の予定がないだけ
8 家がある
9 実家
10 金銭面で動けないから
11 勤務地が市内

12 家も建てたし、会社（主人の）もここにあるから転居理由がないので
13 可もなく不可もなくという感じだから
14 生まれ育った土地なので
15 仕事場があるから

16 ころころ住む場所変わるの好きではない。
17 気候が良い
18 持家だから引っ越せない。
19 今のところ他に⾏く所がないから
20 この先子どもと住むので他県に移る可能性がある

21 大阪や名古屋に近いから
22 生まれ育った街だから
23 先祖代々の土地があるから
24 ⼾建てを建てたため

25 近隣の市や奈良、京都、大阪へ⾏きやすい
26 市外へ遊びに⾏くのに良い場所だから
27 他に⾏くところがない
28 持家だから
29 自然災害が少なく住みやすいと思う

30 生まれ育った市だから
31 災害が少ないから
32 生まれ育った街だから
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問2-2　「あなたが名張市に住み続けたい理由は何ですか。」　その他意見

番号 内容
33 家を建てたから
34 生まれ育った土地なので愛着がある

35 自然災害がほとんど無い
36 生まれ育ったところだから知らないところでは住みたくないから
37 余命が少ない。８２才
38 親や友人が居るから

39 市外には移れない
40 地元密着の文化・サークル活動が盛ん
41 名張で生まれたから
42 程よく自然があり程よく生活に必要な施設がある。"とかいなか"的な環境
43 約50年、当地に住み、それなりの愛着とよその地への願望が無くなっている

44 田畑の管理
45 引っ越しがめんどう
46 生まれ育った所だから
47 実家住みが楽だから

48 老令で今さらどこにも⾏けない
49 ⻑く住んでいるから
50 高齢となり移転は考えづらい
51 住み慣れた所だから
52 地元出⾝だから

53 現在住んでいる所が災害等の危険性が小さいから
54 7年前、埼玉より移住した等
55 今更引っ越すのも…だから
56 以前に住んでいた所より良いから

57 この年で新しい所になじめないから
58 地元だから
59 住み慣れた環境だから
60 家を名張市でかったため
61 高齢の為

62 名張でスポーツをしているから
63 住み続けているから
64 他から移居して慣れてきた所だから
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問2-2　「あなたが名張市に住み続けたい理由は何ですか。」　その他意見

番号 内容
65 金がないから移れない。ここは車必須なので
66 津波の心配がないから

67 自宅を購入したから
68 もう他に移る⼒が無いから
69 引っ越しできない
70 京都、奈良、大阪、名古屋、滋賀など車や電車で気軽に出かけられる位置にある。

71 高齢で動けない
72 家があるので
73 生まれ育った所だから
74 自分の生まれ育ったところだから
75 持家があるから

76 家のローンがあるから
77 他に住む場所が無いから
78 親が住んでいる
79 雑踏としていないから

80 勤め先が市内にあるので選択肢が無い。便利だからというのは違う。
81 実家で親の世話をするから
82 仕事場が近い為
83 名張に家族の職場がある
84 家建てたから

85 勤務先があるため
86 引っ越すのは大変だから
87 現在まで自然災害が少ないから
88 今住んでいて他に選択肢なし

89 持ち家の為
90 家があるから
91 家があるから。
92 子どもの学校があるから。
93 今のところ住むしかないから

94 40年以上住み慣れているから
95 仕事の関係上仕方なく
96 土地が広い
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問2-2　「あなたが名張市に住み続けたい理由は何ですか。」　その他意見

番号 内容
97 経済的に引越しが無理、いたいのではなくいけない
98 住めば都だから。

99

「都会過ぎず」「田舎過ぎず」が最大の魅⼒。日常生活に困ることはない。自然豊か。大き
な台風が来ても、地形的な要因なのか大きな被害が出にくいと感じる。鉄道で京都、大阪。
名古屋など都会へすぐ⾏ける。車で出かける際、名阪国道が近く遠出し易い。親切な人が多
いように感じる。

100 実家があるから
101 引っ越しが面倒くさい
102 移住に伴う費用を捻出できないため。
103 職場が市内にあるから

104 家を建ててあるから。
105 両親が名張市に住んでいるので
106 家があるから
107 特に移る理由も無いので

108 ローンを組んで家を建ててしまっているから。
109 実家

110
道や店など混みすぎず、ゆったりした中、生活に必要な店や施設が揃っているから休日や老
後に良い。

111 子供が転校になると可哀想だから

112 実家の仕事をしているから名張市から離れなれない
113 勤務先があるから
114 名張で仕事をしているから
115 移り住む勇気とお金がありません

116 親の介護
117 家、土地があるので
118 他を知らない
119 子供を転校させなくないか、
120 特に理由はなし 引っ越す予定がない

- 45 -



問2-3　「あなたが名張市外へ移りたい理由は何ですか。」　その他意見

番号 内容

1 子供の近くで住みたい

2
・無理して高齢になって運転したくない
・近鉄の運賃が高すぎて家計を苦しめています

3 ゴミ処理代（袋代）が高い。せめて伊賀市、松阪市ぐらいの金額にできないのでしょうか。

4 定年後に移住したいから
5 進学のため

6 親戚（家族）が都会にいるから
7 税金が高い、中学校の給食がなかなか進まない（進まなかった）子20歳、15歳
8 道

9 住⺠登録はあるが、生活、居住の大半は県外
10 リピートしたい飲食店が少ない

11 大学入学のため
12 住みだして２０年経過したが地元へ帰りたい

13 車がないから買物に不便

14
自然豊かなところは気に入ってます。もう少し日常生活を楽になれば嬉しい。近所にコンビニ
等

15
夫婦二人で生活しているが車を運転出来なくなると、地元で生活していけないと思うが、現実
的には⻑男なので簡単には出られないと思っている

16 仕事の都合

17 親族と遠く離れていて不便だから
18 車がないと生活できないから

19 高齢者にばかり⼿厚く、子どもや若者へのサービスが悪い
20 ゴミ袋が高額

21 駅前にコンビニもなく、買物へ⾏くのに車を使うしかないから老後が不安
22 税金が高い

23 買い物する所が少ない。スーパーばかりが同じような店ばかりで全体的に不便すぎる
24 高齢の為息子の近くに移動

25 車がないと生活できないから費用がかかる
26 車がないと不便だから
27 他に住んでみたい土地があるから

28 海に近いところに住みたい
29 車がないと生活しにくいから

30 大阪で生まれ育った人間のためか、何もかもが不便に感じる事が多いため。
31 都会への憧れがあるから。また、都会での生活を体験してみたいから。
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問2-3　「あなたが名張市外へ移りたい理由は何ですか。」　その他意見

番号 内容

32 どこへ⾏くにも市外へ出たり県外へ⾏かなくてはならないため。
33 義実家、実家が市外のため子供ができるまではいますが、妊娠したら移ります

34 税金が高い
35 税金が高い

36 結婚準備のため
37 閉塞感があるから

38
歩道や自転車道がない区間が多く整備されていない。若者たちが楽しめるフェスや中型〜大型
の音楽イベントが無い。

39 就職のため

40 他の町に比べて魅⼒がないから。
41 外食産業や、宅配（出前）等の選択肢がない。 老後の生活には、車が必須なため

42 実家がある

- 47 -



問9　「あなたが名張市立病院に望むことは何ですか。」　その他意見

番号 内容

1 総合病院、救急病院として内容が信頼できない
2 正しい公平な情報発信

3 産婦人科の設置
4 毎回受診する度、医師が違うので同じ人にしてほしい

5 夜間常時搬送して欲しい
6 医療技術

7 公立病院のままでいてほしい
8 医師のレベルの向上、医療内容の充実
9 紹介状なくても普通に診察してほしい

10 市内で産院が１ヶ所しかないので市立病院に産科を作って欲しい
11 医療技術の向上

12 医療レベルの向上
13 ⾏った事がない

14 医師のレベルの高さ
15 医者のレベルが低い」

16 熟練した医療業務組織の確立
17 内科紹介状なしでの受診

18 医者の指導
19 良い医師を配置してほしい。患者の話をきちんときいてくれない。

20 産科、婦人科の常設、開設
21 市立病院に⾏くバス

22 内科で紹介状なしで受診できる様にしてほしい
23 産婦人科、小児科、アレルギー科の充実

24 病院にいった事がない
25 医師を充実させてほしい。現在の状態では不安しかない

26
名張に住みだした頃（２０年前）、小児科へ受診していきなり個人病院へ案内されて驚いた事
がある。ここで診れないとは意味不明でした。

27 紹介状なしでも診察を受けたいです
28 紹介状なしでも診てもらいたい
29 産婦人科があれば良いなと思う

30 医療レベルの向上
31 医療技術の向上。他府県から患者が訪れる病院になってほしい

32 紹介状なしでも診察出来るように
33 良い病院だという評判

- 48 -



問9　「あなたが名張市立病院に望むことは何ですか。」　その他意見

番号 内容

34 交通の便

35
コロナ過中、入口で検温消毒をしますが事務受付の従業員が外出から帰って来た時は何もせず
入っていく事に問題があるのでは。

36 食事がひどい

37 先生の移動を少なくしてほしい
38 総合病院としての機能がはたしていない

39 医師の充実
40 産科の充実
41 医師の技量

42 高度医療
43 医療従事者の向上

44 専門外来の充実
45 安全な医療の提供

46 利用する機会がない
47 この科はだめをなくす

48 産婦人科
49 ⾏った経験がなくあまりわからない

50 医療の充実（県外や大学病院へ⾏かなくても良いように）
51 医師が信頼できない

52 優秀な医師の確保と患者を選ばないこと
53 ⾏った事がないのでわからない

54 医師のレベル
55 誤診をされて一生ひどい事になってしまったので死⺠病院だと思っている

56 とにかくまずい。食事がまずい。おいしくつくってほしい

57
急なけがや病気で⾒てもらえると思っていたがかかりつけ医に⾏けと言われ普段健康な為かか
りつけ医はないと言えば応急診療所へ⾏けと言われ⾏けば「なぜ市⺠病院はみてくれない
の？」とそれはこっちが言いたいです。この様な事がないようにお願いしたい。

58 各専門医の招聘
59 経験豊かな医師も大勢いてほしい
60 看護学校前道路の草刈りが全くされていない

61 小児科、産科等の充実、内科等も受診できる制度
62 医者の充実

63 電話口の対応が悪いので絶対いかない。（ガードマンもふくむ）
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問9　「あなたが名張市立病院に望むことは何ですか。」　その他意見

番号 内容

64 一流の先生の増員
65 休日診療

66 皮膚科が無い
67 会計が遅い

68 職員の質の向上
69 入院時の食事の改善をしてほしい

70 NICUを作る。
71 産科、婦人科があって欲しい。
72 小児科

73 どんな患者も受け入れる

74
市立病院という名目で運営しているなら市⺠にもっと便利であるべき。県外からの医療従事者
をもっと受け入れスキルアップに臨むべき。

75 診療科の増加

76 専門的な治療など
77 まだ利用した事がないので分からない

78 産科は必要だと思う
79 ⾏ったことが無いのでわからない

80 信頼できる医師の確保
81 優秀な医者

82 いい医師がいない

83

そもそも医師に支払っている給与や研究費用などかかる費用が今でも他の病院に比べてどのく
らい多いのでしょう。納得いく説明含めて各医師の名前の公表はイニシャルとしても、各明々
に年間支払っている金額を公表して欲しいです。そのほかにも業者の不⼿際もよく聞きます。
そのあたりの公開公表なども積極的にして欲しいです。あと、看護師、准看護師、看護助⼿も
よくできる方と、命奪われそうなくらい雑なケアをされる方の話も聞きます。これからもケア
のクオリティどうなるのでしょうか。医師の知識不⾜にしてもそうです。その知識不⾜が雑な
接遇にもつながっているのではないでしょうか？もっと不審に思うこと、⽿にすることありま
すが、キリがないのでここで止めておきます。

84 予約制なのはなんで？市立病院の意味って？態度ひどいのはなぜ？受付が無視したり。
85 産婦人科を作ってほしい

86 受信したことがない
87 アクセス方法

88 産婦人科を設置して欲しい
89 健康診断(人間ドック)をベースとした先⼿かつ総合的医療の実現
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問16-3　「あなたは、名張の農産物をどこで購入していますか。」　その他意見

番号 内容

1 知人が農家をしている
2 自然食品店、マルシェ

3 とれなば
4 自家栽培を近所でもらっている

5 地元のお米屋さん
6 道の駅

7 市役所、とれなば
8 家で作っている
9 小売店

10 地元のお店で買う
11 生協

12 とれたて名張
13 農協

14 小売店
15 知人

16 知人
17 専門店（例）伊賀牛

18 お肉は肉屋
19 家で作ってる

20 米穀店
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問18-2　「あなたが公共交通を利用する主な目的は何ですか。」　その他意見

番号 内容

1 大阪などに⾏くとき

2 親せき宅に⾏くため

3 実家へ⾏く

4 出張等

5 他県に⾏くとき

6 市役所

7 積雪のため

8 名張駅に⾏くときに使う

9 出張

10 郵便局に⾏くため

11 単⾝赴任の夫のところに⾏くとき

12 特に必要発生の折

13 友達に会う

14 里帰り

15 雪の日の移動

16 車で⾏けない場所（運転が不慣れなため）

17 他県の恋人・友人に会うため

18 試験

19 伯⺟の介護

20 急な用事

21 駅までの移動

22 帰省

23 出張

24 子 友達

25 親戚の家に⾏く

26 出張

27 所用で出掛ける

28 実家に帰る時

29 車が使えない時

30 研修

31 帰省や用事

32 車で⾏けない遠出の用事が有る時

33 他県へ外出等

34 帰省する時に
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問18-2　「あなたが公共交通を利用する主な目的は何ですか。」　その他意見

番号 内容

35 友人に会うため

36 電車での旅⾏の際の駅まで。

37 普段は、自家用車で移動しており、車が使用できないときに、利用する。

38 親に会いに⾏く

39 子供が好きなので意味もなく

40 出張

41 法事等

42 お葬式などによる遠出

43 雪の日の通勤

44 子供の高校の委員会。買い物。地元の友達と会うためなど。

45 市役所への移動

46 他県への外出

47 自家用車が使えない状況になったとき。大雪、病気など。

48 仕事の出張
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問19　「あなたは、名張市の市政に関する情報や地域の情報を何で得ていますか。」　その他意見

番号 内容

1 インターネット検索
2 YOU

3 YOU
4 LINE

5 YOU
6 YOU

7 ⾒ていない
8 ネットのニュース
9 インターネットニュース

10 特になし
11 ⾒ない

12 スマートニュース
13 家族

14 自治会ホームページ
15 インターネット

16 ⾒たことない
17 情報を得ようとした事がない

18 特に何も
19 情報を得ていない

20 仕事場
21 特になし

22 ネットニュース
23 得ていない

24 LINEのオープンチャット
25 YOU

26 口コミ
27 お友達

28 何もない
29 人から
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